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O Iguassu – 01 de Setembro de 2018 
Link:http://oiguassu.com/novos-projetos-sao-protocolados-na-camara-para-inicio-de-tramitacao/ 

 

 

Os projetos de lei deverão ser lidos durantes as sessões do mês de setembro 

O bem-estar da população e as melhorias no planejamento urbano do município são assuntos de 
quatro novos projetos de lei protocolados no Legislativo Municipal. Os documentos devem ser 
lidos durante as primeiras sessões do mês de setembro – a primeira delas está marcada para a 
próxima terça-feira (04) às 9h00. 

O projeto de lei n° 85/2018 sugere a alteração do nome da Avenida Portugal, entre a Rua Rosa 
Cirilo de Castro e a Avenida José Maria de Brito, para Avenida Jorge Bonini. De acordo com a 
justificativa, o homenageado foi um dos pioneiros de Foz do Iguaçu e exerceu diversas atividades 
no serviço público do município. 

Também foi protocolado o projeto nº 82/2018, de autoria da Vereadora Inês Weizemann, que 
trata de regras para suspensão do fornecimento de água e energia elétrica. De acordo com o 
projeto, por serem considerados “serviços essenciais”, fica proibido às concessionárias de 
fornecimento o corte dos serviços por motivos de inadimplência nos finais de semana e durante 
feriados e pontos facultativos. A proposta atualiza e faz adequações a uma lei anterior sobre o 
assunto. Também prevê que o corte de água tratada e de energia elétrica não poderá ser feito de 
surpresa, mas sim, mediante uma comunicação prévia ao usuário. 
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Ainda para tratar sobre o assunto do abastecimento de água e luz para a população, Inês 
Weizemann protocolou também o projeto de lei n° 83/2018, que proíbe a suspensão integral dos 
serviços, em caso de inadimplência para famílias que pertencem às categorias de baixa renda e 
beneficiários da tarifa social. O projeto sugere a redução parcial do fornecimento e que se 
estabeleça um prazo de 30 dias para que o munícipe efetue o pagamento. 

Em outro projeto, o Poder Executivo encaminhou à Casa de Leis o PL nº 84/2018 que desafeta 
uma área verde do município e a transforma em um bem disponível que será destinado à 
regularização das edificações da Escola Municipal João XXIII, localizada no Morumbi. Após 
serem lidos, os projetos entram em tramitação nas comissões técnicas para os pareceres e 
posterior votação em plenário. 

Neste ano os vereadores analisaram mais de 150 projetos, apresentaram 250 requerimentos e 
1.116 indicações com as mais diversas sugestões e reivindicações da população. O volume de 
projetos em oito meses já é 50% maior que todo o ano de 2016. Em 2017, já na atual legislatura, 

foram apreciados 213 projetos de lei. 

(Com CMFI) 
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GDIA – 03 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/vereadores-cobram-medidas-na-area-de-seguranca-publica/  
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GDIA – 03 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/camara-acompanha-preparacao-de-concurso-na-educacao-fisica/  
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 03 de Setembro de 2018 
Link: https://www.facebook.com/novotempofoz/posts/1772648532833882?__tn__=-R  
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HLUCAS – 03 de Setembro de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/03/ultimas-do-legislativo-nativo-2/  

 
Últimas do Legislativo nativo 

 
 

Ato da mesa diretora alerta agentes públicos da Câmara sobre conduta no período eleitoral 
Um ato da mesa diretora, em vigor desde março, decreta que fica vedada qualquer conduta no 
âmbito da Câmara Municipal que vise facilitar a veiculação e a distribuição de material que 
contenha propaganda eleitoral de candidato, partido político ou coligação. “No caso de 
descumprimento das normas, compete à Câmara Municipal apurar a responsabilidade 
administrativa do infrator pela suposta prática das condutas vedadas, observando o regimento 
jurídico dos servidores e regimento interno desta casa, sem prejuízo das responsabilidades que 
podem ser apuradas pelas instâncias cível, eleitoral e penal”, consta. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2NJORkL 
 
Foz terá um dos primeiros condomínios do idoso do Paraná 
Segundo o Presidente da COHAPAR, Nelson Justos, o edital de licitação para a construção do 
Condomínio do Idoso será aberto no dia 09/11. São 40 casas que vão possibilitar uma qualidade 
de vida melhor para a terceira idade. 
https://youtu.be/i4SYReAVtkA 
 
Vereadores prestigiam lançamento da 14ª Feira Internacional do Livro 
Homenageando Maria Carolina de Jesus, importante escritora negra do Brasil que deu voz e 
abriu espaço para outros escritores que tinham sido preteridos na literatura brasileira e 
posteriormente ganharam alguns cenários literários importantes do país, a 14ª Feira Internacional 
do Livro de Foz do Iguaçu foi lançada na manhã desta segunda-feira, 03 de setembro. O evento 
contou com a participação dos vereadores Celino Fertrin e Rosane Bonho, representando o 
Legislativo. Dentre os nomes confirmados estão a escritora Conceição Evaristo e os cantores 
Zezé Motta e Arnaldo Antunes. A Feira Internacional do livro acontece entre os dias 16 a 23 de 
setembro, no Complexo Bordin, na Av. JK. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2PCiHbt 
 
Veja os assuntos das sessões da Câmara desta terça (4) 
Os vereadores iniciam os trabalhos de setembro em plenário nesta terça-feira (4) a partir das 9h. 
Serão uma sessão ordinária e duas extraordinárias. Dentre os assuntos a serem votados na 
sessão ordinária está o projeto de lei nº 31/2018, de autoria do Vereador João Miranda, que 
institui no Calendário de Eventos Oficiais do Município de Foz do Iguaçu o Dia da Corrida da 
Mulher. Também serão votados oito requerimentos e uma Moção de Aplauso ao empresário 
Paulo Pucinelli em reconhecimento aos 25 anos de atividades da empresa Panorama Home 
Center no Município de Foz do Iguaçu. 
 

https://bit.ly/2NJORkL
https://youtu.be/i4SYReAVtkA
https://bit.ly/2PCiHbt
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Previsão orçamentária 
Também consta no expediente a apresentação para apreciação do Plenário, a proposta 
Orçamentária da Câmara para o exercício financeiro de 2019. A proposta de valor global é R$ 30 
milhões, seguindo a previsão enviada pelo Executivo quando da votação da Lei de Diretrizes 
Orçamentárias. A estimativa de orçamento da Câmara corresponde a menos de 3% das Receitas 
Correntes Líquidas. Pelas normas vigentes respaldadas na Constituição Federal, o Legislativo de 
Foz teria direito a 6% das RCL. 
Além de solicitar menos da metade a que tem direito, o Legislativo, com as medidas de contenção 
de gastos, segue gerando economia com devolução de recursos ao Executivo. No ano passado 
foram R$ 3,4 milhões podendo este volume ser ainda maior neste ano. 
 
Novos projetos apresentados 
No expediente da sessão ordinária serão apresentadas 61 indicações, seis novos projetos, três 
pareceres das comissões e uma emenda a projeto. Em uma sessão extraordinária consta para 
apreciação emenda a projeto de lei e na outra não há matéria em pauta. Estão entrando para 
leitura e encaminhamento para análise das comissões seis novos projetos, dentre eles o assunto 
do som e música ao vivo em bares e similares, bem como novo texto sobre a mudança na lei do 
corte de árvores na cidade. Veja quais são os projetos: 
 
Uso de som e música ao vivo 
Projeto de Lei Complementar nº 12/2018, de autoria do Prefeito Municipal. Trata das novas regras 
para uso de som e música ao vivo em bares e similares. Também propõe liberação para que os 
proprietários de imóveis, querendo, contratem empresas credenciadas para proceder corte e 
remoção de árvores, após autorização da prefeitura. 
 
Dia do Jipe 
Projeto de Lei nº 60/2018, de autoria da vereadora Inês Weizemann. Institui no Calendário de 
Eventos Oficiais do Município de Foz do Iguaçu o Dia Municipal do Jipe. Um dos objetivos é 
estimular encontros de jipeiros atraindo movimento turístico e entretenimento para iguaçuenses e 
visitantes. 
 
Proíbe corte de água no fim de semana 
Projeto de Lei nº 82/2018, de autoria da vereadora Inês Weizemann. Traz normas para proibição 
da suspensão de serviços básicos de fornecimento de água tratada e energia elétrica em finais de 
semana e vésperas de feriados no Município de Foz do Iguaçu. A proposta leva em conta o 
serviço ser essencial não sendo prudente efetuar cortes nestes dias diante da dificuldade de 
resolver pendências em sábados, domingos e feriados. 
 
Corte parcial 
Projeto de Lei nº 83/2018, de autoria da vereadora Inês Weizemann. Propõe a criação do sistema 
de suspensão parcial do serviço básico de fornecimento de água tratada, em casos de 
inadimplência. A ideia é que não corte totalmente o fornecimento de água mantendo uma 
quantidade para as necessidades básicas das famílias. 
 
Pioneiro Jorge Bonini 
Projeto de Lei nº 85/2018 de autoria da vereadora Inês Weizemann. Altera a denominação da 
Avenida Portugal para Avenida Jorge Bonini. O propósito é homenagear o pioneiro e familiares de 
origem Italiana que chegou à Argentina e fixou residência em Foz do Iguaçu. Uma das filhas de 
Bonini (Isabel Bonini) casou-se em 22/08/1919 com Julio Pasa (prefeito em duas oportunidades: 
1930 e em 1947), dando origem a um ramo da família que continua em nossa cidade há mais de 
110 anos. 
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Política púbica sobre autismo 
Projeto de Lei nº 86/2018, de autoria dos Vereadores Anderson Andrade e João Miranda. Institui 
a Política Municipal de Proteção aos Direitos das Pessoas com Transtorno do Espectro Autista. 
Proposta atende a uma reivindicação da Associação Solidária às Pessoas Autistas (ASPAS) com 
a meta de priorizar a garantia dos direitos das pessoas com Transtorno do Espectro Autista. 
 
Pareceres das comissões 
As comissões de Legislação, Justiça e Redação; Economia, Finanças e Orçamento; Obras, 
Urbanismo, Serviços Públicos, Ecologia e Meio Ambiente deram parecer conjunto favorável ao 
Projeto de Lei nº 32/2018, de autoria do Prefeito Municipal. O texto autoriza o Município a vender, 
mediante licitação, uma sobra de terra de 129 metros quadrados, localizada entre os terrenos 
pertencentes à União Dinâmica de Faculdades Cataratas UDC que já demonstrou interesse na 
aquisição. Uma emenda da CLJR foi apresentada ao projeto exigindo que valor decorrente da 
venda seja destinado para o fim específico de aporte ao Fozprev para amortização do déficit 
atuarial do Município. 
 
Incentivo ao ciclismo 
Outro parecer é das Comissões de Legislação, Justiça e Redação; Educação, Cultura, Esporte, 
Saúde, Assistência Social e defesa do Cidadão favorável ao Projeto de Lei nº 51/2018, de autoria 
da Vereadora Rosane Bonho. O texto institui no Calendário de Eventos Oficiais do Município a 
Semana Municipal de Incentivo ao Ciclismo. O propósito é estimular a prática da atividade em 
Foz do Iguaçu. 
 
Oito requerimentos 
Nº 252/2018 do Vereador Celino Fertrin – Requer do Prefeito Municipal informações acerca do 
andamento e aplicação dos recursos das Emendas Impositivas de 2018; 
Nº 253/2018 do Vereador Celino Fertrin – Requer do Prefeito Municipal cópia digital integral do 
processo 026921/2018. Segundo o vereador, houve acréscimo de valor aos contratos 04, 05 e 06 
de 2018 firmados com a empresa V-Tech Construtora de Obras Eireli. 
Nº 256/2018 do Vereador Protetor Jorge – Requer do Prefeito Municipal informações acerca do 
transporte de animais de estimação no Município. 
Nº 257/2018 do Vereador João Miranda – Requer a realização de Audiência Pública para debate 
acerca dos frequentes acidentes envolvendo automóveis, motos e caçambas de entulhos no 
Município, conforme especifica. 
Nº 258/2018 do Vereador Celino Fertrin – Requer do Prefeito Municipal informações acerca dos 
serviços executados através da Usina de Asfalto. 
Nº 259/2018 do Vereador Celino Fertrin – Requer do Prefeito Municipal informações acerca das 
medidas adotadas pelo Poder Executivo visando à regularização da rua localizada em frente ao 
colégio COC Semeador. 
Nº 263/2018 do Vereador Jeferson Brayner – Requer do Prefeito Municipal informações sobre o 
horário de funcionamento do Posto de Saúde Três Lagoas. 
Nº 264/2018 do Vereador Kako – Requer do Prefeito Municipal informações acerca da 
paralisação das obras de pavimentação asfáltica no Bairro Vila C. 
 
Emenda ao empréstimo de R$ 5 milhões 
Em um das sessões extraordinárias está prevista a votação de uma emenda ao projeto do 
Executivo sobre a operação de crédito no valor de R$ 5 milhões. A emenda insere dentre outros 
dispositivos garantias para que no empréstimo sejam cumpridas as exigências da Lei das 
Licitações e da Lei da Responsabilidade Fiscal. O valor solicitado pela prefeitura será destinado à 
aquisição de máquinas e equipamentos que serão utilizados na infraestrutura viária e mobilidade 
urbana, inclusive na Usina de Asfalto. 
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Não Viu? – 03 de Setembro de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/venda-terreno-da-prefeitura-interesse-da-udc-aprovada-
comissoes-da-camara/   
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Não Viu? – 03 de Setembro de 2018 
Link:http://www.naoviu.com.br/quer-saber-quanto-os-vereadores-foz-vao-gastar-no-ano-vem-sim-
leiam-texto/   
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GDIA – 04 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/legislativo-alerta-servidores-sobre-condutas-vedadas-no-periodo-eleitoral/ 
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Facebook – Prefeitura de Foz do Iguaçu – 04 de Setembro de 2018 
Link: https://www.facebook.com/prefeituradefozoficial/posts/1837854106328102?__tn__=-R  
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Blog do Lago – 04 de Setembro de 2018 
Link: http://blogdolago.com.br/autorizacao-de-credito-para-usina-de-asfalto-recebe-novo-pedido-
de-vistas/  

 

 
Outra discussão nesta terça (4) foi sobre projeto que inclui corrida da mulher no calendário 
de eventos 
A autorização para a Prefeitura contratar operação de crédito no valor de R$ 5 milhões para a 
Usina de asfalto do município continua sob a análise dos vereadores, com novo pedido de vistas 
aprovado em sessão extraordinária desta terça-feira, 04 de setembro. Justificando que ainda 
restam dúvidas sobre a forma de contratação, o vereador João Miranda pediu vistas de uma 
emenda a fim de que possam fazer mais alguns ajustes ao projeto de lei. 
De acordo com o vereador, a cautela é necessária a fim de que não haja conflito com as leis 
vigentes como a de licitações e a de responsabilidade fiscal. “O objetivo é o projeto seja aprovado 
em benefícios da população, mas é preciso segurança jurídica aos vereadores na votação da 
matéria, uma vez que ainda aguardamos parecer da Procuradoria do Município para afastar 
essas dúvidas”, afirmou. João Miranda tem até 10 dias para devolver o projeto com a emenda ao 
plenário. 
Na sessão desta terça, o vereador Tenente-coronel Jahnke, que estava com pedido de vistas, 
devolveu ao plenário a Emenda nº 1/2018 modificativa, de autoria das Comissões Reunidas de 
Legislação, Justiça e Redação/ Economia, Finanças e Orçamento. Na sequencia, João Miranda 
fez outro pedido de vistas sendo acompanhado pelo voto dos demais. 
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O texto é um substitutivo ao Projeto de Lei nº 37/2018, de autoria do Prefeito que autoriza o 
Poder Executivo Municipal a contratar Operação de Crédito junto ao Banco do Brasil S.A., no 
âmbito do Programa Eficiência Municipal. A emenda foi elaborada no sentido de assegurar que a 
operação de crédito atenda às exigências da Lei Federal n° 8.666/1993 e da Lei Complementar 
Federal nº 101, de 04 de maio de 2000. 

Corrida da Mulher 
Outra proposição discutida na sessão de hoje foi o projeto que visa estimular ações de saúde e 
atividade física para as mulheres. Nesse sentido, os vereadores aprovaram em 1ª e 2ª discussões 
o Projeto de Lei nº 31/2018, de autoria do Vereador João Miranda, que institui no Calendário de 
Eventos Oficiais do Município de Foz do Iguaçu o Dia da Corrida da Mulher, sempre no segundo 
domingo do mês de março. 
O projeto de lei aprovado fixa que o município, por meio da Secretaria Extraordinária de Direitos 
Humanos e Relações com a Comunidade, e em parceria com a iniciativa privada, promoverá a 
Corrida da Mulher. 
O autor da matéria defendeu a proposição na tribuna durante a discussão “Nada mais justo a 
inclusão deste evento tradicional no calendário de Foz do Iguaçu. Esse evento já teve sete 
edições e é o momento para homenagear todas as mulheres trabalhadoras, talentosas e 
esportistas. Em torno de 800 pessoas, entre atletas e iniciantes participam. A participação e 
valorização de todas as mulheres são de suma importância para todos nós”, reforçou João 
Miranda. 
Para a vereadora Rosane Bonho, “a corrida da mulher tem o intuito de valorizar a mulher e sua 
saúde”. No mesmo sentido, a vereadora Inês Weizemann parabenizou o vereador João Miranda 
pelo projeto e também a idealizadora do evento, Ana Biesek, então Secretária de Meio Ambiente. 
“Ela corre atrás, faz parcerias, é muito esforço feito para que ocorresse até aqui”, memorou a 
vereadora Inês. O projeto segue para sanção do prefeito Chico Brasileiro. 

 
 

HLUCAS – 04 de Setembro de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/04/ultimas-da-camara-de-foz/  

 
ÚLTIMAS DA CÂMARA DE FOZ 

 

 

Autorização de crédito para Usina de Asfalto recebe novo pedido de vistas 

Justificando que ainda restam dúvidas sobre a forma de contratação, o vereador João Miranda 
pediu vistas de uma emenda a fim de que possam fazer mais alguns ajustes ao projeto de lei e ter 
mais cautela jurídica para aprovação da matéria. Por esse motivo, ainda aguardam parecer da 
Procuradoria geral. Outro projeto discutido e aprovado na sessão de hoje foi o que inclui a corrida 
da mulher no calendário de eventos. O autor da proposta, Vereador João Miranda, defendeu a 
valorização e a saúde da mulher. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2oHZg5f 

https://bit.ly/2oHZg5f
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Vereadores requerem informações da prefeitura e apresentam reivindicações da 
comunidade 

Na primeira sessão ordinária de setembro, realizada nesta terça-feira (4), os vereadores 
aprovaram oito requerimentos sobre diversos assuntos. Dentre os temas estão solicitações de 
documentos da prefeitura para fins de acompanhamento e fiscalização dos atos do Executivo, 
pedido de audiência pública e várias reivindicações da comunidade. 

Debate sobre acidentes com caçambas 

Uma audiência pública foi solicitada pelo Vereador João Miranda com o objetivo de debater e 
apresentar a realidade, reivindicações e projetos que possam melhorar o trânsito e evitar os 
acidentes envolvendo automóveis, motos e caçambas de entulho no Município. O requerimento 
nº 257/2018 foi aprovado durante a ordem do dia desta terça-feira (04). 

Durante a discussão do requerimento, João Miranda ressaltou que esse tipo de acidente está 
cada vez mais frequente, por falta de sinalização das caçambas, por estarem em local 
inadequado e até mesmo por falta de conscientização e atenção do motorista. 

Por esse motivo, o vereador reforçou o convite para autoridades, representantes da sociedade 
civil organizada, do Poder Executivo, em especial da área da Saúde e de Trânsito, para que 
compareçam ao debate, a fim de que todos possam entender melhor e elaborar possíveis 
projetos para amenizar e auxiliar na redução destes acidentes. 

Dados sobre transporte de animais 

O Vereador Protetor Jorge apresentou o requerimento nº 256/2018 e solicita que a prefeitura 
forneça informações acerca do transporte de animais de estimação no Município, em especial 
sobre eventual regulamentação e cadastramento dos transportadores. Pede ainda que seja 
indicado qual a secretaria ou órgão da administração responsável pelo cadastramento e a 
quantidade de empresas ou autônomos cadastrados no município para prestar esse tipo de 
serviço. 

Segundo a justificativa, essa informação dará mais segurança para criar e analisar propostas que 
visam a diminuição de acidentes durante esse transporte, visto que os animais acabam sendo 
transportados sem nenhum tipo de proteção dentro dos veículos, e, em caso de colisão ou 
freadas bruscas, eles podem sofrer lesões leves, graves ou até mesmo fatais. Sendo assim, de 
acordo com o projeto, o treinamento é essencial. 

Fiscalização e prestação de contas 

A transparência e a destinação correta do dinheiro público foram os temas dos requerimentos 
apresentados pelo Vereador Celino Fertrin e aprovados pelos demais parlamentares durante a 
sessão ordinária desta terça-feira (04). O 1° vice-presidente da Casa pede ao Executivo as 
informações sobre a aplicação das emendas impositivas de 2018 apresentadas pelos vereadores 
e que muitas ainda estão pendentes. São valores que deveriam ser destinados para as áreas da 
saúde, esporte, educação e entidades sociais. 

Outro requerimento apresentado por Celino Fertrin pede que o prefeito Chico Brasileiro 
encaminhe a Casa de Leis uma cópia digital integral do processo 026921/2018 o qual faz 
acréscimo de valor aos contratos 04, 05 e 06 de 2018 firmados com a empresa V-Tech 
Construtora de Obras Eireli. 
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Ainda no campo da fiscalização, outro requerimento requisita esclarecimentos ao Poder Executivo 
sobre as ações de tapa-buracos, manutenção e recuperação de pavimento asfáltico realizados no 
município com a implantação da Usina de Asfalto. Pediu que a administração especifique os 
serviços e locais que foram executados, quanto foi gasto até o momento e qual matéria-prima 
para a produção de massa asfáltica fria. A justificativa aponta que esse é um pedido dos 
moradores que esperam por melhorias. A Prefeitura tem o prazo de 30 dias para responder aos 
pedidos. 

Regularização da Rua Semeador 

Dentre os requerimentos aprovados nesta terça-feira (4) pela Câmara está o de autoria do 
vereador Celino Fertrin que pede ao Poder Executivo informações sobre quais medidas estão 
sendo tomadas para a regularização da rua localizada em frente ao colégio COC Semeador, nas 
proximidades do Hotel Suíça. Segundo o parlamentar, essa é uma reivindicação dos moradores e 
proprietários que residem na região, pois o trecho encontra-se destruído e obstruído por mato e 
erosão. 

De acordo com a proposição, esse problema vem acontecendo, pois, a rua em questão ainda não 
recebeu nomeação pela prefeitura e por isso não tem a manutenção necessária, ficando 
abandonada até a inviabilidade de tráfego. 

Posto de saúde Três Lagoas 

O Vereador Jeferson Brayner pleiteia junto a Prefeitura, por meio de requerimento, informações 
sobre a possibilidade de antecipar a abertura dos portões do Posto de Saúde do bairro Três 
Lagoas. Segundo a justificativa, muitos pacientes formam filas durante a madrugada para 
conseguir atendimento, e como os portões só abrem às 07h00, muitas vezes essas pessoas 
ficam expostas a chuva ou frio. 

Com os portões abrindo mais cedo, esses moradores podem ficar abrigados dentro do posto 
enquanto aguardam o início das consultas. 

Paralisação das obras de asfalto na Vila C 

Atendendo a uma reivindicação da população, o Vereador Adenildo Kako elaborou um 
requerimento solicitando informações sobre o motivo da paralisação das obras de pavimentação 
asfáltica da Vila C. O projeto salienta que os moradores da região esperam os resultados desse 
pedido que vem sendo realizado há muito tempo. 
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Não Viu? – 04 de Setembro de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/vereadora-foz-apresenta-projeto-lei-proibe-corte-luz-agua-nas-
sextas-feiras-vesperas-feriado/   
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Não Viu? – 04 de Setembro de 2018 
Link:http://www.naoviu.com.br/pela-primeira-vez-foz-podera-saber-numero-caes-vivem-nas-ruas-
do-municipio/   
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GDIA – 05 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/camara-pede-informacoes-da-prefeitura-e-apresenta-reivindicacoes-da-
comunidade/  
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GDIA – 05 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/vereadores-enaltecem-professores-pelo-desempenho-de-foz-no-ideb/ 
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Blog do Lago – 05 de Setembro de 2018 
Link:http://blogdolago.com.br/proposta-de-reducao-de-jornada-para-servidores-responsaveis-por-
pessoas-com-deficiencia/  

 

 
Será lido na próxima sessão ordinária da Câmara de Vereadores o requerimento nº 262/2018, do vereador 
Marcio Rosa que solicita ao Poder Executivo uma cópia do estudo sobre a possibilidade de redução de 
jornada para servidores públicos municipais responsáveis por pessoas com deficiência. A justificativa 
destaca que não se trata de oferecer benefício, mas sim de garantir condições mínimas e atender ao que 
está previsto no inciso VII, do artigo 34, da Constituição do Estado do Paraná. 

Vereador sugere uso das duas pistas em trecho da Por do Sol 
O requerimento n° 260/2018, do Vereador João Sabino, solicita ao Executivo informações e estudos para 
utilização das duas pistas da Avenida Por do Sol no trecho entre a Rua Parnaíba, na altura do colégio 
Jorge Schimmelpfeng e a rua Paranapanema, no Conjunto Libra. Atualmente o trecho é de pista simples 
sendo que existe a segunda pista (ainda de calçamento). A sugestão do vereador Sabino é que a 
prefeitura asfalte o trecho e abra acesso para o trânsito, estabelecendo o traçado da Avenida, conforme 
consta no Plano Viário do Município. A ligação da avenida com os trechos duplicados, interligando desde o 
rio Boicy até a Avenida Felipe Wandscheer, depende de projeto e indenização de imóveis entra a Avenida 
República Argentina e a rua Parnaíba. 
 
Reivindicação pede lombada elevada na frente de escolas 
Visando a segurança dos pedestres iguaçuenses, o vereador Beni Rodrigues elaborou duas indicações, 
que serão encaminhadas ao FOZTRANS, solicitando a construção de lombada elevada na Rua Henrique 
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Bernardelli, em frente ao Colégio Estadual Cataratas do Iguaçu; e também a construção de uma faixa de 
pedestres elevada na Avenida Paraná, em frente à Escola Municipal Professor Josinete Holler Alves dos 
Santos. 
O objetivo é trazer mais segurança aos moradores das regiões, principalmente para crianças e 
adolescentes que atravessam diariamente os trechos. 
 
Vereadora cobra sinalização viária na José Maria de Brito 
Ainda no campo das preocupações com o trânsito, uma indicação apresentada pela vereadora Rosane 
Bonho solicita um estudo, por parte do FOZTRANS, para a melhoria na sinalização viária da Avenida José 
Maria de Brito, especificamente entre as avenidas Juscelino Kubitscheck e Paraná. De acordo com a 
vereadora, é uma reivindicação encaminhada a ela pelos moradores da região. 
 
Indicação pede implantação de Centro de Vacinas em Foz 
A vereadora Rosane Bonho fez uma indicação ao prefeito Chico Brasileiro, pedindo que ele determine à 
Secretaria de Saúde a realização de estudo sobre a possibilidade da criação de um centro único de 
vacinação em Foz do Iguaçu. Segundo o pedido, essa é uma reivindicação frequente de servidores e 
usuários do Sistema Único de Saúde e tem o objetivo de diminuir a demanda nos postos de saúde, visto 
que, muitas vezes, não há efetivo suficiente para a aplicação das vacinas, o que resulta em um longo 
tempo de espera. 
 
Foz do Iguaçu terá mês literário; Feira do Livro começa no dia 16/09 
Entre os dias 16 a 23 de setembro, a literatura será a atração principal de Foz do Iguaçu. Na última 
segunda-feira (03) os vereadores Celino Fertrin e Rosane Bonho representaram a Câmara Municipal no 
lançamento da 14ª Feira Internacional do Livro. Além da tradicional feira, que este ano estará 
homenageando Maria Carolina de Jesus, importante escritora negra do Brasil, a edição 2018 também terá 
o 1° Festival Literário de Foz do Iguaçu, a Primavera Universitária, a Semana Literária e Feira do Livro do 
SESC e o JOPEFOZ. Dentre os nomes confirmados estão a escritora Conceição Evaristo e os cantores 
Zezé Motta e Arnaldo Antunes. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2oJ4wG5 

Confira os assuntos na pauta da sessão da Câmara desta quinta (6) 

NOVOS PROJETOS APRESENTADOS 
Alteração na estrutura administrativa da prefeitura 
O Poder Executivo encaminhou quatro novos projetos para início de tramitação na Câmara. Nesta quinta-
feira (6) os textos serão lidos e encaminhados para análise e parecer das comissões técnicas. Dois deles 
alteram na estrutura administrativa da prefeitura os cargos de diretores das diretorias de Assuntos 
Fazendários e Diretoria Administrativa de Processos e Prazos em Chefe de Gabinete do Procurador Geral 
e Assessor Técnico Especial junto à Procuradoria Geral do Município. Segundo a prefeitura, a mudança 
não causará impacto orçamentário. 
 
Doações ao Município 
Em outro projeto enviado à Câmara, o prefeito propõe que os órgãos da administração pública fiquem 
autorizados a receber, a título de doação, bens móveis ou imóveis, serviços de qualquer natureza e 
valores monetários em espécie. “O projeto de Lei atende diretamente aos anseios de pessoas físicas ou 
jurídicas que buscam contribuir voluntariamente para o bem comum, doando bens, serviços ou valores 
monetários, indicando destinação específica e deixando suas marcas como cidadãos conscientes e 
responsáveis, que amam sua cidade e desejam fazer a diferença, assumindo protagonismo no processo 
de desenvolvimento local, sendo que outros municípios brasileiros já se beneficiam amplamente do 
instituto da doação”, justifica o prefeito na mensagem aos vereadores. 
 
Alteração na composição do Concidade-Foz 
A composição do Conselho da Cidade de Foz do Iguaçu (Concidade-Foz) passa de 15 para 23 membros 
titulares e respectivos suplentes, distribuídos em quatro segmentos. É o que propõe outro projeto do 
Executivo que deu entrada na Câmara Municipal. O objetivo é ampliar a representatividade do Poder 
Público e da comunidade no Conselho aumentando o número de representantes em cada um dos 
segmentos. 
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Título de cidadão honorário ao Sr Rubens Alexandre da Silva 
Um projeto de decreto legislativo constante da pauta da sessão desta quinta-feira (6) propõe a concessão 
de título de cidadão honorário ao Sr Rubens Alexandre da Silva. A proposta é da vereadora Inês 
Weizemann subscrita por vários outros vereadores. Pastor e advogado, nascido em Minas Gerais, Rubens 
Alexandre da Silva foi vereador entre 1988 e 1992. Ocupou vários cargos na Mesa Diretora. Foi, inclusive, 
Presidente da Comissão de Sistematização, constituída para a elaboração e apresentação da Lei 
Orgânica do Município de Foz do Iguaçu. Lei esta, que foi promulgada em 06 de abril de 1990. Rubens 
exerce a Advocacia na Comarca de Foz do Iguaçu desde 1978. 
 
Quatro requerimentos 
Além das 61 indicações, os vereadores apresentaram para a sessão desta quinta-feira quatro 
requerimentos: 
Nº 254/2018 dos vereadores Kako e Anderson Andrade – Requer do Diretor-Superintendente do 
FOZTRANS informações acerca da conclusão dos estudos técnicos realizados pela Divisão de Operações 
sobre a implantação de faixa de pedestre elevada em frente à ONG Legião da Boa Vontade – LBV, 
localizada na Rua Damião Ferreira do Nascimento. 
Nº 260/2018 do Vereador João Sabino – Requer do Diretor-Superintendente do FOZTRANS informações 
sobre o motivo da Avenida Pôr do Sol não ser utilizada nas duas pistas em trecho do Conjunto Libra. 

Nº 262/2018 do Vereador Marcio Rosa – Requer do Prefeito Municipal cópia do estudo técnico e legal 
realizado visando a redução de jornada para Servidores Públicos Municipais responsáveis por pessoas 
com deficiência. 

Nº 265/2018 da Vereadora Rosane Bonho – Requer a realização de Audiência Pública para debate acerca 
da regularização das atividades de vendedores ambulantes que já atuam no Município. 

Proposições na ordem do dia para votação 
Será votada emenda que assegura destinação ao Fozprev dos recursos em caso de venda, mediante 
licitação de uma sobra de terra de 129 metros quadrados de propriedade do Município. Na ordem do dia 
também consta para votação parecer contrário das comissões ao projeto de resolução que cria a menção 
honrosa na Câmara. 
 
Incentivo ao ciclismo 
Será votado nesta quinta-feira o Projeto de Lei nº 51/2018, de autoria da Vereadora Rosane Bonho que 
institui no Calendário de Eventos Oficiais do Município a Semana Municipal de Incentivo ao Ciclismo. O 
propósito é estimular a prática da atividade em Foz do Iguaçu. 
Assessoria 
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HLUCAS – 05 de Setembro de 2018 
Link:http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/05/ultimas-do-legislativo-nativo-3/  

 
Últimas do Legislativo nativo 

 
Proposta de redução de jornada para servidores responsáveis por pessoas com 
deficiência 
Será lido na próxima sessão ordinária da Câmara de Vereadores o requerimento nº 262/2018, do 
vereador Marcio Rosa que solicita ao Poder Executivo uma cópia do estudo sobre a possibilidade 
de redução de jornada para servidores públicos municipais responsáveis por pessoas com 
deficiência. A justificativa destaca que não se trata de oferecer benefício, mas sim de garantir 
condições mínimas e atender ao que está previsto no inciso VII, do artigo 34, da Constituição do 
Estado do Paraná. 
 
Vereador sugere uso das duas pistas em trecho da Por do Sol 
O requerimento n° 260/2018, do Vereador João Sabino, solicita ao Executivo informações e 
estudos para utilização das duas pistas da Avenida Por do Sol no trecho entre a Rua Parnaíba, 
na altura do colégio Jorge Schimmelpfeng e a rua Paranapanema, no Conjunto Libra. Atualmente 
o trecho é de pista simples sendo que existe a segunda pista (ainda de calçamento). A sugestão 
do vereador Sabino é que a prefeitura asfalte o trecho e abra acesso para o trânsito, 
estabelecendo o traçado da Avenida, conforme consta no Plano Viário do Município. A ligação da 
avenida com os trechos duplicados, interligando desde o rio Boicy até a Avenida Felipe 
Wandscheer, depende de projeto e indenização de imóveis entra a Avenida República Argentina 
e a rua Parnaíba. 
 
Reivindicação pede lombada elevada na frente de escolas 
Visando a segurança dos pedestres iguaçuenses, o vereador Beni Rodrigues elaborou duas 
indicações, que serão encaminhadas ao FOZTRANS, solicitando a construção de lombada 
elevada na Rua Henrique Bernardelli, em frente ao Colégio Estadual Cataratas do Iguaçu; e 
também a construção de uma faixa de pedestres elevada na Avenida Paraná, em frente à Escola 
Municipal Professor Josinete Holler Alves dos Santos. 
O objetivo é trazer mais segurança aos moradores das regiões, principalmente para crianças e 
adolescentes que atravessam diariamente os trechos. 
 
Vereadora cobra sinalização viária na José Maria de Brito 
Ainda no campo das preocupações com o trânsito, uma indicação apresentada pela vereadora 
Rosane Bonho solicita um estudo, por parte do FOZTRANS, para a melhoria na sinalização viária 
da Avenida José Maria de Brito, especificamente entre as avenidas Juscelino Kubitscheck e 
Paraná. De acordo com a vereadora, é uma reivindicação encaminhada a ela pelos moradores da 
região. 
 
Indicação pede implantação de Centro de Vacinas em Foz 
A vereadora Rosane Bonho fez uma indicação ao prefeito Chico Brasileiro, pedindo que ele 
determine à Secretaria de Saúde a realização de estudo sobre a possibilidade da criação de um 
centro único de vacinação em Foz do Iguaçu. Segundo o pedido, essa é uma reivindicação 
frequente de servidores e usuários do Sistema Único de Saúde e tem o objetivo de diminuir a 
demanda nos postos de saúde, visto que, muitas vezes, não há efetivo suficiente para a aplicação 
das vacinas, o que resulta em um longo tempo de espera. 
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Foz do Iguaçu terá mês literário; Feira do Livro começa no dia 16/09 
Entre os dias 16 a 23 de setembro, a literatura será a atração principal de Foz do Iguaçu. Na 
última segunda-feira (03) os vereadores Celino Fertrin e Rosane Bonho representaram a Câmara 
Municipal no lançamento da 14ª Feira Internacional do Livro. Além da tradicional feira, que este 
ano estará homenageando Maria Carolina de Jesus, importante escritora negra do Brasil, a 
edição 2018 também terá o 1° Festival Literário de Foz do Iguaçu, a Primavera Universitária, a 
Semana Literária e Feira do Livro do SESC e o JOPEFOZ. Dentre os nomes confirmados estão a 
escritora Conceição Evaristo e os cantores Zezé Motta e Arnaldo Antunes. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2oJ4wG5 
 
Confira os assuntos na pauta da sessão da Câmara desta quinta (6) 
 

NOVOS PROJETOS APRESENTADOS 
 

Alteração na estrutura administrativa da prefeitura 
O Poder Executivo encaminhou quatro novos projetos para início de tramitação na Câmara. Nesta 
quinta-feira (6) os textos serão lidos e encaminhados para análise e parecer das comissões 
técnicas. Dois deles alteram na estrutura administrativa da prefeitura os cargos de diretores das 
diretorias de Assuntos Fazendários e Diretoria Administrativa de Processos e Prazos em Chefe 
de Gabinete do Procurador Geral e Assessor Técnico Especial junto à Procuradoria Geral do 
Município. Segundo a prefeitura, a mudança não causará impacto orçamentário. 
 
Doações ao Município 
Em outro projeto enviado à Câmara, o prefeito propõe que os órgãos da administração pública 
fiquem autorizados a receber, a título de doação, bens móveis ou imóveis, serviços de qualquer 
natureza e valores monetários em espécie. “O projeto de Lei atende diretamente aos anseios de 
pessoas físicas ou jurídicas que buscam contribuir voluntariamente para o bem comum, doando 
bens, serviços ou valores monetários, indicando destinação específica e deixando suas marcas 
como cidadãos conscientes e responsáveis, que amam sua cidade e desejam fazer a diferença, 
assumindo protagonismo no processo de desenvolvimento local, sendo que outros municípios 
brasileiros já se beneficiam amplamente do instituto da doaçã ;o”, justifica o prefeito na 
mensagem aos vereadores. 
 
 Alteração na composição do Concidade-Foz 
A composição do Conselho da Cidade de Foz do Iguaçu (Concidade-Foz) passa de 15 para 23 
membros titulares e respectivos suplentes, distribuídos em quatro segmentos. É o que propõe 
outro projeto do Executivo que deu entrada na Câmara Municipal. O objetivo é ampliar a 
representatividade do Poder Público e da comunidade no Conselho aumentando o número de 
representantes em cada um dos segmentos. 
 
Título de cidadão honorário ao Sr Rubens Alexandre da Silva 
Um projeto de decreto legislativo constante da pauta da sessão desta quinta-feira (6) propõe a 
concessão de título de cidadão honorário ao Sr Rubens Alexandre da Silva. A proposta é da 
vereadora Inês Weizemann subscrita por vários outros vereadores. Pastor e advogado, nascido 
em Minas Gerais, Rubens Alexandre da Silva foi vereador entre 1988 e 1992. Ocupou vários 
cargos na Mesa Diretora. Foi, inclusive, Presidente da Comissão de Sistematização, constituída 
para a elaboração e apresentação da Lei Orgânica do Município de Foz do Iguaçu. Lei esta, que 
foi promulgada em 06 de abril de 1990. Rubens exerce a Advocacia na Comarca de Foz do 
Iguaçu desde 1978. 
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 Quatro requerimentos 
Além das 61 indicações, os vereadores apresentaram para a sessão desta quinta-feira quatro 
requerimentos: 
Nº 254/2018 dos vereadores Kako e Anderson Andrade – Requer do Diretor-Superintendente do 
FOZTRANS informações acerca da conclusão dos estudos técnicos realizados pela Divisão de 
Operações sobre a implantação de faixa de pedestre elevada em frente à ONG Legião da Boa 
Vontade – LBV, localizada na Rua Damião Ferreira do Nascimento. 
Nº 260/2018 do Vereador João Sabino – Requer do Diretor-Superintendente do FOZTRANS 
informações sobre o motivo da Avenida Pôr do Sol não ser utilizada nas duas pistas em trecho do 
Conjunto Libra. 
Nº 262/2018 do Vereador Marcio Rosa – Requer do Prefeito Municipal cópia do estudo técnico e 
legal realizado visando a redução de jornada para Servidores Públicos Municipais responsáveis 
por pessoas com deficiência. 
Nº 265/2018 da Vereadora Rosane Bonho – Requer a realização de Audiência Pública para 
debate acerca da regularização das atividades de vendedores ambulantes que já atuam no 
Município. 
 
Proposições na ordem do dia para votação 
Será votada emenda que assegura destinação ao Fozprev dos recursos em caso de venda, 
mediante licitação de uma sobra de terra de 129 metros quadrados de propriedade do Município. 
Na ordem do dia também consta para votação parecer contrário das comissões ao projeto de 
resolução que cria a menção honrosa na Câmara. 
 
 Incentivo ao ciclismo 
Será votado nesta quinta-feira o Projeto de Lei nº 51/2018, de autoria da Vereadora Rosane 
Bonho que institui no Calendário de Eventos Oficiais do Município a Semana Municipal de 
Incentivo ao Ciclismo. O propósito é estimular a prática da atividade em Foz do Iguaçu. 
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Jornal Primeira Linha – 06 a 12 de Setembro de 2018 Pág.04 
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GDIA – 06 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/prefeito-chico-brasileiro-lanca-projeto-para-municipio-aceitar-doacoes/ 
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GDIA – 06 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/vereadora-rosane-bonho-sugere-implantacao-de-centro-unico-de-
vacinacao/ 
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Rádio Cultura Foz – 06 de Setembro de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/09/06/projeto-que-proibe-corte-de-agua-e-luz-em-
foz-nos-finais-de-semana-foi-aprovado-em-2013/  

 

 
 

Em novembro de 2013, a Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu aprovou o projeto proibindo o 
corte no fornecimento de água e luz em residências até as 13h, de segunda a sexta-feira, e 
também aos sábados, domingos e feriados. 

O projeto alterou o dispositivo na lei que trata exclusivamente de concessão à Sanepar para 
exploração dos sistemas de água e esgotos sanitários municipais. O projeto foi apresentado na 
época pelos vereadores Luiz Queiroga (DEM) e Rudinei de Moura (PROS), entendo que mesmo 
que os moradores efetuem o pagamento da fatura atrasada no período da tarde, a Sanepar não 
fará o religamento do serviço neste mesmo período. 
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Com respeito ao corte do serviço de energia elétrica, a lei de 2013 alterou um projeto que já havia 
sido aprovado em 2007, também pela Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu, que passou a 
vigorar com o seguinte termo: “Suspensão do benefício até o horário das 13 horas, vedado o 
corte de energia aos sábados, domingos e feriados”. 

Esta semana, a vereadora Inês Weizemann (PSD) apresentou um novo Projeto de Lei, proibindo 
o corte de água tratada e de energia elétrica, por motivo de inadimplência de seus clientes, das 
00:01 horas de sexta-feira até às 8 horas da segunda-feira subsequente. O projeto ainda será 
analisado e discutido pelos demais vereadores. 

 

Facebook – Rádio RCI Iguassu – 06 de Setembro de 2018 
Link: https://www.facebook.com/semprerci/videos/2244304622518314/  
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Facebook – Rádio RCI Iguassu – 06 de Setembro de 2018 
Link: https://www.facebook.com/semprerci/videos/398370387361491/ 
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H2FOZ – 06 de Setembro de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/venda-de-ambulantes-em-foz-sera-discutida-na-camara  

 

 

Em sessão nesta quinta-feira, 6, a Câmara Municipal aprovou a realização de audiência pública 
para debater a regularização das atividades de vendedores ambulantes em Foz do Iguaçu. De 
autoria da vereadora Rosane Bonho (Progressistas), o requerimento nº 265/2018 foi aprovado por 
unanimidade. 

Conforme a autora da proposta, a audiência deverá reunir trabalhadores, vereadores, 
representantes da sociedade civil organizada e do Poder Executivo. A data do encontro será 
agendada posteriormente e divulgada pelo Legislativo.  

A finalidade é buscar soluções para que os vendedores ambulantes “possam exercer a atividade 
profissional com maior tranquilidade diante dos órgãos regulamentadores”, informou a vereadora 
Rosane Bonho em seu requerimento.  
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Ao apresentar o pedido de audiência pública, a parlamentar citou as recentes ações de 
fiscalização realizadas pela prefeitura. “A justificativa fundamenta-se na ocorrência de apreensões 
de mercadorias dos vendedores ambulantes, realizadas pelos órgãos fiscalizadores do Poder 
Público”, ressaltou Rosane.   

De acordo com a vereadora, os vendedores ambulantes em Foz do Iguaçu reclamam de sofrer 
restrições para o exercício de suas atividades profissionais. Eles pedem, segundo ela, a emissão 
de alvarás para a regularização do trabalho exercido no município.  

“Obtive a informação junto ao Executivo de que para obter o alvará, o ambulante precisa ter ponto 
fixo”, disse Rosane Bonho, durante a sessão na Câmara de Vereadores. “Ele [trabalhador 
ambulante] compra a mercadoria e passa a vendê-la correndo o risco de perder o seu ganha-
pão”, ponderou.  

Líder do prefeito Chico Brasileiro (PSD) no Legislativo, o vereador Jeferson Brayner (PRB) disse 
concordar com a necessidade de se debater o assunto. Ele afirmou que a preocupação da 
prefeitura é com a procedência dos produtos comercializados, principalmente os alimentos 
perecíveis.  

“Não é uma questão de proibir, mas sim de regularizar”, apontou Brayner. “A preocupação do 
município é quanto à procedência, à validade e às condições de alguns produtos que são 
vendidos pelos ambulantes”, completou. 
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Portal da Cidade – 06 de Setembro de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/mais-de-10-mil-pessoas-sao-esperadas-para-
o-desfile-de-7-de-setembro  

 

 
 

O Desfile Cívico Militar que comemora os 196 anos da Independência do Brasil terá inicio às 9 
horas desta sexta-feira (7) com o hasteamento das bandeiras, honras militares e revista as tropas 
do Exército. Em seguida, as 9h30 têm inicio o desfile oficial, que contará com a participação de 44 
instituições, entre escolas, centros de educação infantil (CMEI), entidades assistenciais, clubes de 
serviços, escoteiros e Forças Armadas. O prefeito Chico Brasileiro, secretários, vereadores e 
demais autoridades da região Oeste do Paraná, e também dos países vizinhos participarão do 
evento.  
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De acordo com a Diretoria de Cerimonial da Prefeitura, mais de 3 mil estudantes devem participar 
do desfile, entre escolas públicas, privadas e universidades. Somente a Secretaria Municipal de 
Educação levará para a avenida mais de mil alunos de 20 CMEIS, 12 escolas e 1 centro de 
convivência. Também participam o Centro Educacional Meu Jardim, os colégios São José, 
Adventista, CAESP, Betta, Escola Libanesa, Unifoz e o Colégio San Blás, do Paraguai.  

Após a apresentação das escolas e entidades, inicia-se o desfile militar com a participação de 
mais de 2 mil pessoas, entre representantes do Exército, Marinha, Aeronáutica e  órgãos de 
segurança. Pela ordem, entram na avenida o 34º Batalhão de Infantaria Mecanizado, Capitania 
Fluvial do Rio Paraná, 1ª Companhia de Fuzileiros, Destacamento de Controle do Espaço Aéreo, 
14º Batalhão da Polícia Militar, Corpo de Bombeiros, Receita Federal, Policia Rodoviária Federal, 
Policia Ambiental, Policia Civil e Guarda Municipal. O desfile termina com a participação dos 
grupos de motociclistas, carros antigos e CTG Charrua. A expectativa é que mais de 10 mil 
pessoas assistam ao desfile. 
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08/09/2018 
 

Acontece na Fronteira – 08 de Setembro de 2018 
Link: http://www.acontecenafronteira.com.br/noticias/politica/307275/1  
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 10 de Setembro de 2018 Capa 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 10 de Setembro de 2018 Pág.07 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 10 de Setembro de 2018 Pág.08 
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GDIA – 10 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/camara-chama-debate-sobre-a-regularizacao-dos-ambulantes/ 
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Facebook  – Jornal Novo Tempo – 10 de Setembro de 2018 
Link: https://www.facebook.com/novotempofoz/videos/894823687393332/ 
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Blog do Lago – 10 de Setembro de 2018 
Link: http://blogdolago.com.br/projeto-aprovado-pela-camara-de-foz-estimula-pratica-do-ciclismo/ 

 

 
Um projeto da vereadora Rosane Bonho estimula a prática do ciclismo em Foz do Iguaçu. O texto 
aprovado em primeira discussão na semana passada volta para a segunda e definitiva votação 
nesta terça-feira (11). Ao agradecer o apoio dos demais vereadores, Rosane afirmou que o 
esporte tem um grande número de adeptos que através dele buscam qualidade de vida e ajudam 
o meio ambiente. O objetivo da proposição é fazer com que mais iguaçuenses se interessem pela 
modalidade e prática de atividades físicas, com fins de promoção à saúde e qualidade de vida. 
Saiba mais em https://youtu.be/1_9vkRaG27A 

Vereador Anderson propõe combate e prevenção à obesidade infantil 
A preocupação com a saúde e a alimentação das crianças iguaçuenses resultou em projeto de lei 
do vereador Anderson Andrade. O parlamentar protocolou o PL que tem o objetivo de instituir o 
Dia Municipal de Combate e Prevenção à Obesidade Infantil. O documento pontua que, por meio 
de palestras, debates e ações de prevenção, a data terá o objetivo de conscientizar a população 
a respeito dos riscos e dos males causados pela obesidade em crianças e adolescentes. De 
acordo com Anderson, as atividades devem ser realizadas com o apoio das secretarias de Saúde, 
Educação e Esporte, prestando assim, um excelente serviço à comunidade. 

Projeto de Nanci prevê uso de canudinhos biodegradáveis 
De olho no apelo ambiental e no cuidado com o meio ambiente, a vereadora Nanci Rafagnin 
Andreola protocolou projeto de lei na Câmara estabelecendo que bares, restaurantes, 
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lanchonetes e similares, passem a fornecer canudos de papel biodegradável e/ou reciclável. Caso 
a proposta seja aprovada, os estabelecimentos terão o prazo de 180 dias para adequação. O 
texto deverá ser apresentado nas próximas sessões e encaminhado para análise e parecer das 
comissões. 

Elizeu Liberato pede melhorias na sinalização 
Um requerimento apresentado na Casa de Leis pede que o Poder Executivo encaminhe 
informações sobre as medidas implementadas para reduzir os índices de acidentes registrados 
na Rua Tocantins, em frente à Escola Antônio Gonçalves Dias, no bairro Campos do Iguaçu. A 
proposição reitera os pedidos apresentados pela indicação nº 510/2018, trazida à Plenário pelo 
Vereador Elizeu Liberato em abril deste ano. 
Na ocasião, o documento solicitava a instalação de lombada física, faixa elevada para travessia 
de pedestre ou redutor eletrônico de velocidade. A justificativa ressaltava que essas medidas 
precisavam ser implantadas urgentemente, visto o intenso fluxo de veículos da região, a 
proximidade com a escola e os frequentes registros de acidentes. 

Reforma em Centro de Convivência devolve alegria para as crianças do Porto Meira 
A chuva de granizo que atingiu a região do Porto Meira em 2015 destruiu o espaço utilizado 
diariamente por cerca de 300 crianças e adolescentes para cursos e atividades esportivas. O 
local ficou sem nenhuma reforma por mais de dois anos, e, após uma indicação do Vereador 
João Miranda, o Centro de Convivência foi restaurado e ganhou novas salas de aula, jogos e 
leitura. A iniciativa devolveu a alegria para as crianças dos bairros daquela região. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2wVif0X 

Assessoria 

Facebook  – Acontece na Fronteira – 10 de Setembro de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acontecefoz/videos/328242241059088/ 

 

 



CLIPPING DIÁRIO 
Setembro 

01/09/2018 a 15/09/2018 

 

Tribuna Popular – 10 de Setembro de 2018 
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/continua-a-perseguicao-do-prefeito-chico-aos-
vendedores-ambulantes#.W5fW2s5Kjcs 
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Não Viu? – 10 de Setembro de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/projeto-preve-uso-canudinhos-biodegradaveis-foz-do-iguacu/ 

 

 
 

 

Depenando a Coruja – 10 de Setembro de 2018 
Link: http://depenandoacoruja.com.br/luto-e-tristeza-em-foz-com-morte-de-jovem-no-transito-
presidente-da-federacao-de-automobilismo-analisara-velofoz-presidenciavel-jair-bolsonaro-e-
atendido-em-rede-publica-fernando-giacobo-oficializa 

Presidente da Federação de Automobilismo analisará VELOFOZ 

O Autodromo Internacional Zilmar Beux recebeu no domingo (9), a 8ª etapa da Stock Car, 
onde o presidente da Federação Paranaense de Automobilismo (FPrA) Rubens Gatti recebeu do 
jornalista Oliveirinha e do Arquiteto Urbanista da Prefeitura de Foz Junior Petrucci, o projeto 
do Complexo Esportivo da Pista de Arrancada das Cataratas – VELOFOZ, autorizado pelo 
prefeito Chico Brasileiro. 
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A construção do parque de eventos esportivo se dará pela cessão de área de 126.830,05 mil mts 
do prefeito Chico Brasileiro, verba do deputado federal Fernando Giacobo de R$ 1,5milhões, 
verba do deputado estadual Rubens Recalcatti de R$ 700 mil e verba da Câmara Municipal em 
R$ 301.900 mil, pelos vereadores, Anderson Andrade (R$100 mil), Adriana Luiz(R$10 mil), Drº 
Brito (R$16.900 mil), Celino Fertrin (R$15 mil), Elizeu Liberato (R$25 mil), Jeferson 
Brayner (R$20 mil), João Miranda (R$20 mil), Marcio Rosa (R$20 mil), Nanci Rafain 
Andreola (R$30 mil), Rogerio Quadros (R$20 mil), Cel Jahnke (R$25 mil). 

 

A Pista de Arrancada seguira as orientações da FPrA na construção com padrões 
internacionais, assim alcançara a homologação da CBA– Confederação Brasileira de 
Automobilismo se tornando referencia no Paraná e Brasil para a realização de provas federadas e 
internacionais. 

 

O presidente da FPrA Rubens Gatti parabenizou Junior Petrucci e o prefeito pelo projeto, como 
assegurou que Foz entrara nos calendários de provas do estado, do brasileiro e internacional, 
vindo assim a fomentar o turismo e gerar mais emprego e renda nesta cidade turística. 

O esporte motor e a cidade agradece aos que ajudaram com a verba. 
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Fernando Giacobo oficializa Comitê de Campanha em Foz 

O deputado federal Fernando Lucio Giacobo (PR), junto com candidato a 
deputado Elizeu Liberato (PR), oficializam nesta segunda (10), o Comitê da Campanha 2018 
em Foz. 

 

O evento será as 19h do sai 10 de setembro em um centro comercial na Av. Republica Argentina 
ao lado da Praça da Bíblia. 

 

Fernando Giacobo possui seu domicilio eleitoral em Foz desde de 2007 na 46ª Zona Eleitoral, 
sendo 4 vezes eleito como Deputado Federal (2003-2007, 2007-2011, 2011-2015, 2015-2019) 
pelo Partido da República (PR). É também presidente do partido no Paraná. 
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Já foi o 2º vice-presidente da Câmara dos Deputados e atualmente é o 1º secretário da Mesa 
Diretora, eleito em 2 de fevereiro de 2017. 

O convite é aos amigos e simpatizantes do Partido da República. 

 

Projeto aprovado pela Câmara estimula prática do ciclismo em Foz 

Segundo a Vereadora Rosane Bonho, o esporte tem um grande número de adeptos que, através 
dele, buscam qualidade de vida e ajudam o meio ambiente. 

 

#CâmaraFoz #Ciclismo #Atividadefísica #Saúdeeprevenção 

https://youtu.be/1_9vkRaG27A 

O objetivo da proposição é fazer com que mais iguaçuenses se interessem pela modalidade e 
prática de atividades físicas, com fins de promoção à saúde e qualidade de vida. 

Estas ações são de extrema importância para a população. Parabéns! 

https://www.facebook.com/hashtag/c%C3%A2marafoz?source=feed_text&__xts__%5B0%5D=68.ARAUR84v2Ko_pLzS9llpGmcfZmO0z6oHoF-q7vhVwpPDL1e61Vg3-fLA5iqnuNmjPmOK7S_1t8Rfqii4H_RDZFhgjyT3dsO0PXYM1pa6SCWO33rXcrDGxmpI8KCGfZ5BL-633PjdKZ5p1DTFhfW2aki2q9Jj4k4iHXEobyISrX8aouEHxHFfxbZrnI6DLxwgLIv51vxtvmctpGIVY6FRVZ9NNHzWjq-IVXSPb-9GxhCk_gjey6LQ&__tn__=%2ANK-R
https://www.facebook.com/hashtag/ciclismo?source=feed_text&__xts__%5B0%5D=68.ARAUR84v2Ko_pLzS9llpGmcfZmO0z6oHoF-q7vhVwpPDL1e61Vg3-fLA5iqnuNmjPmOK7S_1t8Rfqii4H_RDZFhgjyT3dsO0PXYM1pa6SCWO33rXcrDGxmpI8KCGfZ5BL-633PjdKZ5p1DTFhfW2aki2q9Jj4k4iHXEobyISrX8aouEHxHFfxbZrnI6DLxwgLIv51vxtvmctpGIVY6FRVZ9NNHzWjq-IVXSPb-9GxhCk_gjey6LQ&__tn__=%2ANK-R
https://www.facebook.com/hashtag/atividadef%C3%ADsica?source=feed_text&__xts__%5B0%5D=68.ARAUR84v2Ko_pLzS9llpGmcfZmO0z6oHoF-q7vhVwpPDL1e61Vg3-fLA5iqnuNmjPmOK7S_1t8Rfqii4H_RDZFhgjyT3dsO0PXYM1pa6SCWO33rXcrDGxmpI8KCGfZ5BL-633PjdKZ5p1DTFhfW2aki2q9Jj4k4iHXEobyISrX8aouEHxHFfxbZrnI6DLxwgLIv51vxtvmctpGIVY6FRVZ9NNHzWjq-IVXSPb-9GxhCk_gjey6LQ&__tn__=%2ANK-R
https://www.facebook.com/hashtag/sa%C3%BAdeepreven%C3%A7%C3%A3o?source=feed_text&__xts__%5B0%5D=68.ARAUR84v2Ko_pLzS9llpGmcfZmO0z6oHoF-q7vhVwpPDL1e61Vg3-fLA5iqnuNmjPmOK7S_1t8Rfqii4H_RDZFhgjyT3dsO0PXYM1pa6SCWO33rXcrDGxmpI8KCGfZ5BL-633PjdKZ5p1DTFhfW2aki2q9Jj4k4iHXEobyISrX8aouEHxHFfxbZrnI6DLxwgLIv51vxtvmctpGIVY6FRVZ9NNHzWjq-IVXSPb-9GxhCk_gjey6LQ&__tn__=%2ANK-R
https://youtu.be/1_9vkRaG27A
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 11 de Setembro de 2018 Pág.04 
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Guia Medianeira – 11 de Setembro de 2018 
Link:http://www.guiamedianeira.com.br/noticia/20628/Sicoob+Tres+Fronteiras+reinaugura+agenc
ia+em+Foz+do+Iguacu+++ 
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Em ritmo de expansão e crescimento, o Sicoob Três Fronteiras reinaugurou no dia 4 de setembro 

uma das agências pioneiras de Foz do Iguaçu, localizada na Avenida Juscelino Kubitschek, 3450. 

A cerimônia contou com a presença de cerca de 200 pessoas, entre colaboradores, autoridades, 

cooperados e convidados.  

Compuseram a frente de honra no evento o presidente do Conselho de Administração do Sicoob 

Três Fronteiras, Roberto Fernandes; o diretor Superintendente, Dirceu Tessaro; o gerente da 

agência, Fernando Koji; o presidente do Conselho de Administração do Sicoob Credicapital e 

membro do Conselho de Administração do Sicoob Central Unicoob, Guido Bresolin Junior. 

Participaram também o presidente do Conselho Superior da Associação Comercial e Empresarial 

de Foz do Iguaçu, Walter Venson; o presidente da Câmara Municipal, Rogério Quadros e, 

representando o prefeito de Foz do Iguaçu, a secretária de Governo Salete Horst.  

Ao fazer o uso da palavra, o gerente Fernando Koji destacou que a cooperativa não é uma 

instituição financeira comum. "O Sicoob é uma instituição financeira cooperativista, que 

compartilha o resultado com os associados e pratica o interesse pela comunidade por meio das 

ações do Instituto Sicoob", disse Koji.  

"Nosso propósito, assim como de todo sistema Unicoob, é humanizar as relações financeiras. Por 

isso, peço que cada um de vocês convide mais pessoas e amigos para fazer parte do Sicoob e 

fazer com que ele cresça ainda mais", pontuou o diretor Superintendente, Dirceu Tessaro.  

Após a cerimônia, os convidados foram recepcionados em um coquetel no interior da agência e 

puderam conhecer as novas instalações.  

Novas unidades - Nos últimos dois anos, a cooperativa dobrou o número de cooperados, o que 

pede pontos de atendimento mais amplos e modernos. Até o final deste ano serão inauguradas 

outras três novas agências na cidade, uma delas em um bairro que não possui nenhuma 

instituição financeira e outra em um shopping no corredor turístico da cidade. Com as novas 

unidades, a cooperativa passará a ter 12 pontos de atendimento. 

Fonte: Assessoria 
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Secretário apresenta nesta quarta na Câmara plano de soluções tecnológicas no serviço 
público 

O secretário municipal de Tecnologia da Informação, Evandro Ferreira, é o convidado da Câmara 
para esta quarta-feira, às 10h30. Ele apresentará no plenário do Legislativo as soluções 
tecnológicas que estão sendo implantadas no serviço público. A presença do secretário no 
Legislativo faz parte da série de reuniões dos vereadores com gestores do Executivo, sempre às 
quartas-feiras. A pauta com Evandro Ferreira inclui avanços no sistema de controle e agilidade 
nos serviços de saúde como marcação de consultas, processamento e liberação de resultados 
online de exames e acompanhamento de cadastro pessoal e solicitações. 
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Os vereadores também querem saber do restabelecimento, manutenção e ampliação do sistema 
de videomonitoramento; programa de vigilância eletrônica (câmeras de segurança) em prédios 
públicos como escolas, unidades de saúde e creches; integração de sistema eletrônico para 
abertura e regularização de empresas; bem como implantação do Protocolo Digital na prefeitura 
para agilizar solicitação de serviços e reduzir a burocracia. 

Serviço de tratamento da Tuberculose 

Logo após a reunião com o Secretário de TI, os vereadores vão ouvir os esclarecimentos e 
debater com a equipe do setor da Secretaria de Saúde, as questões relativas à prevenção e 
tratamento da Tuberculose. A equipe de TB atende espontaneamente pedido da Câmara que foi 
objeto de um requerimento do vereador Jeferson Brayner em que solicita informações. 

O vereador justificou que “no âmbito municipal, nos últimos cinco anos mais de 600 pessoas 
contraíram tuberculose e 18 morreram vítimas da doença em Foz do Iguaçu. Esses dados 
colocam a cidade como a segunda do Paraná com o maior número de casos da doença, 
perdendo apenas para a capital, Curitiba”. 

Além das ações voltadas ao combate da doença, segundo Brayner, “faz-se necessário a 
intensificação na divulgação dos programas de acompanhamento e levantamento de dados, com 
a finalidade de elaborar ações preventivas e orientações sobre os sintomas, alertar a população 
sobre a importância de procurar atendimento médico aos primeiros sinais da doença, bem como 
informar os locais de atendimento e a forma de tratamento, a fim de que a doença não se 
agrave”. 

Isenção da taxa em concurso para inscritos em programas sociais 

O presidente da Câmara, Rogério Quadros, apresentou um projeto, também lido na sessão e 
encaminhado às comissões técnicas, propondo a isenção do pagamento da taxa de inscrição em 
concursos públicos municipais. O projeto altera a lei que beneficia doadores de sangue, 
ampliando a isenção para integrantes de família inscrita no Cadastro Único para Programas 
Sociais (CadÚnico), do Governo Federal. A condição é que a renda familiar mensal per capita 
seja inferior ou igual a meio salário-mínimo. O projeto, que atende também a uma recomendação 
do MP, está em início de tramitação no Legislativo. 

Vereadores agilizam projetos para escola e implantação do Condomínio do Idoso 

Foram lidos nesta terça-feira (11) os pareceres favoráveis das comissões permanentes da Casa 
de Leis a projetos de relevância social. Com isso, as matérias estão liberadas para inclusão na 
pauta e votação na ordem do dia da próxima sessão ordinária, que será realizada nesta quinta-
feira (13). Sendo aprovados, os projetos liberam imóvel destinado à construção de uma escola 
municipal no Jardim Petrópolis e uma área no Lagoa Azul para a construção do Condomínio do 
Idoso. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2Mjn9JW 

Câmara aprova requerimentos cobrando melhorias em sistema de radares e sinalização de 
trânsito 

Foram aprovados na sessão desta terça-feira (11) requerimentos, dos vereadores Elizeu Liberato 
e Inês Weizemann referentes às necessidades de melhorias do sistema de sinalização de trânsito 
e outras medidas de prevenção à acidentes. As proposições cobram do Executivo providências e 

https://bit.ly/2Mjn9JW
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informações sobre programas para reduzir o índice de acidentes em locais como a Rua 
Tocantins, próximo à Escola Municipal Antônio Gonçalves Dias, no Campos do Iguaçu e também 
sobre a situação, funcionamento e quantidade de radares e lombadas eletrônicas na cidade. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2QgkjbX 

Moção de Aplauso e projetos aprovados 

Foi aprovada nesta terça (11) a Moção de Aplauso nº 14/2018, de autoria da Vereadora Rosane 
Bonho e outros à médica Maria Célia Bezerra Ferrer e Silva Brofman, em reconhecimento aos 
serviços prestados na área da saúde e à comunidade de Foz do Iguaçu. Também foram 
aprovados dois projetos, sendo um deles do Executivo que coloca a venda, por meio de licitação, 
uma sobra de terra de 129,15m². Os recursos oriundos da alienação serão destinados, 
exclusivamente, ao Fundo Financeiro da Autarquia Foz Previdência – FOZPREV – visando a 
amortização do déficit atuarial do Município com a entidade. O outro projeto, aprovado em 
segunda discussão é o da vereadora Rosane Bonho que institui no Calendário de Eventos 
Oficiais a Semana Municipal de Incentiv o ao Ciclismo. 

Doação de área para a Marinha 

Atendendo solicitação por meio de ofício, a prefeitura propôs e as comissões da Câmara deram 
pareceres favoráveis à doação para a Marinha de uma área de aproximadamente mil metros 
quadrados pertencente ao Município, localizada na região central. O imóvel ser doado encontra-
se na Rua 14 de Março, fazendo divisa com o quartel da Capitania Fluvial do Rio Paraná. Por ser 
pequena e não ter utilidade prevista para implantação de equipamentos urbanos, a área é mais 
viável para a Marinha que pretende ampliar suas instalações. Todos os projetos que tiveram 
pareceres favoráveis estão prontos para inclusão na ordem do dia da próxima sessão ordinária. 

Conselho de Tecnologia e Inovação 

No expediente foi lido e encaminhado para análise das comissões um projeto do Executivo. O 
texto propõe aumentar de 17 para até 24 membros representativos de diversos setores no 
Conselho Municipal de Ciência Tecnologia e Inovação (CMCTI). A lei da inovação tecnológica 
aprovada ano passado, contemplando a instalação do conselho, objetiva criar políticas públicas 
voltadas ao desenvolvimento do setor de tecnologia e inovação, permitindo assim transformações 
relevantes principalmente no ambiente de negócios. 

Isenção de imposto ao Minha Casa Minha Vida 

Logo após a sessão ordinária desta terça-feira (11) aconteceu uma extraordinária. Foi 
apresentado no expediente para início de tramitação um projeto do Executivo acrescentando 
dispositivo à lei que concede dois anos de isenção de impostos aos contribuintes que vierem a 
aderir ao Programa Minha Casa, Minha Vida. A alteração proposta é que o efetivo benefício 
passe a valer a partir da entrega do imóvel ao comprador e não a partir da assinatura do contrato. 
A forma como dispõe a lei atual vem prejudicando os beneficiários, pois muitas vezes o tempo 
entre a assinatura do contrato e a entrega das chaves da casa é superior a dois anos. 
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Na sessão ordinária desta terça-feira (11), além de 36 indicações apresentadas, foram votados e 
aprovados dois requerimentos. O vereador Elizeu Liberato requereu do Prefeito Chico Brasileiro 
informações quanto às medidas implementadas para reduzir os índices de acidentes na Rua 
Tocantins esquina com a Rua Guaíba, em frente à Escola Municipal Antônio Gonçalves Dias, no 
bairro Campos do Iguaçu. 

A proposição reitera os pedidos apresentados pela indicação nº 510/2018, trazida à Plenário pelo 
Vereador Elizeu Liberato em abril deste ano. Na ocasião, o documento solicitava a instalação de 
lombada física, faixa elevada para travessia de pedestre ou redutor eletrônico de velocidade 
diante dos frequentes registros de acidentes. 
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Situação dos radares 

Na mesma linha a vereadora Inês Weizemann requereu da prefeitura informações sobre a atual 
situação dos radares fixos de controle de velocidade, das lombadas eletrônicas e dos 
registradores de avanço de sinal vermelho, instalados em Foz do Iguaçu. No requerimento, a 
vereadora também pediu informações sobre a quantidade de aparelhos instalados na cidade e se 
há alguma previsão de manutenção nos equipamentos que estão desativados. 

Conforme nota da assessoria de gabinete da vereadora, muitos desses instrumentos estão sem 
funcionar já há algum tempo, como é o caso das lombadas eletrônicas da Avenida República 
Argentina e da avenida Felipe Wandscheer, e do sinalizador de velocidade avenida Costa e Silva. 
O correto, de acordo com Inês Weizemann seria que todos esses equipamentos estivessem em 
pleno funcionamento e passassem por manutenções mais frequentemente, inclusive, para 
melhorar a segurança dos motoristas e pedestres 

Fonte: Assessoria 

100 Fronteiras – 11 de Setembro de 2018 
Link:https://www.100fronteiras.com/sicoob-tres-fronteiras-reinaugura-agencia-em-foz-do-iguacu/ 
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Em ritmo de expansão e crescimento, o Sicoob Três Fronteiras reinaugurou no dia 4 de setembro 
uma das agências pioneiras de Foz do Iguaçu, localizada na Avenida Juscelino Kubitschek, 3450. 
A cerimônia contou com a presença de cerca de 200 pessoas, entre colaboradores, autoridades, 
cooperados e convidados. 
Compuseram a frente de honra no evento o presidente do Conselho de Administração do Sicoob 
Três Fronteiras, Roberto Fernandes; o diretor Superintendente, Dirceu Tessaro; o gerente da 
agência, Fernando Koji; o presidente do Conselho de Administração do Sicoob Credicapital e 
membro do Conselho de Administração do Sicoob Central Unicoob, Guido Bresolin Junior. 
Participaram também o presidente do Conselho Superior da Associação Comercial e Empresarial 
de Foz do Iguaçu, Walter Venson; o presidente da Câmara Municipal, Rogério Quadros e, 
representando o prefeito de Foz do Iguaçu, a secretária de Governo Salete Horst. 

Ao fazer o uso da palavra, o gerente Fernando Koji destacou que a cooperativa não é uma 
instituição financeira comum. “O Sicoob é uma instituição financeira cooperativista, que 
compartilha o resultado com os associados e pratica o interesse pela comunidade por meio das 
ações do Instituto Sicoob”, disse Koji. 

“Nosso propósito, assim como de todo sistema Unicoob, é humanizar as relações financeiras. Por 
isso, peço que cada um de vocês convide mais pessoas e amigos para fazer parte do Sicoob e 
fazer com que ele cresça ainda mais”, pontuou o diretor Superintendente, Dirceu Tessaro. 

Após a cerimônia, os convidados foram recepcionados em um coquetel no interior da agência e 
puderam conhecer as novas instalações. 

Novas unidades – Nos últimos dois anos, a cooperativa dobrou o número de cooperados, o que 
pede pontos de atendimento mais amplos e modernos. Até o final deste ano serão inauguradas 
outras três novas agências na cidade, uma delas em um bairro que não possui nenhuma 
instituição financeira e outra em um shopping no corredor turístico da cidade. Com as novas 
unidades, a cooperativa passará a ter 12 pontos de atendimento. 
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Secretário apresenta nesta quarta na Câmara plano de soluções tecnológicas no serviço 
público 
O secretário municipal de Tecnologia da Informação, Evandro Ferreira, é o convidado da Câmara 
para esta quarta-feira, às 10h30. Ele apresentará no plenário do Legislativo as soluções 
tecnológicas que estão sendo implantadas no serviço público. A presença do secretário no 
Legislativo faz parte da série de reuniões dos vereadores com gestores do Executivo, sempre às 
quartas-feiras. A pauta com Evandro Ferreira inclui avanços no sistema de controle e agilidade 
nos serviços de saúde como marcação de consultas, processamento e liberação de resultados 
online de exames e acompanhamento de cadastro pessoal e solicitações. 
Os vereadores também querem saber do restabelecimento, manutenção e ampliação do sistema 
de videomonitoramento; programa de vigilância eletrônica (câmeras de segurança) em prédios 
públicos como escolas, unidades de saúde e creches; integração de sistema eletrônico para 
abertura e regularização de empresas; bem como implantação do Protocolo Digital na prefeitura 
para agilizar solicitação de serviços e reduzir a burocracia. 
 
Serviço de tratamento da Tuberculose 
Logo após a reunião com o Secretário de TI, os vereadores vão ouvir os esclarecimentos e 
debater com a equipe do setor da Secretaria de Saúde, as questões relativas à prevenção e 
tratamento da Tuberculose. A equipe de TB atende espontaneamente pedido da Câmara que foi 
objeto de um requerimento do vereador Jeferson Brayner em que solicita informações. 
O vereador justificou que “no âmbito municipal, nos últimos cinco anos mais de 600 pessoas 
contraíram tuberculose e 18 morreram vítimas da doença em Foz do Iguaçu. Esses dados 
colocam a cidade como a segunda do Paraná com o maior número de casos da doença, 
perdendo apenas para a capital, Curitiba”. 
Além das ações voltadas ao combate da doença, segundo Brayner, “faz-se necessário a 
intensificação na divulgação dos programas de acompanhamento e levantamento de dados, com 
a finalidade de elaborar ações preventivas e orientações sobre os sintomas, alertar a população 
sobre a importância de procurar atendimento médico aos primeiros sinais da doença, bem como 
informar os locais de atendimento e a forma de tratamento, a fim de que a doença não se 
agrave”. 
Isenção da taxa em concurso para inscritos em programas sociais 
O presidente da Câmara, Rogério Quadros, apresentou um projeto, também lido na sessão e 
encaminhado às comissões técnicas, propondo a isenção do pagamento da taxa de inscrição em 
concursos públicos municipais. O projeto altera a lei que beneficia doadores de sangue, 
ampliando a isenção para integrantes de família inscrita no Cadastro Único para Programas 
Sociais (CadÚnico), do Governo Federal. A condição é que a renda familiar mensal per capita 
seja inferior ou igual a meio salário-mínimo. O projeto, que atende também a uma recomendação 
do MP, está em início de tramitação no Legislativo. 
 
Vereadores agilizam projetos para escola e implantação do Condomínio do Idoso 
Foram lidos nesta terça-feira (11) os pareceres favoráveis das comissões permanentes da Casa 
de Leis a projetos de relevância social. Com isso, as matérias estão liberadas para inclusão na 
pauta e votação na ordem do dia da próxima sessão ordinária, que será realizada nesta quinta-
feira (13). Sendo aprovados, os projetos liberam imóvel destinado à construção de uma escola 
municipal no Jardim Petrópolis e uma área no Lagoa Azul para a construção do Condomínio do 
Idoso. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2Mjn9JW 
 
Câmara aprova requerimentos cobrando melhorias em sistema de radares e sinalização de 
trânsito 
Foram aprovados na sessão desta terça-feira (11) requerimentos, dos vereadores Elizeu Liberato 
e Inês Weizemann referentes às necessidades de melhorias do sistema de sinalização de trânsito 

https://bit.ly/2Mjn9JW
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e outras medidas de prevenção à acidentes. As proposições cobram do Executivo providências e 
informações sobre programas para reduzir o índice de acidentes em locais como a Rua 
Tocantins, próximo à Escola Municipal Antônio Gonçalves Dias, no Campos do Iguaçu e também 
sobre a situação, funcionamento e quantidade de radares e lombadas eletrônicas na cidade. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2QgkjbX 
 
Moção de Aplauso e projetos aprovados 
Foi aprovada nesta terça (11) a Moção de Aplauso nº 14/2018, de autoria da Vereadora Rosane 
Bonho e outros à médica Maria Célia Bezerra Ferrer e Silva Brofman, em reconhecimento aos 
serviços prestados na área da saúde e à comunidade de Foz do Iguaçu. Também foram 
aprovados dois projetos, sendo um deles do Executivo que coloca a venda, por meio de licitação, 
uma sobra de terra de 129,15m². Os recursos oriundos da alienação serão destinados, 
exclusivamente, ao Fundo Financeiro da Autarquia Foz Previdência – FOZPREV – visando a 
amortização do déficit atuarial do Município com a entidade. O outro projeto, aprovado em 
segunda discussão é o da vereadora Rosane Bonho que institui no Calendário de Eventos 
Oficiais a Semana Municipal de Incentivo ao Ciclismo. 
 
Doação de área para a Marinha 
Atendendo solicitação por meio de ofício, a prefeitura propôs e as comissões da Câmara deram 
pareceres favoráveis à doação para a Marinha de uma área de aproximadamente mil metros 
quadrados pertencente ao Município, localizada na região central. O imóvel ser doado encontra-
se na Rua 14 de Março, fazendo divisa com o quartel da Capitania Fluvial do Rio Paraná. Por ser 
pequena e não ter utilidade prevista para implantação de equipamentos urbanos, a área é mais 
viável para a Marinha que pretende ampliar suas instalações. Todos os projetos que tiveram 
pareceres favoráveis estão prontos para inclusão na ordem do dia da próxima sessão ordinária. 
 
Conselho de Tecnologia e Inovação 
No expediente foi lido e encaminhado para análise das comissões um projeto do Executivo. O 
texto propõe aumentar de 17 para até 24 membros representativos de diversos setores no 
Conselho Municipal de Ciência Tecnologia e Inovação (CMCTI). A lei da inovação tecnológica 
aprovada ano passado, contemplando a instalação do conselho, objetiva criar políticas públicas 
voltadas ao desenvolvimento do setor de tecnologia e inovação, permitindo assim transformações 
relevantes principalmente no ambiente de negócios. 
 
Isenção de imposto ao Minha Casa Minha Vida 
Logo após a sessão ordinária desta terça-feira (11) aconteceu uma extraordinária. Foi 
apresentado no expediente para início de tramitação um projeto do Executivo acrescentando 
dispositivo à lei que concede dois anos de isenção de impostos aos contribuintes que vierem a 
aderir ao Programa Minha Casa, Minha Vida. A alteração proposta é que o efetivo benefício 
passe a valer a partir da entrega do imóvel ao comprador e não a partir da assinatura do contrato. 
A forma como dispõe a lei atual vem prejudicando os beneficiários, pois muitas vezes o tempo 
entre a assinatura do contrato e a entrega das chaves da casa é superior a dois anos. 
Assessoria 
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Em ritmo de expansão e crescimento, o Sicoob Três Fronteiras reinaugurou no dia 4 de setembro 
uma das agências pioneiras de Foz do Iguaçu, localizada na Avenida Juscelino Kubitschek. A 
cerimônia contou com a presença de cerca de 200 pessoas, entre colaboradores, autoridades, 
cooperados e convidados. 

Compuseram a frente de honra no evento o presidente do Conselho de Administração do Sicoob 
Três Fronteiras, Roberto Fernandes; o diretor Superintendente, Dirceu Tessaro; o gerente da 
agência, Fernando Koji; o presidente do Conselho de Administração do Sicoob Credicapital e 
membro do Conselho de Administração do Sicoob Central Unicoob, Guido Bresolin Junior. 
Participaram também o presidente do Conselho Superior da Associação Comercial e Empresarial 
de Foz do Iguaçu, Walter Venson; o presidente da Câmara Municipal, Rogério Quadros e, 
representando o prefeito de Foz do Iguaçu, a secretária de Governo Salete Horst. 
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Ao fazer o uso da palavra, o gerente Fernando Koji destacou que a cooperativa não é uma 
instituição financeira comum. “O Sicoob é uma instituição financeira cooperativista, que 
compartilha o resultado com os associados e pratica o interesse pela comunidade por meio das 
ações do Instituto Sicoob”, disse Koji. 

“Nosso propósito, assim como de todo sistema Unicoob, é humanizar as relações financeiras. Por 
isso, peço que cada um de vocês convide mais pessoas e amigos para fazer parte do Sicoob e 
fazer com que ele cresça ainda mais”, pontuou o diretor Superintendente, Dirceu Tessaro. 

Após a cerimônia, os convidados foram recepcionados em um coquetel no interior da agência e 
puderam conhecer as novas instalações. 

Novas unidades - Nos últimos dois anos, a cooperativa dobrou o número de cooperados, o que 
pede pontos de atendimento mais amplos e modernos. Até o final deste ano serão inauguradas 
outras três novas agências na cidade, uma delas em um bairro que não possui nenhuma 
instituição financeira e outra em um shopping no corredor turístico da cidade. Com as novas 
unidades, a cooperativa passará a ter 12 pontos de atendimento. 

Fonte: Assessoria 

Facebook – Resistência 24 Horas – 11 de Setembro de 2018 
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Facebook – Resistência 24 Horas – 12 de Setembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718/1861207773962889/?typ
e=3&theater 
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 12 de Setembro de 2018 
Link: https://www.facebook.com/novotempofoz/posts/1782076145224454?__tn__=-R 
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Blog do Lago – 12 de Setembro de 2018 
Link:http://blogdolago.com.br/confira-os-assuntos-da-sessao-da-camara-de-foz-desta-quinta-13/ 

 

 
Área para escola no Jardim Petrópolis vai à votação 
Na ordem do dia da sessão da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu desta quinta-feira (13) consta 
para votação o projeto do Executivo que libera área de 167 metros quadrados para complementar 
a necessidade de espaço para construção de escola municipal no Jardim Petrópolis. A intenção 
da prefeitura é construir a escola de ensino fundamental com quadra coberta realocar os alunos 
da Escola Municipal Cândido Portinari. 

Plenário vota projeto para Condomínio do Idoso 
Vai à votação nesta quinta-feira (13) na Câmara, o projeto da prefeitura que incorpora ao 
patrimônio do Fozhabita o trecho de duas ruas no Parque Residencial Lagoa Azul, somando 2 mil 
metros quadrados. O instituto pretende utilizar o espaço para construção do Condomínio do 
Idoso. Foz do Iguaçu é um dos primeiros municípios do Paraná contemplados com esse 
programa habitacional da Cohapar. O espaço é parte do lote onde será implantado o Programa 
Morar Bem Paraná na modalidade de atendimento à terceira idade. 

Doação de área para a Marinha está na pauta 
Após pareceres favoráveis das comissões, entrar na pauta de votação desta quinta-feira na 
Câmara de Vereadores o pedido de autorização do Executivo para doação à Marinha de uma 
área de aproximadamente mil metros quadrados. O imóvel ser doado encontra-se na Rua 14 de 
Março, no centro, fazendo divisa com o quartel da Capitania Fluvial do Rio Paraná, que pretende 
ampliar as instalações. 
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Formalização do Fundo Iguaçu no Comtur 
Serão lidos na sessão desta quinta-feira os pareceres favoráveis das Comissões de Legislação, 
Justiça e Redação; e de Turismo, Indústria, Comércio, Assuntos Fronteiriços e Segurança Pública 
favoráveis ao projeto do prefeito que inclui oficialmente um representante do Fundo Iguaçu na 
composição do Conselho Municipal de Turismo. A inclusão foi definida em Reunião Ordinária 
realizada em 26 de junho de 2018, pelo COMTUR em que os membros manifestaram-se 
favorável. 

Requerimento, indicações e novos projetos 
Ainda na sessão desta quinta-feira constam 31 indicações e um requerimento da vereadora Inês 
Weizemann solicitando da prefeitura a relação de servidores efetivos ativos. 

Canudos biodegradáveis 
Um projeto a ser apresentado em plenário para início de tramitação é o da vereadora Nanci 
Rafagnin que dispõe sobre a obrigatoriedade de bares, restaurantes, lanchonetes, hotéis, 
barracas de vendedores ambulantes e similares fornecerem canudos de papel biodegradável ou 
reciclável, individual e hermeticamente embalados com material semelhante. Após a 
apresentação, o texto segue para análise e pareceres das comissões. 

Atualização da lei sobre casas para uso de Arguile 
O vereador João Miranda entrou com projeto a ser apresentado na sessão desta quinta-feira (13) 
para início de tramitação atualizando a legislação sobre o funcionamento dos estabelecimentos 
destinados especificamente à comercialização de produtos fumígenos, derivados ou não do 
tabaco, desde que essa condição esteja anunciada, de forma clara, na entrada do 
estabelecimento. Justifica que o município de Foz do Iguaçu abriga a segunda maior colônia 
árabe do Brasil, tendo, proporcionalmente, a maior comunidade islâmica do país. Afirma que 
surgiram diversos empreendimentos locais do ramo de Tabacarias e Lounges de Arguile, 
oportunizando aos apreciadores da cultura do Oriente Médio o acesso a esses costumes. 
A liberação do consumo de arguile já existe para essas áreas. O projeto do vereador busca 
atualizar a legislação municipal de acordo com o que estabelece a lei federal, o decreto 
presidencial e uma portaria interministerial sobre o assunto, permitindo a exploração de outras 
atividades comerciais nos anexos dos estabelecimentos que possuem áreas exclusivas para 
fumante. 
“Não se trata de um incentivo com relação ao tabaco, mas sim alternativas intermediárias à 
proibição, como as áreas reservadas e exclusivas e a livre escolha dos não-fumantes em 
frequentar tais ambientes. O conceito de políticas públicas contemporâneas é justamente a 
mínima intervenção estatal e a desburocratização nos estabelecimentos privados”, comentou 
João Miranda. Inicialmente, a proposta será analisada pelas comissões técnicas da Câmara antes 
de ir à votação plenária. 

Assessoria 
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Acontece na Fronteira – 12 de Setembro de 2018 
Link:http://www.acontecenafronteira.com.br/noticias/cidade/308045/1 

 

NOTÍCIAS   DA   CAMARA   FOZ 

 
Secretário apresenta nesta quarta na Câmara plano de soluções tecnológicas no serviço 

público 

O secretário municipal de Tecnologia da Informação, Evandro Ferreira, é o convidado da Câmara 
para esta quarta-feira, às 10h30. Ele apresentará no plenário do Legislativo as soluções 
tecnológicas que estão sendo implantadas no serviço público. A presença do secretário no 
Legislativo faz parte da série de reuniões dos vereadores com gestores do Executivo, sempre às 
quartas-feiras. A pauta com Evandro Ferreira inclui avanços no sistema de controle e agilidade 
nos serviços de saúde como marcação de consultas, processamento e liberação de resultados 
online de exames e acompanhamento de cadastro pessoal e solicitações. 

Os vereadores também querem saber do restabelecimento, manutenção e ampliação do sistema 
de videomonitoramento; programa de vigilância eletrônica (câmeras de segurança) em prédios 
públicos como escolas, unidades de saúde e creches; integração de sistema eletrônico para 
abertura e regularização de empresas; bem como implantação do Protocolo Digital na prefeitura 
para agilizar solicitação de serviços e reduzir a burocracia. 

Serviço de tratamento da Tuberculose 

Logo após a reunião com o Secretário de TI, os vereadores vão ouvir os esclarecimentos e 
debater com a equipe do setor da Secretaria de Saúde, as questões relativas à prevenção e 
tratamento da Tuberculose. A equipe de TB atende espontaneamente pedido da Câmara que foi 
objeto de um requerimento do vereador Jeferson Brayner em que solicita informações. 

O vereador justificou que “no âmbito municipal, nos últimos cinco anos mais de 600 pessoas 
contraíram tuberculose e 18 morreram vítimas da doença em Foz do Iguaçu. Esses dados 
colocam a cidade como a segunda do Paraná com o maior número de casos da doença, 
perdendo apenas para a capital, Curitiba”. 

Além das ações voltadas ao combate da doença, segundo Brayner, “faz-se necessário a 
intensificação na divulgação dos programas de acompanhamento e levantamento de dados, com 
a finalidade de elaborar ações preventivas e orientações sobre os sintomas, alertar a população 
sobre a importância de procurar atendimento médico aos primeiros sinais da doença, bem como 
informar os locais de atendimento e a forma de tratamento, a fim de que a doença não se 
agrave”. 
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Isenção da taxa em concurso para inscritos em programas sociais 

O presidente da Câmara, Rogério Quadros, apresentou um projeto, também lido na sessão e 
encaminhado às comissões técnicas, propondo a isenção do pagamento da taxa de inscrição em 
concursos públicos municipais. O projeto altera a lei que beneficia doadores de sangue, 
ampliando a isenção para integrantes de família inscrita no Cadastro Único para Programas 
Sociais (CadÚnico), do Governo Federal. A condição é que a renda familiar mensal per capita 
seja inferior ou igual a meio salário-mínimo. O projeto, que atende também a uma recomendação 
do MP, está em início de tramitação no Legislativo. 

Vereadores agilizam projetos para escola e implantação do Condomínio do Idoso 

Foram lidos nesta terça-feira (11) os pareceres favoráveis das comissões permanentes da Casa 
de Leis a projetos de relevância social. Com isso, as matérias estão liberadas para inclusão na 
pauta e votação na ordem do dia da próxima sessão ordinária, que será realizada nesta quinta-
feira (13). Sendo aprovados, os projetos liberam imóvel destinado à construção de uma escola 
municipal no Jardim Petrópolis e uma área no Lagoa Azul para a construção do Condomínio do 
Idoso. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2Mjn9JW 

Câmara aprova requerimentos cobrando melhorias em sistema de radares e sinalização de 
trânsito 

Foram aprovados na sessão desta terça-feira (11) requerimentos, dos vereadores Elizeu Liberato 
e Inês Weizemann referentes às necessidades de melhorias do sistema de sinalização de trânsito 
e outras medidas de prevenção à acidentes. As proposições cobram do Executivo providências e 
informações sobre programas para reduzir o índice de acidentes em locais como a Rua 
Tocantins, próximo à Escola Municipal Antônio Gonçalves Dias, no Campos do Iguaçu e também 
sobre a situação, funcionamento e quantidade de radares e lombadas eletrônicas na cidade. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2QgkjbX 

Moção de Aplauso e projetos aprovados 

Foi aprovada nesta terça (11) a Moção de Aplauso nº 14/2018, de autoria da Vereadora Rosane 
Bonho e outros à médica Maria Célia Bezerra Ferrer e Silva Brofman, em reconhecimento aos 
serviços prestados na área da saúde e à comunidade de Foz do Iguaçu. Também foram 
aprovados dois projetos, sendo um deles do Executivo que coloca a venda, por meio de licitação, 
uma sobra de terra de 129,15m². Os recursos oriundos da alienação serão destinados, 
exclusivamente, ao Fundo Financeiro da Autarquia Foz Previdência – FOZPREV – visando a 
amortização do déficit atuarial do Município com a entidade. O outro projeto, aprovado em 
segunda discussão é o da vereadora Rosane Bonho que institui no Calendário de Eventos 
Oficiais a Semana Municipal de Incentiv o ao Ciclismo. 

Doação de área para a Marinha 

Atendendo solicitação por meio de ofício, a prefeitura propôs e as comissões da Câmara deram 
pareceres favoráveis à doação para a Marinha de uma área de aproximadamente mil metros 
quadrados pertencente ao Município, localizada na região central. O imóvel ser doado encontra-
se na Rua 14 de Março, fazendo divisa com o quartel da Capitania Fluvial do Rio Paraná. Por ser 
pequena e não ter utilidade prevista para implantação de equipamentos urbanos, a área é mais 

https://bit.ly/2Mjn9JW
https://bit.ly/2QgkjbX
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viável para a Marinha que pretende ampliar suas instalações. Todos os projetos que tiveram 
pareceres favoráveis estão prontos para inclusão na ordem do dia da próxima sessão ordinária. 

Conselho de Tecnologia e Inovação 

No expediente foi lido e encaminhado para análise das comissões um projeto do Executivo. O 
texto propõe aumentar de 17 para até 24 membros representativos de diversos setores no 
Conselho Municipal de Ciência Tecnologia e Inovação (CMCTI). A lei da inovação tecnológica 
aprovada ano passado, contemplando a instalação do conselho, objetiva criar políticas públicas 
voltadas ao desenvolvimento do setor de tecnologia e inovação, permitindo assim transformações 
relevantes principalmente no ambiente de negócios. 

Isenção de imposto ao Minha Casa Minha Vida 

Logo após a sessão ordinária desta terça-feira (11) aconteceu uma extraordinária. Foi 
apresentado no expediente para início de tramitação um projeto do Executivo acrescentando 
dispositivo à lei que concede dois anos de isenção de impostos aos contribuintes que vierem a 
aderir ao Programa Minha Casa, Minha Vida. A alteração proposta é que o efetivo benefício 
passe a valer a partir da entrega do imóvel ao comprador e não a partir da assinatura do contrato. 
A forma como dispõe a lei atual vem prejudicando os beneficiários, pois muitas vezes o tempo 
entre a assinatura do contrato e a entrega das chaves da casa é superior a dois anos. 

 

Acontece na Fronteira – 12 de Setembro de 2018 
Link: http://www.acontecenafronteira.com.br/noticias/politica/308228/1 

 

NOTÍCIAS    DA    CAMARA   -    ( QUINTA ) 

 

Área para escola no Jardim Petrópolis vai à votação 

Na ordem do dia da sessão da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu desta quinta-feira (13) consta 
para votação o projeto do Executivo que libera área de 167 metros quadrados para complementar 
a necessidade de espaço para construção de escola municipal no Jardim Petrópolis. A intenção 
da prefeitura é construir a escola de ensino fundamental com quadra coberta realocar os alunos 
da Escola Municipal Cândido Portinari. 

Plenário vota projeto para Condomínio do Idoso 

Vai à votação nesta quinta-feira (13) na Câmara, o projeto da prefeitura que incorpora ao 
patrimônio do Fozhabita o trecho de duas ruas no Parque Residencial Lagoa Azul, somando 2 mil 
metros quadrados. O instituto pretende utilizar o espaço para construção do Condomínio do 
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Idoso. Foz do Iguaçu é um dos primeiros municípios do Paraná contemplados com esse 
programa habitacional da Cohapar. O espaço é parte do lote onde será implantado o Programa 
Morar Bem Paraná na modalidade de atendimento à terceira idade. 

Doação de área para a Marinha está na pauta 

Após pareceres favoráveis das comissões, entrar na pauta de votação desta quinta-feira na 
Câmara de Vereadores o pedido de autorização do Executivo para doação à Marinha de uma 
área de aproximadamente mil metros quadrados. O imóvel ser doado encontra-se na Rua 14 de 
Março, no centro, fazendo divisa com o quartel da Capitania Fluvial do Rio Paraná, que pretende 
ampliar as instalações. 

Formalização do Fundo Iguaçu no Comtur 

Serão lidos na sessão desta quinta-feira os pareceres favoráveis das Comissões de Legislação, 
Justiça e Redação; e de Turismo, Indústria, Comércio, Assuntos Fronteiriços e Segurança Pública 
favoráveis ao projeto do prefeito que inclui oficialmente um representante do Fundo Iguaçu na 
composição do Conselho Municipal de Turismo. A inclusão foi definida em Reunião Ordinária 
realizada em 26 de junho de 2018, pelo COMTUR em que os membros manifestaram-se 
favorável. 

Requerimento, indicações e novos projetos 

Ainda na sessão desta quinta-feira constam 31 indicações e um requerimento da vereadora Inês 
Weizemann solicitando da prefeitura a relação de servidores efetivos ativos. 

Canudos biodegradáveis 

Um projeto a ser apresentado em plenário para início de tramitação é o da vereadora Nanci 
Rafagnin que dispõe sobre a obrigatoriedade de bares, restaurantes, lanchonetes, hotéis, 
barracas de vendedores ambulantes e similares fornecerem canudos de papel biodegradável ou 
reciclável, individual e hermeticamente embalados com material semelhante. Após a 
apresentação, o texto segue para análise e pareceres das comissões. 

Liberação das casas para uso de Arguile 

O vereador João Miranda entrou com projeto a ser apresentado na sessão desta quinta-feira (13) 
para início de tramitação liberando o funcionamento dos estabelecimentos destinados 
especificamente à comercialização de produtos fumígenos, derivados ou não do tabaco, desde 
que essa condição esteja anunciada, de forma clara, na entrada do estabelecimento. Justifica que 
o município de Foz do Iguaçu abriga a segunda maior colônia árabe do Brasil, tendo, 
proporcionalmente, a maior comunidade islâmica do país. Afirma que surgiram diversos 
empreendimentos locais do ramo de Tabacarias e Lounges de Arguile, oportunizando aos 
apreciadores da cultura do Oriente Médio o acesso a esses costumes. 

“Não se trata de um incentivo com relação ao tabaco, mas sim alternativas intermediárias à 
proibição, como as áreas reservadas e exclusivas e a livre escolha dos não-fumantes em 
frequentar tais ambientes. O conceito de políticas públicas contemporâneas é justamente a 
mínima intervenção estatal e a desburocratização nos estabelecimentos privados”, comentou 
João Miranda. Inicialmente, a proposta será analisada pelas comissões técnicas da Câmara antes 
de ir à votação plenária. 



CLIPPING DIÁRIO 
Setembro 

01/09/2018 a 15/09/2018 

 

13/09/2018 
 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 13 de Setembro de 2018 Capa 
 

 
 
 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Setembro 

01/09/2018 a 15/09/2018 

 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 13 de Setembro de 2018 Pág.03 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Setembro 

01/09/2018 a 15/09/2018 

 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 13 de Setembro de 2018 Pág.04 
 

 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Setembro 

01/09/2018 a 15/09/2018 

 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 13 de Setembro de 2018 Pág.05 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Setembro 

01/09/2018 a 15/09/2018 

 

Jornal Primeira Linha – 13 a 19 de Setembro de 2018 Pág.04 
 

  
 
 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Setembro 

01/09/2018 a 15/09/2018 

 

GDIA – 13 de Setembro de 2018 
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GDIA – 13 de Setembro de 2018 
Link:http://gdia.com.br/secretario-apresenta-na-camara-os-avancos-da-tecnologia-na-prefeitura/ 
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HLUCAS – 13 de Setembro de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/13/noticias-da-camara-desta-quinta-feira-13/ 

 

Notícias da Câmara desta quinta-feira (13) 
Área para escola no Jardim Petrópolis vai à votação 

Na ordem do dia da sessão da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu desta quinta-feira (13) consta 
para votação o projeto do Executivo que libera área de 167 metros quadrados para complementar 
a necessidade de espaço para construção de escola municipal no Jardim Petrópolis. A intenção 
da prefeitura é construir a escola de ensino fundamental com quadra coberta realocar os alunos 
da Escola Municipal Cândido Portinari. 

Plenário vota projeto para Condomínio do Idoso 

Vai à votação nesta quinta-feira (13) na Câmara, o projeto da prefeitura que incorpora ao 
patrimônio do Fozhabita o trecho de duas ruas no Parque Residencial Lagoa Azul, somando 2 mil 
metros quadrados. O instituto pretende utilizar o espaço para construção do Condomínio do 
Idoso. Foz do Iguaçu é um dos primeiros municípios do Paraná contemplados com esse 
programa habitacional da Cohapar. O espaço é parte do lote onde será implantado o Programa 
Morar Bem Paraná na modalidade de atendimento à terceira idade. 

Doação de área para a Marinha está na pauta 

Após pareceres favoráveis das comissões, entrar na pauta de votação desta quinta-feira na 
Câmara de Vereadores o pedido de autorização do Executivo para doação à Marinha de uma 
área de aproximadamente mil metros quadrados. O imóvel ser doado encontra-se na Rua 14 de 
Março, no centro, fazendo divisa com o quartel da Capitania Fluvial do Rio Paraná, que pretende 
ampliar as instalações. 

Formalização do Fundo Iguaçu no Comtur 

Serão lidos na sessão desta quinta-feira os pareceres favoráveis das Comissões de Legislação, 
Justiça e Redação; e de Turismo, Indústria, Comércio, Assuntos Fronteiriços e Segurança Pública 
favoráveis ao projeto do prefeito que inclui oficialmente um representante do Fundo Iguaçu na 
composição do Conselho Municipal de Turismo. A inclusão foi definida em Reunião Ordinária 
realizada em 26 de junho de 2018, pelo COMTUR em que os membros manifestaram-se 
favorável. 

Requerimento, indicações e novos projetos 

Ainda na sessão desta quinta-feira constam 31 indicações e um requerimento da vereadora Inês 
Weizemann solicitando da prefeitura a relação de servidores efetivos ativos. 

Canudos biodegradáveis 

Um projeto a ser apresentado em plenário para início de tramitação é o da vereadora Nanci 
Rafagnin que dispõe sobre a obrigatoriedade de bares, restaurantes, lanchonetes, hotéis, 
barracas de vendedores ambulantes e similares fornecerem canudos de papel biodegradável ou 
reciclável, individual e hermeticamente embalados com material semelhante. Após a 
apresentação, o texto segue para análise e pareceres das comissões. 
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Arguile na ordem do dia  

O vereador João Miranda entrou com projeto a ser apresentado na sessão desta quinta-feira (13) 
para início de tramitação atualizando a legislação sobre o funcionamento dos estabelecimentos 
destinados especificamente à comercialização de produtos fumígenos, derivados ou não do 
tabaco, desde que essa condição esteja anunciada, de forma clara, na entrada do 
estabelecimento. Justifica que o município de Foz do Iguaçu abriga a segunda maior colônia 
árabe do Brasil, tendo, proporcionalmente, a maior comunidade islâmica do país. Afirma que 
surgiram diversos empreendimentos locais do ramo de Tabacarias e Lounges de Arguile, 
oportunizando aos apreciadores da cultura do Oriente Médio o acesso a esses costumes. 

A liberação do consumo de arguile já existe para essas áreas. O projeto do vereador busca 
atualizar a legislação municipal de acordo com o que estabelece a lei federal, o decreto 
presidencial e uma portaria interministerial sobre o assunto, permitindo a exploração de outras 
atividades comerciais nos anexos dos estabelecimentos que possuem áreas exclusivas para 
fumante. 

“Não se trata de um incentivo com relação ao tabaco, mas sim alternativas intermediárias à 
proibição, como as áreas reservadas e exclusivas e a livre escolha dos não-fumantes em 
frequentar tais ambientes. O conceito de políticas públicas contemporâneas é justamente a 
mínima intervenção estatal e a desburocratização nos estabelecimentos privados”, comentou 
João Miranda. Inicialmente, a proposta será analisada pelas comissões técnicas da Câmara antes 
de ir à votação plenária. 

 

Facebook – Rádio RCI Iguassu – 13 de Setembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/semprerci/videos/236205047057138/ 
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Portal da Cidade – 13 de Setembro de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/turismo/ministro-do-turismo-participa-da-abertura-da-
termatalia-em-foz-do-iguacu 

 

 

O ministro do Turismo, Vinicius Lummertz, participa, hoje (13), da solenidade de abertura da 18ª 
edição da Feira Internacional de Turismo Termal, de Saúde e Bem-estar (Termatalia), em Foz do 
Iguaçu. Também está confirmada a presença do secretário de Turismo e Esporte do Paraná, 
João Barbiero, o prefeito Chico Brasileiro e demais autoridades do setor. A feira abre para o 
público logo após a cerimônia oficial, a partir das 14h, no Recanto Cataratas Convention & Spa. 

“Foz de Iguaçu vem diversificando as opções e oferecendo infra-estrutura para grandes eventos e 
hoje é um destino que vai muito além de seus encantos naturais. No dia13, por exemplo, vai 
sediar a abertura da Feira mundial de Turismo Termal, Saúde e Bem-Estar. Já no dia 24, haverá 
a apresentação da orquestra chinesa de Zhejiang, no Festival da Lua Cheia. O Ministério do 
Turismo apoia os dois eventos”, destacou Lummertz. 
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Aproximadamente 1500 pessoas entre visitantes, expositores de destinos nacionais e 
internacionais, representantes de atrativos termais e de welness spa, profissionais de agências de 
viagens, especialistas do setor, operadores de turismo e jornalistas de 34 países devem passar 
pela Termatalia até a próxima sexta, 14. A feira é realizada pela primeira vez em um país de 
lingua portuguesa.   

O evento, considerado o maior do mundo no segmento de saúde e bem-estar, começou na 
manhã de ontem (12) com a abertura do 13º Encontro Internacional de Água e Saúde. O prefeito 
Chico Brasileiro participou do início das atividades e deu as boas-vindas aos participantes. 

Segundo ele, “ a Termatalia abre um novo nicho no turismo de Foz e região. Os investimentos 
dos hotéis e atrativos neste segmento já começaram e as perspectivas são excelentes para a 
economia local. Foz do Iguaçu é uma cidade das águas, tem uma diversidade de atrativos e 
possui uma infraestrutura que não deixa nada a desejar para o turista, por isso acredito que 
seremos um destino termal de destaque no mundo”, avaliou. 

Dados da Organização Mundial do Turismo apontam que o turismo termal deve crescer 9% nos 
próximos cinco anos. Hoje 6,5% do total de viagens de turismo são escolhidas com base no 
turismo de saúde e bem-estar, apontam estudos divulgados pela organização da Termatalia. 

O diretor da Termatalia, Alejando Rubin Carballo, o secretário de Turismo, Indústria, Comércio e 
Projetos Estratégicos de Foz, Gilmar Piolla, o assessor do Diretor Geral de Itaipu Binacional (lado 
brasileiro), Tercio Albuquerque, o diretor técnico da Fundação Parque Tecnológico de Itaipu, 
Claudio Osaka, o presidente da Câmara Municipal, Rogério Quadros, a vereadora Rosane Bonho 
e secretários municipais também acompanharam o início das atividades da feira na manhã de 
ontem. 

Atrações 

A programação desta quinta inclui paineis sobre hidrologia médica, wellness spa, cidades 
sustentáveis e cursos, entre eles de Sommerlier de Água. O Director de Hidrología Médica da 
Universidade Complutense de Madrid e presidente da Sociedade Espanhola de Hidrología 
Médica, Dr Francisco Maraver, abre hoje a Jornada Hidrológica com a discussão sobre medicina 
termal. A agenda do evento pode ser acessada aqui. 

A Termatalia conta com apoio da Prefeitura de Foz, Itaipu Binacional, Fundo Iguaçu, Ministério do 
Turismo e Governo do Paraná. 

Fonte: Assessoria 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://termatalia.com/conferencias.ph
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Na Boca do Povo – 13 de Setembro de 2018 
Link: https://nabocadopovo.com.br/artigo/camara-aprova-projeto-que-permitira-construcao-de-
condominio-do-idoso/docs/plugins/ 

 

 

Foi aprovado por unanimidade nesta quinta (13), em 1ª e 2ª discussões, o projeto de lei nº 
78/2018, que incorpora ao patrimônio do Fozhabita o trecho de duas ruas no Parque Residencial 
Lagoa Azul. O espaço, que soma 2 mil metros quadrados, será utilizado para a construção do 
Condomínio do Idoso. Foz do Iguaçu será um dos primeiros municípios do Paraná comtemplado 
pelo programa habitacional. 

Durante a discussão do projeto, o vereador Jeferson Brayner, líder do governo, utilizou a tribuna 
para ressaltar a importância do empreendimento para Foz do Iguaçu. “Esse é um projeto 
importantíssimo para a desenvolvimento do programa habitacional do nosso município. Ele foi 
encaminhado pelo Executivo e aqui na Casa nós analisamos e vimos que quem ganha com isso é 
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a população que precisa desse apoio para poder ter o seu sonho alcançado. Trata-se de um 
projeto de interesse público” destacou Brayner que é o 2° vice-presidente da Câmara. 

De acordo com o Diretor-Superintendente do Fozhabita, Eduardo Teixeira, os convênios já foram 
assinados e o edital de licitação para a construção do condomínio já está lançado. A parceria do 
Governo do Estado com o Município, por meio do Fozhabita, prevê a construção do Condomínio 
do Idoso com 40 moradias. A obra integra o projeto “Morar Bem Paraná – Terceira Idade” e está 
orçada em R$ 5 milhões 

Estrutura do condomínio 

A construção desse condomínio faz parte das ações do Programa Morar Bem Paraná, realizado 
pelo Governo do Estado e pela Companhia de Habitação do Paraná (COHAPAR). O objetivo, 
segundo o projeto, é ofertar “um local digno, salubre, dotado de itens compatíveis às suas 
necessidades e anseios, visando propiciar aos idosos uma vida mais alegre, saudável e menos 
solitária, por meio da prática coletiva de atividades físicas, culturais e de lazer. ” 

Os empreendimentos serão compostos por: Unidades habitacionais adaptadas, com um 
dormitório, sala, banheiro, cozinha e varanda; Infraestrutura de lazer completa, com praça de 
convivência, biblioteca, sala de informática, academia ao ar livre, horta comunitária, salão de 
festas e atividades, pista de caminhada e quiosques próprios para a prática de jogos de tabuleiro 
e carteado; 

Moradia e espaços comuns adaptados às necessidades físicas dos residentes, o que implica em 
itens de acessibilidade tais como portas mais largas, barras de apoio, áreas com fácil acesso para 
quem tem dificuldades de locomoção, ventilação cruzada e adequação dos pisos; Ambulatório 
para atendimentos médicos básicos aos residentes; Guarita com dormitório e sala de 
administração; Sistemas de geração de energia solar, captação de águas das chuvas e 
implantação de poço artesiano, quando verificada a viabilidade. 

Preocupação com os idosos 

Segundo o Vereador Tenente-coronel Jahnke, relator do PL, “o projeto atenderá de forma digna 
pessoas da terceira idade. É um projeto do Governo do Estado, no qual o Fozhabita deu a sua 
contrapartida com os terrenos, e após a construção, pessoas que necessitem de um local para 
morar terão esse apoio. É uma preocupação que todos nós deveríamos ter. Essa aprovação visa 
que o projeto seja aplicado e bem executado, para atender de forma digna e humana os idosos 
que irão morar nesse local”. 

O primeiro vice-presidente da Câmara, vereador Celino Fertrin também se manifestou. “Estamos 
caminhando juntos e buscando o melhor para a população de Foz do Iguaçu, em especial a 
aqueles, que no passado, dedicaram-se tanto para o desenvolvimento do município e agora se 
encontram na melhor idade. Nos sentimos felizes em aprovar um projeto como esse,” comentou 
Fertrin. 
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Facebook – Resistência 24 Horas – 13 de Setembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1054321541318187/1862585757158424/?typ
e=3&theater 
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Blog do Lago – 13 de Setembro de 2018 
Link: http://blogdolago.com.br/camara-aprova-projeto-que-permitira-construcao-de-condominio-
do-idoso-em-foz/ 

 

 
O projeto de lei que incorpora ao patrimônio do Fozhabita uma área de 2 mil m², destinada para a 
construção do espaço Condomínio do Idoso, foi aprovado por unanimidade durante a sessão 
ordinária desta quinta-feira (13). O empreendimento da parceria do Município com a Cohapar, por 
meio do Fozhabita, faz parte das ações do Programa Morar Bem Paraná, realizado pelo Governo 
do Estado. O propósito é ofertar aos idosos um local digno para morar, com acessibilidade, 
espaços de lazer, convivência e cuidados especiais. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2xeahPJ 

 

https://i0.wp.com/blogdolago.com.br/wp-content/uploads/2018/09/visita-ao-hospital-municipal3.jpg
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Vereadores anunciam auxílio ao Hospital Municipal 
O presidente da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, Rogério Quadros e os vereadores 
integrantes da Comissão de Saúde, presidida pela vereadora Rosane Bonho visitaram o Hospital 
Municipal na tarde de quarta-feira (12). Recebidos pela direção e equipe técnica, os 
parlamentares foram em todos os setores clínicos e de diagnóstico. A comitiva conheceu melhor 
as rotinas e as demandas do hospital. Na oportunidade, os vereadores anunciaram apoio às 
causas da unidade hospitalar e auxílio, dentre eles a destinação de emendas parlamentares para 
aquisição de equipamentos para os leitos de UTI. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2xa6tQd 
 
Aprovada área para escola no Petrópolis 
A liberação de uma área de 167 metros quadrados para complementar a necessidade de espaço 
para construção de escola municipal no Jardim Petrópolis foi aprova nesta quinta-feira (13) pelos 
vereadores. Com a decisão, os vereadores atendem à intenção da prefeitura é construir a escola 
de ensino fundamental com quadra coberta realocar os alunos da Escola Municipal Cândido 
Portinari. 
 
Marinha ganha área para ampliar instalações 
Na sessão desta quinta-feira (13), os vereadores também aprovaram o pedido de autorização do 
Executivo para doação à Marinha de uma área de aproximadamente mil metros quadrados. O 
imóvel ser doado encontra-se na Rua 14 de Março, no centro, fazendo divisa com o quartel da 
Capitania Fluvial do Rio Paraná, que pretende ampliar as instalações. 
 
Vereadora quer se tem servidores para operar maquinários pesados que a prefeitura 
pretende comprar 
Por meio do Requerimento 268/2018, aprovado nesta quinta (13) na Câmara, a vereadora Inês 
Weizemann pediu à Prefeitura Municipal informações sobre a quantidade de servidores efetivos 
capacitados para a operação de máquinas pesadas, assim como a de motoristas que estejam na 
ativa, e também a relação desses servidores que estejam desempenhando funções diferentes 
das que tinham quando foram empossados, na Prefeitura de Foz do Iguaçu. 
O objetivo, de acordo com Inês, é obter respaldo para que a Câmara possa analisar melhor a 
solicitação feita pela Prefeitura de Foz, para a contratação de crédito para compra de novos 
maquinários. O projeto que pede autorização para que a Prefeitura solicite um empréstimo de R$ 
5 milhões, foi apresentado em julho. Nele, o Prefeito informou que os recursos resultantes da 
operação de crédito serão usados na compra de máquinas e equipamentos a serem utilizados na 
infraestrutura viária e para a mobilidade urbana. 
Assessoria 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://bit.ly/2xa6tQd
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Não Viu? – 13 de Setembro de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/prefeito-foz-pede-emprestimo-comprar-maquinas-pesadas-
vereadores-querem-saber-vai-opera-las/ 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 14 de Setembro de 2018 Capa 
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Massa News – 14 de Setembro de 2018 
Link: https://massanews.com/noticias/plantao/vereadora-que-viajou-para-o-rock-in-rio-vira-re-em-
acao-do-ministerio-publico-9pzb4.html 

 

 
A vereadora Nanci Rafain Andreola (PDT), de Foz do Iguaçu, virou ré em um processo de 
improbidade administrativa. Essa é a segunda ação contra a parlamentar, depois que ela publicou 
fotos em uma rede social durante um festival de música, no Rio de Janeiro, em 2017. 

A suspeita, que já ficou um mês afastada da função por quebra de decoro parlamentar, vai 
responder por ter apresentado um atestado médico falso. O médico, que teria assinado o 
documento, negou a emissão do atestado e alegou que a letra da assinatura não é dele. 

A vereadora também foi denunciada por enriquecimento ilícito, já que o dinheiro da falta não foi 
descontado do salário por conta do atestado. Ainda, na ação, o Ministério Público pede que a 
parlamentar seja afastada definitivamente do cargo e pague multa aos cofres públicos. 
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Blog do Lago – 14 de Setembro de 2018 
Link: http://blogdolago.com.br/com-tecnologia-e-conectividade-foz-avancara-para-cidade-
inteligente/ 

 

 
A conectividade em diversos pontos da cidade, com mais de 200 Km de cabos em fibra óptica, 
colocará Foz do Iguaçu na evolução para o conceito de “Cidade Inteligente”. A boa notícia foi 
anunciada na Câmara de Vereadores pelo secretário municipal de Tecnologia da Informação, 
Evandro Ferreira. Dentre outros assuntos, ele abordou também os avanços no processo de 
desburocratização com o uso da tecnologia nos serviços públicos. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2NJ2PWZ 

Audiência pública sobre o corte de árvores será no dia 10 
Foi agendada para o dia 10 de outubro, a partir das 19h, no plenário da Câmara Municipal de Foz 
do Iguaçu, a audiência pública sobre corte de árvores. A abertura do debate com a sociedade 
sobre o tema atende requerimento apresentado pela vereadora Nanci Rafagnin Andreola e 
aprovado pelos demais legisladores. De acordo com a vereadora, a realização de audiência 
pública é uma oportunidade para que a população possa debater sobre o serviço de corte de 
árvores. Constantemente surgem reclamações por conta da demora no atendimento das 
solicitações da população em razão da grande demanda e a equipe reduzida da prefeitura. 
Em julho a Câmara rejeitou um projeto do Executivo prevendo a opção de o próprio morador 
contratar empresa credenciada e efetuar o corte na frente do imóvel. Um novo projeto com 
ajustes no texto está em tramitação na casa de leis. Nanci entende que o assunto precisa ser 
discutido em audiência para se encontrar a melhor alternativa para solucionar o problema. 
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Uso de som e música ao vivo 
No dia 22 de outubro, às 19h, também no plenário da Câmara, acontece outra audiência pública, 
desta feita para debate aberto com a sociedade sobre o projeto do Executivo que trata das novas 
regras para uso de som e música ao vivo em bares e similares. A discussão do assunto com os 
setores interessados foi uma iniciativa dos vereadores Marcio Rosa e Anderson Andrade. O 
projeto do Executivo flexibiliza esta atividade. 
Veja a íntegra do projeto aqui 
http://www.cmfi.pr.gov.br/pdf/projetos/6477_1.pdf 

Programa avançado do PTI sobre governança municipal chega ao Legislativo de Foz 
Servidores e assessores da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu terão a oportunidade de 
participar de um programa inovador sobre governança municipal. O projeto, apresentado nesta 
sexta (14) aos servidores, é promovido pela Itaipu Binacional, em parceria com o PTI e o Grupo 
Pólis Civitas, atendendo a uma demanda da Associação dos Municípios do Oeste do Paraná 
(AMOP). O objetivo é capacitar os servidores em todas as áreas do serviço público. Serão oito 
módulos de ensino, com fóruns, seminários, trabalhos em grupo e elaboração de atividades. Para 
o servidor que desejar, também haverá a opção de pós-graduação. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2Ojld5V 

Foz registra quase 700 casos de tuberculose; saiba o que fazer 
De 2013 a 2017, Foz do Iguaçu registrou 693 casos de tuberculose. A cidade conta com 
equipamento avançado para diagnóstico da doença e todas as unidades de saúde estão aptas a 
solicitar o exame para pacientes que apresentam sintomas suspeitos como tosse persistente por 
mais de três semanas. As informações foram repassadas nesta semana na Câmara de 
Vereadores pela equipe do setor de diagnóstico e tratamento da Secretaria Municipal de Saúde. 
Medidas para melhorar o serviço também foram debatidas na reunião. 
Saiba mais em: https://youtu.be/kEyMXYDQ1L8 

Assessoria 
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GDIA – 14 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/camara-aprova-projeto-que-permitira-construcao-de-condominio-do-idoso/  
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GDIA – 14 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/marinha-ganhara-area-para-a-ampliacao-das-instalacoes/   
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HLUCAS – 14 de Setembro de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/14/justus-assume-prtb-em-foz/   

 
Advogado Justu Alfredo Ayala assume PRTB em Foz do Iguaçu 

Advogado Justu Alfredo Ayala assumiu a presidência do PRTB em Foz do Iguaçu. O partido 
ficará em boas mãos. Justo, justíssimo. Congratulations. 

FRALDÃO EXONERADO 

Finalmente o prefeito Chico Brasileiro tomou coragem e exonerou o seu superintendente do 
Fozhabita, o Eduardo Teixeira da Silva (filho do Chapinha), alcunhado Fraldão. Demorô! 

 

 

MÃE DOS POBRES VAI RESPONDER POR IMPROBIDADE ADMINISTRATIVA 

 

Juiz Wendel Fernando Bruniere da 2ª Vara Fazendária aceitou a denúncia do MP e tornando ré a 
vereadora Nanci Rafagnin Andreolla (PDT). 
Motivo: Muito rock and roll na cabeça… 
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O IGUASSU – 14 de Setembro de 2018 
Link: http://oiguassu.com/camara-aprova-projeto-que-permitira-construcao-de-condominio-do-
idoso/  

 

 

Foz será um dos primeiros municípios do Paraná a receber empreendimento que contará com 
moradias, áreas de lazer e convivência para idosos 

Foi aprovado por unanimidade nesta quinta (13), em 1ª e 2ª discussões, o projeto de lei nº 
78/2018, que incorpora ao patrimônio do Fozhabita o trecho de duas ruas no Parque Residencial 
Lagoa Azul. O espaço, que soma 2 mil metros quadrados, será utilizado para a construção do 
Condomínio do Idoso. Foz do Iguaçu será um dos primeiros municípios do Paraná comtemplado 
pelo programa habitacional. 

Durante a discussão do projeto, o vereador Jeferson Brayner, líder do governo, utilizou a tribuna 
para ressaltar a importância do empreendimento para Foz do Iguaçu. “Esse é um projeto 
importantíssimo para a desenvolvimento do programa habitacional do nosso município. Ele foi 
encaminhado pelo Executivo e aqui na Casa nós analisamos e vimos que quem ganha com isso é 
a população que precisa desse apoio para poder ter o seu sonho alcançado. Trata-se de um 
projeto de interesse público” destacou Brayner que é o 2° vice-presidente da Câmara. 

De acordo com o Diretor-Superintendente do Fozhabita, Eduardo Teixeira, os convênios já foram 
assinados e o edital de licitação para a construção do condomínio já está lançado. A parceria do 
Governo do Estado com o Município, por meio do Fozhabita, prevê a construção do Condomínio 
do Idoso com 40 moradias. A obra integra o projeto “Morar Bem Paraná – Terceira Idade” e está 
orçada em R$ 5 milhões 
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Estrutura do condomínio 

A construção desse condomínio faz parte das ações do Programa Morar Bem Paraná, realizado 
pelo Governo do Estado e pela Companhia de Habitação do Paraná (COHAPAR). O objetivo, 
segundo o projeto, é ofertar “um local digno, salubre, dotado de itens compatíveis às suas 
necessidades e anseios, visando propiciar aos idosos uma vida mais alegre, saudável e menos 
solitária, por meio da prática coletiva de atividades físicas, culturais e de lazer. ” 

Os empreendimentos serão compostos por: Unidades habitacionais adaptadas, com um 
dormitório, sala, banheiro, cozinha e varanda; Infraestrutura de lazer completa, com praça de 
convivência, biblioteca, sala de informática, academia ao ar livre, horta comunitária, salão de 
festas e atividades, pista de caminhada e quiosques próprios para a prática de jogos de tabuleiro 
e carteado; 

Moradia e espaços comuns adaptados às necessidades físicas dos residentes, o que implica em 
itens de acessibilidade tais como portas mais largas, barras de apoio, áreas com fácil acesso para 
quem tem dificuldades de locomoção, ventilação cruzada e adequação dos pisos; Ambulatório 
para atendimentos médicos básicos aos residentes; Guarita com dormitório e sala de 
administração; Sistemas de geração de energia solar, captação de águas das chuvas e 
implantação de poço artesiano, quando verificada a viabilidade. 

Preocupação com os idosos 

Segundo o Vereador Tenente-coronel Jahnke, relator do PL, “o projeto atenderá de forma digna 
pessoas da terceira idade. É um projeto do Governo do Estado, no qual o Fozhabita deu a sua 
contrapartida com os terrenos, e após a construção, pessoas que necessitem de um local para 
morar terão esse apoio. É uma preocupação que todos nós deveríamos ter. Essa aprovação visa 
que o projeto seja aplicado e bem executado, para atender de forma digna e humana os idosos 
que irão morar nesse local”. 

O primeiro vice-presidente da Câmara, vereador Celino Fertrin também se manifestou. “Estamos 
caminhando juntos e buscando o melhor para a população de Foz do Iguaçu, em especial a 
aqueles, que no passado, dedicaram-se tanto para o desenvolvimento do município e agora se 
encontram na melhor idade. Nos sentimos felizes em aprovar um projeto como esse,” comentou 
Fertrin. 

(Com CMFI) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Setembro 

01/09/2018 a 15/09/2018 

 

15/09/2018 
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Na Boca do Povo – 15 de Setembro de 2018 
Link:https://nabocadopovo.com.br/artigo/vereadora-que-viajou-para-o-rock-in-rio-vira-re-em-acao-
do-ministerio-publico/docs/plugins/ 
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Rede Comunicadora Iguassu – 15 de Setembro de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-2051 

 

 

Vereadora apresentou atestado médico, em setembro do ano passado, cuja veracidade foi 

questionada. 

A justiça aceitou a denúncia apresentada pelo Ministério Público do Paraná e a vereadora Nanci 

Rafain Andreola, de Foz do Iguaçu, virou ré por improbidade administrativa no caso que apura 

irregularidades na apresentação de um atestado médico para justificar ausência na Câmara 

Municipal em setembro de 2017, no mesmo período em que publicou, em suas redes sociais, 

imagens no festival Rock In Rio. 

De acordo com o juiz Wendel Fernando Brunieri, da 2ª Vara da Fazenda Pública, a denúncia do 

Ministério Público indica uma “possível irregularidade” praticada pela vereadora ao apresentar um 

atestado médico para justificar a falta na sessão do dia 21 de setembro de 2017. 

O juiz destacou que a irregularidade fica ainda mais evidente se consideradas as declarações do 

médico, que supostamente concedeu o atestado. O profissional afirma que a assinatura do 

documento de um hospital de Campina Grande do Sul, na Região Metropolitana de Curitiba, não 

é dele. 
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Na ação, o Ministério Público pede que Nanci seja condenada à perda do cargo de vereadora e 

pague multa aos cofres públicos. Em outro processo criminal, a parlamentar é ré por uso de 

documento falso. A ação está suspensa aguardando o julgamento de um recurso do MP no 

Tribunal de Justiça. 

A respeito, a defesa da vereadora informou à RPC TV que não foi formalmente intimada da 

decisão, "mas segue convicta dos argumentos apresentados, os quais serão ratificados durante a 

instrução processual, demonstrando a conduta ilibada da vereadora e ausência de qualquer 

ilegalidade". 

FONTE: RCI 
Link Notícia 
 
 

Blog do Lago – 15 de Setembro de 2018 
Link: http://blogdolago.com.br/vereadora-de-foz-vira-re-por-improbidade-em-caso-envolvendo-
viagem-ao-rock-in-rio/  

 

 

http://www.semprerci.com.br/noticia-local-2051
http://blogdolago.com.br/vereadora-de-foz-vira-re-por-improbidade-em-caso-envolvendo-viagem-ao-rock-in-rio/
http://blogdolago.com.br/vereadora-de-foz-vira-re-por-improbidade-em-caso-envolvendo-viagem-ao-rock-in-rio/
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A vereadora Nanci Rafain Andreola (PDT), de Foz do Iguaçu, no oeste do Paraná, virou ré em um 
processo por improbidade administrativa. Esta é a segunda ação contra a parlamentar por conta 
de uma viagem que ela fez ao Rock in Rio, em 2017. 

O caso também levou ao afastamento da vereadora do cargo no Legislativo pelo prazo de 30 dias 
por quebra de decoro parlamentar. 

De acordo com o juiz Wendel Fernando Brunieri, da 2ª Vara da Fazenda Pública, a denúncia do 
Ministério Público (MP-PR) recebida na segunda-feira (10) indica uma “possível irregularidade” 
praticada pela vereadora ao apresentar um atestado médico para justificar a falta na sessão do 
dia 21 de setembro de 2017. 

No dia seguinte, Nanci publicou nas redes sociais fotos feitas durante o festival de música no Rio 
de Janeiro. 

O juiz destacou que a irregularidade fica ainda mais evidente se consideradas as declarações do 
médico, que supostamente concedeu o atestado. 

O profissional afirma que a assinatura do documento de um hospital de Campina Grande do Sul, 
na Região Metropolitana de Curitiba (RMC), não é dele. 

Na ação, o MP pede que Nanci seja condenada à perda do cargo de vereadora e pague multa 
aos cofres públicos. 

No outro processo criminal, a parlamentar é ré por uso de documento falso. A ação está 
suspensa aguardando o julgamento de um recurso do MP no Tribunal de Justiça. 

Em nota, a defesa da vereadora informou que não foi formalmente intimada da decisão, “mas 
segue convicta dos argumentos apresentados, os quais serão ratificados durante a instrução 
processual, demonstrando a conduta ilibada da vereadora e ausência de qualquer ilegalidade”. 
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GDIA – 15 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/programa-avancado-de-governanca-municipal-e-apresentado-na-camara/  
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GDIA – 15 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/vereadora-nanci-rafain-andreola-pdt-vira-re-apos-denuncia-do-ministerio-
publico/  
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HLUCAS – 15 de Setembro de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/15/ultimas-da-camara-municipal/   

 
Últimas da Câmara Municipal 

Com tecnologia e conectividade, Foz avançará para “Cidade Inteligente” 

A conectividade em diversos pontos da cidade, com mais de 200 Km de cabos em fibra óptica, 
colocará Foz do Iguaçu na evolução para o conceito de “Cidade Inteligente”. A boa notícia foi 
anunciada na Câmara de Vereadores pelo secretário municipal de Tecnologia da Informação, 
Evandro Ferreira. Dentre outros assuntos, ele abordou também os avanços no processo de 
desburocratização com o uso da tecnologia nos serviços públicos. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2NJ2PWZ 

Audiência pública sobre o corte de árvores será no dia 10 

Foi agendada para o dia 10 de outubro, a partir das 19h, no plenário da Câmara Municipal de Foz 
do Iguaçu, a audiência pública sobre corte de árvores. A abertura do debate com a sociedade 
sobre o tema atende requerimento apresentado pela vereadora Nanci Rafagnin Andreola e 
aprovado pelos demais legisladores. De acordo com a vereadora, a realização de audiência 
pública é uma oportunidade para que a população possa debater sobre o serviço de corte de 
árvores. Constantemente surgem reclamações por conta da demora no atendimento das 
solicitações da população em razão da grande demanda e a equipe reduzida da prefeitura. 

Em julho a Câmara rejeitou um projeto do Executivo prevendo a opção de o próprio morador 
contratar empresa credenciada e efetuar o corte na frente do imóvel. Um novo projeto com 
ajustes no texto está em tramitação na casa de leis. Nanci entende que o assunto precisa ser 
discutido em audiência para se encontrar a melhor alternativa para solucionar o problema. 

Uso de som e música ao vivo 

No dia 22 de outubro, às 19h, também no plenário da Câmara, acontece outra audiência pública, 
desta feita para debate aberto com a sociedade sobre o projeto do Executivo que trata das novas 
regras para uso de som e música ao vivo em bares e similares. A discussão do assunto com os 
setores interessados foi uma iniciativa dos vereadores Marcio Rosa e Anderson Andrade. O 
projeto do Executivo flexibiliza esta atividade. 
Veja a íntegra do projeto aqui 
http://www.cmfi.pr.gov.br/pdf/projetos/6477_1.pdf 

Programa avançado do PTI sobre governança municipal chega ao Legislativo de Foz 

Servidores e assessores da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu terão a oportunidade de 
participar de um programa inovador sobre governança municipal. O projeto, apresentado nesta 
sexta (14) aos servidores, é promovido pela Itaipu Binacional, em parceria com o PTI e o Grupo 
Pólis Civitas, atendendo a uma demanda da Associação dos Municípios do Oeste do Paraná 
(AMOP). O objetivo é capacitar os servidores em todas as áreas do serviço público. Serão oito 
módulos de ensino, com fóruns, seminários, trabalhos em grupo e elaboração de atividades. Para 
o servidor que desejar, também haverá a opção de pós-graduação. 

https://bit.ly/2NJ2PWZ
http://www.cmfi.pr.gov.br/pdf/projetos/6477_1.pdf
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Saiba mais em: https://bit.ly/2Ojld5V 

Foz registra quase 700 casos de tuberculose; saiba o que fazer 

De 2013 a 2017, Foz do Iguaçu registrou 693 casos de tuberculose. A cidade conta com 
equipamento avançado para diagnóstico da doença e todas as unidades de saúde estão aptas a 
solicitar o exame para pacientes que apresentam sintomas suspeitos como tosse persistente por 
mais de três semanas. As informações foram repassadas nesta semana na Câmara de 
Vereadores pela equipe do setor de diagnóstico e tratamento da Secretaria Municipal de Saúde. 
Medidas para melhorar o serviço também foram debatidas na reunião. 

Saiba mais em: https://youtu.be/kEyMXYDQ1L8 

 

O IGUASSU – 15 de Setembro de 2018 
Link: http://oiguassu.com/vereadora-vira-re-por-improbidade-em-caso-envolvendo-viagem-ao-
rock-in-rio/   

 

 

Este é o segundo processo contra Nanci Rafain Andreola (PDT); caso também levou ao 
afastamento da parlamentar do cargo no Legislativo de Foz do Iguaçu 

A vereadora Nanci Rafain Andreola (PDT), de Foz do Iguaçu, no oeste do Paraná, virou ré em um 
processo por improbidade administrativa. Esta é a segunda ação contra a parlamentar por conta 
de uma viagem que ela fez ao Rock in Rio, em 2017. 

O caso também levou ao afastamento da vereadora do cargo no Legislativo pelo prazo de 30 dias 
por quebra de decoro parlamentar. 

De acordo com o juiz Wendel Fernando Brunieri, da 2ª Vara da Fazenda Pública, a denúncia do 
Ministério Público (MP-PR) recebida na segunda-feira (10) indica uma “possível irregularidade” 
praticada pela vereadora ao apresentar um atestado médico para justificar a falta na sessão do 
dia 21 de setembro de 2017. 

https://bit.ly/2Ojld5V
https://youtu.be/kEyMXYDQ1L8
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No dia seguinte, Nanci publicou nas redes sociais fotos feitas durante o festival de música no Rio 
de Janeiro. 

O juiz destacou que a irregularidade fica ainda mais evidente se consideradas as declarações do 
médico, que supostamente concedeu o atestado. 

O profissional afirma que a assinatura do documento de um hospital de Campina Grande do Sul, 
na Região Metropolitana de Curitiba (RMC), não é dele. 

Na ação, o MP pede que Nanci seja condenada à perda do cargo de vereadora e pague multa 
aos cofres públicos. 

No outro processo criminal, a parlamentar é ré por uso de documento falso. A ação está 
suspensa aguardando o julgamento de um recurso do MP no Tribunal de Justiça. 

Outro lado 

Em nota, a defesa da vereadora informou que não foi formalmente intimada da decisão, “mas 
segue convicta dos argumentos apresentados, os quais serão ratificados durante a instrução 
processual, demonstrando a conduta ilibada da vereadora e ausência de qualquer ilegalidade”. 

(Com G1) 
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16/09/2018 
 

Facebook – Jornal Novo Tempo – 16 de Setembro de 2018 
Link: https://www.facebook.com/novotempofoz/videos/305852106911868/  
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Facebook – Mosca na Sopa Foz – 16 de Setembro de 2018 
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/videos/2203226926385501/  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Setembro 

16/09/2018 a 30/09/2018 

 

17/09/2018 
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Portal da Cidade – 17 de Setembro de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/processo-seletivo-para-estagiarios-da-
camara-de-foz-tem-647-inscritos  

 

 

Mais de 600 estudantes inscreveram-se no processo seletivo para contratação de estagiários da 
Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. As inscrições foram realizadas de 21 a 31 de agosto, no 
protocolo da Casa de Leis. Os candidatos pleiteiam 17 vagas, sendo 12 para alunos de nível 
superior e cinco para alunos de nível médio. 

Vagas ofertadas 

Entre as vagas para nível superior, o curso de direito registrou o maior número de inscritos (237); 
seguido pelos cursos de Administração (78); Ciências Contábeis (49); Jornalismo (11); Ciências 
da Computação (10). Para as vagas direcionadas ao Ensino Médio foram 262 estudantes 
inscritos. 
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Prazos 

Os documentos e as notas já passaram pela comissão avaliadora e estão sob a análise da 
Controladoria. A divulgação da classificação provisória está marcada para esta sexta-feira (21). 
Os dias 24 e 25 de setembro serão destinados para recurso das notas, recurso à classificação 
provisória e recurso às inscrições. Os recursos deverão ser apresentados junto ao Protocolo da 
Câmara Municipal. 

A listagem final, com o nome dos candidatos aprovados, será no dia 3 de outubro, por meio de 
edital publicado no Diário Oficial e assinado pelo Presidente da Casa. A convocação será 
realizada conforme a disponibilidade das vagas. O candidato terá o prazo de dois dias úteis, a 
contar da data estipulada no Edital de convocação, para comparecer ao Setor de Recursos 
Humanos da Câmara Municipal, para orientação quanto aos procedimentos necessários à 
formalização do estágio o que deverá ser atendido pelo candidato no prazo de dez dias úteis. 

Fonte: Assessoria 

 

Blog do Lago – 17 de Setembro de 2018 
Link: http://blogdolago.com.br/processo-seletivo-para-estagiarios-da-camara-tem-647-inscritos/  
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Estão inscritos 647 jovens no processo seletivo para estagiários na Câmara de Foz do Iguaçu. Os 
candidatos pleiteiam 17 vagas, sendo 12 para alunos de nível superior e cinco para alunos de 
nível médio. Os documentos e as notas estão em fase final de análise e a classificação provisória 
deve ser divulgada nesta sexta-feira (21). 
Saiba mais em: https://bit.ly/2MHwsn0 

Confira os assuntos da sessão da Câmara desta terça-feira (18) 
Projeto sobre obesidade infantil 
Para fins de ajuste no texto, foi apresentada uma emenda ao projeto do vereador Anderson 
Andrade, que trata da prevenção à obesidade infantil. A proposta institui no Calendário de 
Eventos Oficiais do Município a Semana Municipal de Combate e Prevenção à Obesidade Infantil. 
A ideia é que por meio de palestras, debates e ações de prevenção, a data ajude na 
conscientização da sociedade sobre riscos e males causados pela obesidade em crianças e 
adolescentes. 

Verba federal nas UPAs 
O vereador Celino Fertrin entrou com requerimento para saber da prefeitura os valores 
repassados pelo Governo Federal para as unidades de pronto atendimento (UPAs). Os dados a 
serem solicitados na proposição, caso seja aprovada, referem-se ao período de janeiro deste ano 
até a presente data. A intenção do vereador é verificar quanto está sendo mantido pelo governo 
federal e qual a real situação para buscar o equilíbrio financeiro na manutenção das unidades. 

Conselho de Turismo 
Com os pareceres favoráveis, entra em votação na ordem do dia desta terça-feira (18) na Câmara 
de Foz do Iguaçu, o projeto do Executivo que formaliza a inclusão de um representante do Fundo 
Iguaçu na composição do Conselho Municipal de Turismo. A inclusão foi definida em reunião 
ordinária realizada em 26 de junho de 2018, pelo COMTUR em que os membros manifestaram-se 
favoráveis. 

Tribuna Popular 
Sempre ao final da última sessão ordinária do mês qualquer entidade ou organização social pode 
se inscrever (antecipadamente) na Secretaria da Câmara para o uso da tribuna livre. Conforme 
consta no artigo 121 do Regimento Interno da Câmara, a “Tribuna Popular constitui-se em espaço 
democrático a ser utilizado, na quinta sessão ordinária de cada período, pelas entidades 
sindicais, associações de moradores e demais organizações populares com existência jurídica e 
legalmente registradas junto ao Cartório de Registro de Títulos e Documentos da Comarca de 
Foz do Iguaçu”. 
São duas entidades inscritas por mês, cada uma podendo utilizar-se de no máximo quinze 
minutos. Nesta terça-feira (18), fará uso da tribuna popular a Associação de Travestis e 
Transexuais de Foz do Iguaçu – Casa de Malhu. Na sequência fará uso da tribuna livre a 
Comunidade Sagrada Familia Dom Olívio Aurélio Fazza. 

Retirada de emenda ao projeto dos R$ 5 milhões 
Logo após a sessão ordinária estão previstas três extraordinárias. Em uma delas as comissões 
reunidas pedem a retirada da emenda ao projeto do Executivo sobre operação de crédito no 
Banco do Brasil para aquisição de maquinários a serem utilizados no programa de pavimentação 
da cidade. 
As comissões justificam que a emenda, prevento que se obedeça na transação as normas da Lei 
de Responsabilidade Fiscal e da Lei de Licitações, tornou desnecessária, diante dos 
entendimentos com técnicos do Poder Executivo e considerando o Parecer Jurídico nº 298/2018. 
Outra justificativa é que a linha de crédito é exclusiva do BB por meio do Programa Eficiência 
Municipal. 
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Isenção de impostos do Minha Casa Minha Vida 
Na última sessão extraordinária desta terça-feira (18) consta a leitura de parecer favorável das 
comissões reunidas ao projeto que trata da isenção de impostos para mutuários do Programa 
Minha Casa Minha Vida. A proposta do Executivo acrescenta dispositivo à lei que concede dois 
anos de isenção de impostos aos contribuintes que vierem a aderir ao Programa. 
A alteração é para que o efetivo benefício passe a valer a partir da entrega do imóvel ao 
comprador e não a partir da assinatura do contrato. A forma como dispõe a lei atual vem 
prejudicando os beneficiários, pois muitas vezes o tempo entre a assinatura do contrato e a 
entrega das chaves da casa é superior a dois anos. Com a leitura do parecer o projeto estará 
pronto para votação na próxima sessão extraordinária. 

Assessoria 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 18 de Setembro de 2018 Capa 
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Facebook – Resistência 24 Horas – 18 de Setembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1054321541318187/1868050343278632/?typ
e=3&theater  
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Facebook – Resistência 24 Horas – 18 de Setembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1054321541318187/1867989936618006/?typ
e=3&theater  
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H2FOZ – 18 de Setembro de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/selecao-de-estagiarios-da-camara-municipal-tem-647-
inscritos  

 

 

Mais de 600 estudantes inscreveram-se no processo seletivo para contratação de estagiários da 
Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. As inscrições foram realizadas de 21 a 31 de agosto, no 
protocolo da Casa de Leis. Os candidatos pleiteiam 17 vagas, sendo 12 para alunos de nível 
superior e cinco para alunos de nível médio. 

Vagas ofertadas 

Entre as vagas para nível superior, o curso de direito registrou o maior número de inscritos (237); 
seguido pelos cursos de Administração (78); Ciências Contábeis (49); Jornalismo (11); Ciências 
da Computação (10). Para as vagas direcionadas ao Ensino Médio foram 262 estudantes 
inscritos. 
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Prazos 

Os documentos e as notas já passaram pela comissão avaliadora e estão sob a análise da 
Controladoria. A divulgação da classificação provisória está marcada para esta sexta-feira (21). 
Os dias 24 e 25 de setembro serão destinados para recurso das notas, recurso à classificação 
provisória e recurso às inscrições. Os recursos deverão ser apresentados junto ao Protocolo da 
Câmara Municipal. 

A listagem final, com o nome dos candidatos aprovados, será no dia 3 de outubro, por meio de 
edital publicado no Diário Oficial e assinado pelo Presidente da Casa. A convocação será 
realizada conforme a disponibilidade das vagas. O candidato terá o prazo de dois dias úteis, a 
contar da data estipulada no Edital de convocação, para comparecer ao Setor de Recursos 
Humanos da Câmara Municipal, para orientação quanto aos procedimentos necessários à 
formalização do estágio o que deverá ser atendido pelo candidato no prazo de dez dias úteis. 

 

Portal da Cidade – 18 de Setembro de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/ministerio-publico-arquiva-caso-sobre-
aquisicao-de-carro-na-camara-de-vereadores  
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Após avaliar processo de compra de um veículo na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, o 
promotor Marcos Cristiano Andrade, da 6ª Promotoria de Justiça, determinou o arquivamento de 
um pedido de investigação, protocolado no Ministério Público do Paraná. 

O promotor verificou que o processo foi feito dentro das normas. “Não se pode olvida que o 
Ministério Público, incumbido da defesa da ordem jurídica, do regime democrático de direito e dos 
interesses sociais e individuais indisponíveis, não pode agir de forma irresponsável, investigando 
notícia desprovida de indícios mínimos. Vale frisar, aliás, que o Ministério Público, não pode 
instaurar procedimento investigatório com base em presunção de irregularidade, como visto no 
caso em tela, sem fundamentos mínimos capazes de ensejar a atuação ministerial”, deliberou o 
promotor. 

Compra foi licitada 

Marcos Cristiano verificou que a compra ocorreu por meio de licitação na modalidade pregão 
presencial de nº 003/2018. Definiu que da análise não se vislumbrou “qualquer ofensa aos 
princípios da moralidade, eficiência e economicidade. Da leitura do expediente, conclui-se que 
não restou caracterizada qualquer violação aos princípios norteados da administração pública”. 

“No que tange as exigências técnicas previstas no pregão presencial não se vislumbra a presença 
de elementos que ferem os princípios da proporcionalidade e razoabilidade, haja vista a 
necessidade da casa de leis local na utilização do veículo. Ressalta-se, ademais, que no 
procedimento licitatório em análise foi aceita a proposta da empresa que cumpriu as 
especificações técnicas previstas. O edital, inclusive, está de acordo com a legislação. O referido 
certame seguiu os termos da Lei 10.520/02 (no que tange a fase interna e externa) e a lei 
8.666/93, o que obsta a continuidade da presente”, concluiu o promotor. 

Necessidade da casa 

A Câmara informou que a aquisição ocorreu porque havia necessidade de substituição do veículo 
utilizado para os serviços diários. Devido ao tempo de uso o veículo antigo estava 
constantemente em manutenção. Abriu-se o processo licitatório com preço máximo global de R$ 
71.044,50. Venceu a proposta da empresa Autofoz Veículos Ltda para um Fiat Cronos/2018 por 
R$ 62.800,00 valor abaixo do máximo previsto. 

Fonte: Assessoria 
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Portal da Cidade – 18 de Setembro de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/tribunal-de-justica-mantem-cassacao-do-
mandato-do-vereador-edilio-dal-agnol   
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Facebook – Phelipe Mansur – 18 de Setembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/RogerioQuadrosFoz/videos/298730754048800/UzpfSTkxOTAxO
DM2NDgyMDA1MjoxODcyNDY0MjkyODA4Nzgz/?__tn__=-R   
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Acontece na Fronteira – 18 de Setembro de 2018 
Link: http://www.acontecenafronteira.com.br/noticias/brasil/309511/1  

 

 

Processo Seletivo para estagiários da Câmara tem 647 inscritos 

Estão inscritos 647 jovens no processo seletivo para estagiários na Câmara de Foz do Iguaçu. Os 
candidatos pleiteiam 17 vagas, sendo 12 para alunos de nível superior e cinco para alunos de 
nível médio. Os documentos e as notas estão em fase final de análise e a classificação provisória 
deve ser divulgada nesta sexta-feira (21). 

Saiba mais em: https://bit.ly/2MHwsn0 

Confira os assuntos da sessão da Câmara desta terça-feira (18) 

 Projeto sobre obesidade infantil 

Para fins de ajuste no texto, foi apresentada uma emenda ao projeto do vereador Anderson 
Andrade, que trata da prevenção à obesidade infantil. A proposta institui no Calendário de 
Eventos Oficiais do Município a Semana Municipal de Combate e Prevenção à Obesidade Infantil. 
A ideia é que por meio de palestras, debates e ações de prevenção, a data ajude na 
conscientização da sociedade sobre riscos e males causados pela obesidade em crianças e 
adolescentes. 

Verba federal nas UPAs 

O vereador Celino Fertrin entrou com requerimento para saber da prefeitura os valores 
repassados pelo Governo Federal para as unidades de pronto atendimento (UPAs). Os dados a 
serem solicitados na proposição, caso seja aprovada, referem-se ao período de janeiro deste ano 
até a presente data. A intenção do vereador é verificar quanto está sendo mantido pelo governo 
federal e qual a real situação para buscar o equilíbrio financeiro na manutenção das unidades. 

Conselho de Turismo 

Com os pareceres favoráveis, entra em votação na ordem do dia desta terça-feira (18) na Câmara 
de Foz do Iguaçu, o projeto do Executivo que formaliza a inclusão de um representante do Fundo 
Iguaçu na composição do Conselho Municipal de Turismo. A inclusão foi definida em reunião 
ordinária realizada em 26 de junho de 2018, pelo COMTUR em que os membros manifestaram-se 
favoráveis. 

 

https://bit.ly/2MHwsn0
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Tribuna Popular 

Sempre ao final da última sessão ordinária do mês qualquer entidade ou organização social pode 
se inscrever (antecipadamente) na Secretaria da Câmara para o uso da tribuna livre. Conforme 
consta no artigo 121 do Regimento Interno da Câmara, a “Tribuna Popular constitui-se em espaço 
democrático a ser utilizado, na quinta sessão ordinária de cada período, pelas entidades 
sindicais, associações de moradores e demais organizações populares com existência jurídica e 
legalmente registradas junto ao Cartório de Registro de Títulos e Documentos da Comarca de 
Foz do Iguaçu”. 

São duas entidades inscritas por mês, cada uma podendo utilizar-se de no máximo quinze 
minutos. Nesta terça-feira (18), fará uso da tribuna popular a Associação de Travestis e 
Transexuais de Foz do Iguaçu – Casa de Malhu. Na sequência fará uso da tribuna livre a 
Comunidade Sagrada Familia Dom Olívio Aurélio Fazza. 

Retirada de emenda ao projeto dos R$ 5 milhões 

Logo após a sessão ordinária estão previstas três extraordinárias. Em uma delas as comissões 
reunidas pedem a retirada da emenda ao projeto do Executivo sobre operação de crédito no 
Banco do Brasil para aquisição de maquinários a serem utilizados no programa de pavimentação 
da cidade. 

As comissões justificam que a emenda, prevento que se obedeça na transação as normas da Lei 
de Responsabilidade Fiscal e da Lei de Licitações, tornou desnecessária, diante dos 
entendimentos com técnicos do Poder Executivo e considerando o Parecer Jurídico nº 298/2018. 
Outra justificativa é que a linha de crédito é exclusiva do BB por meio do Programa Eficiência 
Municipal. 

Isenção de impostos do Minha Casa Minha Vida 

Na última sessão extraordinária desta terça-feira (18) consta a leitura de parecer favorável das 
comissões reunidas ao projeto que trata da isenção de impostos para mutuários do Programa 
Minha Casa Minha Vida. A proposta do Executivo acrescenta dispositivo à lei que concede dois 
anos de isenção de impostos aos contribuintes que vierem a aderir ao Programa. 

A alteração é para que o efetivo benefício passe a valer a partir da entrega do imóvel ao 
comprador e não a partir da assinatura do contrato. A forma como dispõe a lei atual vem 
prejudicando os beneficiários, pois muitas vezes o tempo entre a assinatura do contrato e a 
entrega das chaves da casa é superior a dois anos. Com a leitura do parecer o projeto estará 
pronto para votação na próxima sessão extraordinária. 
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GDIA – 18 de Setembro de 2018 
Link:http://gdia.com.br/mp-atesta-legalidade-e-arquiva-caso-sobre-aquisicao-de-carro-na-camara/  
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GDIA – 18 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/camara-realiza-quatro-sessoes-para-agilizar-pauta-de-setembro/  
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HLUCAS – 18 de Setembro de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/18/candidatos-de-foz-receberam-r-4-milhoes-em-
doacoes/  

 
Candidatos de Foz receberam R$ 4 milhões em doações 

 
Informações sobre as doações integram prestação de contas parcial à Justiça Eleitoral (Foto: 

Reprodução ) 

Os candidatos aos cargos de deputado estadual, deputado federal e senador com domicílio 
eleitoral em Foz do Iguaçu nas eleições deste ano receberam R$ 3.998.998,95 em doações de 
campanha. As informações fazem parte da prestação de contas parcial apresentada à Justiça 
Eleitoral. 

Entre os postulantes à Assembleia Legislativa do Paraná, os candidatos que mais arrecadaram 
são Phelipe Mansur, do PSDB (R$ 167.156,20), Nilton Bobato, do PCdoB (R$ 165.500), e 
Soldado Fruet, do PROS (R$ 134.731). 

Para a Câmara Federal, as maiores arrecadações são de Giacobo, do PR (R$ 2.100.000), 
Vermelho, do PSD (R$ 500.000), e Vitorassi, do PT (R$ 64.300). 

Com título eleitoral em Foz do Iguaçu, o candidato ao Senado Federal Nelton Friedrich, do PDT, 
recebeu R$ 530.000 para gastos na campanha eleitoral de 2018. 

A maior parte das doações é de partidos políticos, repassadas pelos diretórios nacional, estadual 
e municipal. Recursos próprios e doações de pessoas próximas aos candidatos compõem as 
receitas de campanha, além da arrecadação com vaquinha pela internet, modalidade que passou 
a vigorar no pleito deste ano. 

Cada deputado estadual pode gastar na campanha eleitoral R$ 1 milhão. Os postulantes a 
deputado federal não podem exceder R$ 2.500.000. Já os candidados a senador têm limite de 
gastos individuais fixados em R$ 3.500.000. 

https://www.h2foz.com.br/fl/normal/1537275990-urna.jpg?node_id=25140
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Confira os valores recebidos em doação por cadada candidato com domicílio eleitoral em 
Foz do Iguaçu (*): 

Candidatos a deputado estadual 
Phelipe Mansur (PSDB) – R$ 167.156,20 
Nilton Bobato (PCdoB) – R$ 165.500 
Soldado Fruet (PROS) – R$ 134.731,00 
Professor Sergio (PSD) – R$ 100.000,00 
Dr. Nelso Rodrigues (PPS) – R$ 80.000 
Cláudia Pereira (PSC) – R$ 63.280 
Elizeu Liberato (PR) – R$ 50.000 
Gessani (Progressistas) – R$ 7.200 
Geny Lemes da Silva (PT) – R$ 5.000 
Dirceu Três Lagoas (DC) – R$ 2.000 
Julio Fabri (PV) – R$ 1.000 
Cleomar Gauchão do Paver (PT) – 0,00 
Jhonatan Vieira (Psol) – 0,00 
Jussier (Progressistas) – 0,00 
Bianca Gabriele (Rede) – Não informada 
 
Candidatos a deputado federal  
Giacobo (PR) – R$ 2.100.000 
Vermelho (PSD) – R$ 500.000 
Vitorassi (PT) – PT R$ 64.300 
Balotin (PRB) – R$ 10.000 
Layna Nunes (Novo) – R$ 5.047 
Professora Cátia (Psol) – R$ 4.634,52 
Bibiana Orsi Federal (PPL) – R$ 5.200,23 
Jackson Cabanãs (Podemos) – R$ 3.400 
Amilton Farias (Rede) – R$ 550 
Cássio Lobato (PSL) – 0,00 
Márcio Rosa (PSD) – Não informada 

Candidato a senador 

Nelton Friedrich (PDT) – R$ 530.000 

* Valores informados no site da Justiça Eleitoral podem variar conforme atualizações realizadas. 

As informações podem ser obtidas no sistema do Tribunal “Divulgação de Candidaturas e 
Contas Eleitorais”. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://divulgacandcontas.tse.jus.br/divulga/#/
http://divulgacandcontas.tse.jus.br/divulga/#/
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HLUCAS – 18 de Setembro de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/18/acontecendo-no-legislativo-nativo/  

 
ACONTECENDO NO LEGISLATIVO NATIVO 

Secretária da Saúde vai à Câmara de Vereadores nesta quarta 

A Secretária Municipal de Saúde, Kátia Yumi Uchimura, estará em reunião nesta quarta-feira, 
19/09, com os vereadores. O diálogo é continuidade de uma política que já vem sendo adotada 
pela Câmara, que toda quarta-feira, às 10h30min, se reúne com gestor de alguma pasta ou área 
para acompanhar os trabalhos e ter conhecimento sobre o planejamento de futuras ações. 

A secretária apresentará o trabalho realizado desde que assumiu a pasta, além de falar sobre 
ações pontuais que a atual gestão pretende adotar ou já está trabalhando para melhorias na 
saúde do município. A reunião que acontece no plenário da Câmara é aberta a todos os 
vereadores e imprensa. 

Câmara agiliza votação sobre isenção de impostos para famílias do “Minha Casa, Minha 
vida” 

O projeto sobre a isenção de impostos para mutuários do Programa Minha Casa Minha Vida 
recebeu parecer favorável das Comissões Reunidas da Câmara de Foz. O documento foi lido em 
sessão extraordinária desta terça-feira (18 de setembro) e entra em votação amanhã, quinta-feira 
(20) de setembro, a partir das 09h. 

O Parecer das Comissões sustenta a legalidade da matéria, considerando que o período de 
isenção concedido pelo Poder Público municipal somente vai começar após a entrega do imóvel e 
mais na assinatura do contrato. Uma das alegações do Executivo quando do envio do projeto 
para a Câmara é que a maneira como está a lei atual acaba prejudicando os beneficiários, pois 
muitas vezes o tempo entre a assinatura do contrato e a entrega das chaves da casa é superior a 
dois anos. 

Comunidade Sagrada Família presta contas das emendas impositivas 

Representantes da Comunidade Sagrada Família Dom Olívio Fazza, apresentaram hoje (18), no 
espaço da Tribuna Popular, uma prestação de contas dos trabalhos que vem desenvolvendo 
neste ano. Eles também falaram dos novos projetos que pretendem colocar em prática na 
Instituição. 

De acordo com o colaborador Luis Alberto Iantas, a Instituição recebeu o equivalente a R$ 
255.900,00 em emendas impositivas da Câmara de Vereadores. O valor foi usado na reforma dos 
dormitórios, na aquisição de novas camas e colchões, em melhorias na capela, no refeitório, na 
cozinha e na sala de TV, na troca da fiação do escritório e da estrutura da administração, e na 
instalação da horta da Ong. Durante a apresentação, Iantas agradeceu a ajuda e também 
lembrou que as negociações para o convênio da Instituição com a Prefeitura, foram iniciadas 
enquanto a vereadora Inês Weizemann era Secretária de Saúde. 
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 Veja quem destinou emendas para a entidade 

Tenente-Coronel Jahnke 

Contribuição Social para a entidade Comunidade Sagrada Família Dom Olívio Aurélio Fazza 

R$ 30.000,00 

Marcio Rosa 

Contribuição Social para a entidade Comunidade Sagrada Família Dom Olívio Aurélio Fazza 

R$ 95.900,00 

Celino Fertrin 

Aquisição de equipamentos e material permanente para a Comunidade Sagrada Família Dom 
Olívio Aurélio Fazza 

R$ 50.000,00 

Rosane Bonho 

Contribuição Social para a entidade Comunidade Sagrada Família Dom Olívio Aurélio Fazza 

R$ 80.000,00 

Empréstimo para programa de asfalto está pronto para votação                                  

O plenário aprovou a retirada de emenda modificativa ao projeto que trata da autorização ao 
Poder Executivo para contratar operação de crédito para pavimentação. Com a retirada da 
emenda, o projeto de lei (37/2018) vai à votação na quinta-feira, 20 de setembro, em sessão 
extraordinária. Os recursos deverão ser utilizados para pavimentação de ruas e avenidas, 
compras de maquinários e uma parte para a Usina de Asfalto. 

Vereador Celino requer informações sobre repasses e custos de manutenção das UPAs 

Com o objetivo de fiscalizar o trabalho do Poder Executivo, os parlamentares aprovaram nesta 
terça-feira (18), durante a sessão ordinária, o requerimento do Vereador Celino Fertrin que solicita 
informações sobre valores repassado pelo Governo Federal à Unidade de Pronto Atendimento 
João Samek, no bairro Jardim das Palmeiras, e à Unidade de Pronto Atendimento Walter 
Cavalcanti Barbosa, no bairro Morumbi. 

Segundo o vereador, o objetivo é ter acesso às informações como: custo de manutenção dessas 
unidades; investimentos realizados pela Prefeitura e pelo Governo Federal e necessidade de 
realização de novos concursos para a contratação de pessoal. 

“Com esse estudo, queremos fazer uma análise completa sobre a necessidade de cada UPA. 
Com esses dados, vamos poder analisar melhor a proposta, encaminhada pelo Governo 
Municipal, para a construção de uma terceira UPA. Assim vamos saber qual é o equilíbrio 
financeiro para assistirmos melhor a comunidade de Foz do Iguaçu”, declarou Celino Fertrin. 
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Presidente da Câmara visita escolas municipais campeãs no IDEB 

O presidente da Câmara, Rogério Quadros, visitou escola por escola da lista das 10 melhores 
colocadas no IDEB do Paraná. No geral Foz do Iguaçu conquistou o primeiro lugar entre os 
maiores municípios paranaenses, ficando a frente de Londrina, Maringá, Curitiba e Cascavel. Nas 
visitas o presidente levou pessoalmente o reconhecimento do Poder Legislativo pelo empenho 
dos diretores, professores e demais profissionais da educação. 

Rogério destacou que todos os projetos de interesse da educação estão sendo aprovados em 
regime de urgência pelos vereadores. Nas conversas com a comunidade escolar, diretores e 
professores reivindicaram ajuda para algumas escolas, principalmente melhorias na parte 
estrutural. O relatório sobre a visita foi apresentado nesta terça (18) no plenário do Legislativo 
para todos os vereadores e para quem acompanhou a sessão pelos canais de divulgação. 

 

Não Viu? – 18 de Setembro de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/foz-vai-debater-corte-arvores-plantio-sera-discutido/  
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Pelo Google Street View, vê-se que várias ruas centrais, como a Almirante 
Barroso, não oferecem sombra. Há pouco verde pra proteger a cabeça da 

inclemência do sol de verão. 

Junto com sua equipe, Ghaeli desenvolveu um novo método para averiguar o verde que existe no 
espaço urbano a partir da perspectiva dos pedestres. 

Imagens tomadas do Google Street View são processadas por um algoritmo que estima a 
porcentagem de cada imagem que corresponde a árvores e outros tipos de vegetação. “É 
importante compreender a quantidade de árvores e copas que cobrem as ruas, pois é isso que 
percebemos nas cidades”, afirmou Ghaeli. 

As três cidades mais verdes do mundo, por esse método, são Singapura, Sydney e Vancouver. A 
mais cinza é Paris, onde o cidadão não tem proteção verde sobre a cabeça. 

Detalhe: com exceção de poucos dias de verão em Paris, nenhuma dessas cidades enfrenta 
temperaturas acima de 40 graus em boa parte do ano, como Foz do Iguaçu. E aqui, poucas ruas 
oferecem proteção contra o sol e o calor de rachar. Por proteção, entenda-se a sombra das 
árvores. 

Benefícios 

O que a arborização traz? Entre outros benefícios, as árvores são abrigo para os pássaros, que 
comem insetos e reduzem, assim, o risco de transmissão de doenças e o incômodo que esses 
bichinhos provocam. 

As árvores dão sombra e, com isso, reduzem a temperatura. As calçadas e o asfalto vão ficar 
menos quentes e a caminhada será mais saudável. 

É importante, sim, discutir como será feito o corte de árvores onde isso é necessário. A Prefeitura 
diz não ter condições de atender os mais de 600 pedidos de cortes feitos pelos moradores. 
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Mas isso é um lado da moeda. Loteamentos que se espalham pela cidade provocaram uma 
devastação nas áreas verdes. As praças são poucas e mal distribuídas, além de também não 
contarem com verde na quantidade suficiente. 

Política ambiental 

E a arborização, sempre mal cuidada, se resume a avenidas e a algumas ruas do centro. Mesmo 
ali, no entanto, há vazios que deixam o iguaçuense à mercê da inclemência do sol de verão. 

O Não Viu? tentará ouvir a Secretaria do Meio Ambiente de Foz sobre os planos que tem para a 
criação de parques e arborização de praças e ruas da cidade. E, também, sobre como analisa 
tantos pedidos de cortes (isso, quando os pedidos são feitos formalmente. Muitos devastam e fica 
por isso mesmo). 

A grande questão é: qual é a política ambiental de Foz do Iguaçu? 
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19/09/2018 
 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 19 de Setembro de 2018 Capa 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 19 de Setembro de 2018 Pág.05 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Setembro 

16/09/2018 a 30/09/2018 

 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 19 de Setembro de 2018 Pág.08 
 

 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Setembro 

16/09/2018 a 30/09/2018 
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Blog do Lago – 19 de Setembro de 2018 
Link: http://blogdolago.com.br/secretaria-da-saude-vai-a-camara-de-vereadores-nesta-quarta/   

 

 
A Secretária Municipal de Saúde, Kátia Yumi Uchimura, estará em reunião nesta quarta-feira, 
19/09, com os vereadores. O diálogo é continuidade de uma política que já vem sendo adotada 
pela Câmara, que toda quarta-feira, às 10h30min, se reúne com gestor de alguma pasta ou área 
para acompanhar os trabalhos e ter conhecimento sobre o planejamento de futuras ações. 
A secretária apresentará o trabalho realizado desde que assumiu a pasta, além de falar sobre 
ações pontuais que a atual gestão pretende adotar ou já está trabalhando para melhorias na 
saúde do município. A reunião que acontece no plenário da Câmara é aberta a todos os 
vereadores e imprensa. 

Câmara agiliza votação sobre isenção de impostos para famílias do “Minha Casa, Minha 
vida” 
O projeto sobre a isenção de impostos para mutuários do Programa Minha Casa Minha Vida 
recebeu parecer favorável das Comissões Reunidas da Câmara de Foz. O documento foi lido em 
sessão extraordinária desta terça-feira (18 de setembro) e entra em votação amanhã, quinta-feira 
(20) de setembro, a partir das 09h. 
O Parecer das Comissões sustenta a legalidade da matéria, considerando que o período de 
isenção concedido pelo Poder Público municipal somente vai começar após a entrega do imóvel e 
mais na assinatura do contrato. Uma das alegações do Executivo quando do envio do projeto 
para a Câmara é que a maneira como está a lei atual acaba prejudicando os beneficiários, pois 
muitas vezes o tempo entre a assinatura do contrato e a entrega das chaves da casa é superior a 
dois anos. 
Comunidade Sagrada Família presta contas das emendas impositivas 
Representantes da Comunidade Sagrada Família Dom Olívio Fazza, apresentaram hoje (18), no 
espaço da Tribuna Popular, uma prestação de contas dos trabalhos que vem desenvolvendo 
neste ano. Eles também falaram dos novos projetos que pretendem colocar em prática na 
Instituição. 
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De acordo com o colaborador Luis Alberto Iantas, a Instituição recebeu o equivalente a R$ 
255.900,00 em emendas impositivas da Câmara de Vereadores. O valor foi usado na reforma dos 
dormitórios, na aquisição de novas camas e colchões, em melhorias na capela, no refeitório, na 
cozinha e na sala de TV, na troca da fiação do escritório e da estrutura da administração, e na 
instalação da horta da Ong. Durante a apresentação, Iantas agradeceu a ajuda e também 
lembrou que as negociações para o convênio da Instituição com a Prefeitura, foram iniciadas 
enquanto a vereadora Inês Weizemann era Secretária de Saúde. 
 
Veja quem destinou emendas para a entidade 

Tenente-Coronel Jahnke 
Contribuição Social para a entidade Comunidade Sagrada Família Dom Olívio Aurélio Fazza 
R$ 30.000,00 

Marcio Rosa 
Contribuição Social para a entidade Comunidade Sagrada Família Dom Olívio Aurélio Fazza 
R$ 95.900,00 

Celino Fertrin 
Aquisição de equipamentos e material permanente para a Comunidade Sagrada Família Dom 
Olívio Aurélio Fazza 
R$ 50.000,00 

Rosane Bonho 
Contribuição Social para a entidade Comunidade Sagrada Família Dom Olívio Aurélio Fazza 
R$ 80.000,00 

Empréstimo para programa de asfalto está pronto para votação 
O plenário aprovou a retirada de emenda modificativa ao projeto que trata da autorização ao 
Poder Executivo para contratar operação de crédito para pavimentação. Com a retirada da 
emenda, o projeto de lei (37/2018) vai à votação na quinta-feira, 20 de setembro, em sessão 
extraordinária. Os recursos deverão ser utilizados para pavimentação de ruas e avenidas, 
compras de maquinários e uma parte para a Usina de Asfalto. 
 
Vereador Celino requer informações sobre repasses e custos de manutenção das UPAs 
Com o objetivo de fiscalizar o trabalho do Poder Executivo, os parlamentares aprovaram nesta 
terça-feira (18), durante a sessão ordinária, o requerimento do Vereador Celino Fertrin que solicita 
informações sobre valores repassado pelo Governo Federal à Unidade de Pronto Atendimento 
João Samek, no bairro Jardim das Palmeiras, e à Unidade de Pronto Atendimento Walter 
Cavalcanti Barbosa, no bairro Morumbi. 
Segundo o vereador, o objetivo é ter acesso às informações como: custo de manutenção dessas 
unidades; investimentos realizados pela Prefeitura e pelo Governo Federal e necessidade de 
realização de novos concursos para a contratação de pessoal. 
“Com esse estudo, queremos fazer uma análise completa sobre a necessidade de cada UPA. 
Com esses dados, vamos poder analisar melhor a proposta, encaminhada pelo Governo 
Municipal, para a construção de uma terceira UPA. Assim vamos saber qual é o equilíbrio 
financeiro para assistirmos melhor a comunidade de Foz do Iguaçu”, declarou Celino Fertrin. 
 
Presidente da Câmara visita escolas municipais campeãs no IDEB 
O presidente da Câmara, Rogério Quadros, visitou escola por escola da lista das 10 melhores 
colocadas no IDEB do Paraná. No geral Foz do Iguaçu conquistou o primeiro lugar entre os 
maiores municípios paranaenses, ficando a frente de Londrina, Maringá, Curitiba e Cascavel. Nas 
visitas o presidente levou pessoalmente o reconhecimento do Poder Legislativo pelo empenho 
dos diretores, professores e demais profissionais da educação. 
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Rogério destacou que todos os projetos de interesse da educação estão sendo aprovados em 
regime de urgência pelos vereadores. Nas conversas com a comunidade escolar, diretores e 
professores reivindicaram ajuda para algumas escolas, principalmente melhorias na parte 
estrutural. O relatório sobre a visita foi apresentado nesta terça (18) no plenário do Legislativo 
para todos os vereadores e para quem acompanhou a sessão pelos canais de divulgação. 
Assessoria 

GDIA – 19 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/comunidade-sagrada-familia-presta-contas-e-pede-auxilio-para-novos-
projetos/  
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GDIA – 19 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/presidente-da-camara-rogerio-quadros-prestigia-escolas-de-foz-campeas-
no-ideb/  
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GDIA – 19 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/camara-define-votacao-de-projeto-sobre-programa-de-pavimentacao/  
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 19 de Setembro de 2018 
Link: https://www.facebook.com/novotempofoz/posts/1793874404044628?__tn__=-R  
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HLUCAS – 19 de Setembro de 2018 
Link:http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/19/vereadores-debatem-com-equipe-da-saude-
propostas-de-agilidade-e-humanizacao-do-atendimento/  

Vereadores debatem com equipe da saúde propostas de agilidade e humanização do 
atendimento 

 
Secretaria de Saúde anuncia projeto de redimensionamento dos distritos 

Os vereadores receberam na manhã desta quarta-feira (19) a secretária municipal de Saúde, 
Kátia Uchimura, equipe técnica e diretores para saber das ações implantadas nos últimos cinco 
meses e debater propostas como agilidade e humanização do atendimento aos pacientes. Houve 
avanços em alguns setores, mas a Secretaria enfrenta dificuldades com falta de profissionais 
para ampliar os programas na rede básica e agilizar serviços na área de especialidades. Uma das 
propostas com um novo sistema de geoprocessamento é um redimensionamento dos distritos 
para redistribuição do atendimento por área de abrangência. 

“Tivemos a oportunidade de apresentar todas as ações que estão sendo desenvolvidas e os 
principais problemas que demandam uma atuação mais imediata como, por exemplo, a falta de 
pessoal e outras situações que impactam diretamente na qualidade dos nossos serviços”, afirmou 
a secretária. Kátia Uchimura ressaltou que o diálogo com a Câmara é muito produtivo, no sentido 
de ajudar para que o setor consiga implantar as ações. 

De acordo com a secretária, em relação ao que vinha ocorrendo em anos anteriores, houve 
avanços na atenção básica quanto às estruturas para dar melhores condições de trabalho no 
atendimento à população. “Não  chegamos ao ideal. Temos muito ainda a caminhar, mas 
alcançamos grandes avanços considerando o estágio em que iniciamos o trabalho. Também 
conquistamos melhorias nas consultas com especialistas e cirurgias eletivas. Avançamos muito 
nesse sentido. A urgência e emergência também tem se desenvolvido”, completou Katia. 

Integração com a Câmara 

O presidente da Câmara, Rogério Quadros, coordenou os debates ao lado dos demais 
vereadores presentes como Celino Fertrin, Elizeu Liberato, Tenente-Coronel Jahnke, Rosane 
Bonho, Anderson Andrade, Marcio Rosa, João Sabino e Adenildo Kako. “Foi mais uma das 
nossas reuniões de trabalho aqui na Câmara. Houve uma participação muito ativa dos vereadores 
com diversos apontamentos e buscando das equipes as respostas para as reivindicações que 
recebem no contato diário com a população”, registrou Rogério Quadros. 
Segundo o presidente, houve uma explanação dos projetos em andamento na Secretaria de 
Saúde. “Foram sanadas várias dúvidas. Vemos que a Secretaria está no caminho certo sendo 
essa integração com a Câmara fundamental. Sabemos que a demanda é grande na Secretaria, 
mas o importante é que está havendo um trabalho integrado na busca das soluções”. Rogério 
informou que na oportunidade foi discutida também a aplicação das emendas impositivas em que 
a partir do próximo mês os vereadores começam a definir as áreas da saúde para onde vão 
destinar a metade dos valores das emendas ao orçamento municipal do próximo ano. 
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Reivindicações da comunidade 

Vários questionamentos foram levantados pelo vereador Celino Fertrin, vice-presidente da 
Câmara. “São usuários que nos procuram porque não tem o atendimento esperado na unidade 
básica de saúde. Eles acabam procurando o vereador para apresentar as queixas. Levantamos, 
por exemplo, o caso de uma simples receita para medicação controlada, paciente em tratamento 
contínuo, que poderia ser feita apenas uma troca de receita. Vimos aqui e isso teve o 
compromisso da Secretária em resolver que muitas vezes é de orientação e protocolo, forma de 
proceder em todas as unidades que precisa ser padronizada. Cada uma estava fazendo a seu 
modo”, comentou Celino. 

João Miranda, Adenildo Kako e João Sabino também apresentaram reivindicações da 
comunidade, como melhorias das estruturas, equipamentos fundamentais como autoclaves, 
serviço de odontologia, horário de funcionamento das farmácias das unidades, modernização e 
agilidade para consultas com especialistas e cirurgias eletivas, além de capacitação e 
treinamento das equipes da linha de frente do atendimento como a recepção das unidades de 
saúde.  “Todo o esforço é no sentido de ajudar e atender a população”, disse João Miranda que é 
autor de uma lei a valer a partir de julho do próximo ano limitando o tempo de espera nos serviços 
de saúde do SUS. 

Saúde do servidor    

Para a presidente da comissão de Saúde da Câmara, vereadora Rosane Bonho, é preciso pensar 
também na saúde e nas condições de trabalho dos servidores. “Vimos hoje aqui a preocupação 
da secretária com isso e entendemos, como ela disse, que a humanização do atendimento passa 
pelas condições de trabalho e contratação de profissionais para dar conta da demanda. A 
secretária declarou que todos estão sobrecarregados, muitos cobrindo mais de uma função. Tudo 
isso impacta na qualidade do serviço e na saúde do servidor, na condição psicológica. Ouvimos 
também os relatos de ofensas morais, agressão e danos ao patrimônio por parte de usuários. 
Temos muitos servidores doentes também. Tudo isso estamos debatendo e juntos buscando as 
soluções”, comentou Rosane. 

CONFIRA AS IMAGENS DA REUNIÃO 

https://bit.ly/2xxQn2h 

E ABAIXO AS ÚLTIMAS DA CÂMARA MUNICIPAL 

Comunidade da Gleba Guarani ganhará escola nova 

A Escola Municipal Olavo Bilac, na Gleba Guarani, terá nova sede. A construção das novas 
instalações foi anunciada na última terça-feira (18) em um evento com a participação de 
autoridades municipais, dentre elas o prefeito Chico Brasileiro e a vereadora Rosane Bonho. 

Um requerimento de Rosane, aprovado por todos os vereadores, solicitou a ampliação da 
estrutura do local para que mais alunos pudessem ser atendidos. Além disso, o requerimento 
também pedia a construção de biblioteca, sala de informática, sala dos professores e outros 
reparos em geral. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2Dd5YdO 

 

https://bit.ly/2xxQn2h
https://bit.ly/2Dd5YdO
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Vereador indica criação de Fundo Municipal de Emergência para situações de catástrofes 

O vereador João Sabino apresentou uma indicação solicitando ao Poder Executivo a criação de 
um Fundo Municipal de Emergência. O documento ressalta que o objetivo é ter verba reservada 
para utilizá-la em caso de catástrofes que venham atingir o município, como enchentes, chuva de 
granizo, vendaval, dentre outros.   O dinheiro cobrirá gastos com lonas, alimentos, roupas, 
remédios e outros materiais necessários para os munícipes. 

O valor destinado para esse fundo será exclusivo para esses gastos, e de acordo com a 
proposição, agiliza a disponibilização dos materiais de emergência ante a burocracia exigida no 
serviço público para aquisições. 

Vereadores cobram agilidade e humanização no atendimento da saúde pública 

A secretária municipal de Saúde, Kátia Uchimura, compareceu nesta quarta-feira (19) junto com a 
equipe técnica e diretores para apresentar as ações desenvolvidas e debater os principais 
problemas do setor. A reunião durou mais de três horas. Vários questionamentos foram 
levantados pelos vereadores com base nas reivindicações da população. 

Dentre os casos estão atendimento nas unidades básicas para pacientes em tratamento contínuo, 
melhorias das estruturas, equipamentos fundamentais como autoclaves, serviço de odontologia, 
horário de funcionamento das farmácias das unidades, modernização e agilidade para consultas 
com especialistas e cirurgias eletivas, além de capacitação e treinamento das equipes da linha de 
frente do atendimento como a recepção das unidades de saúde. 

Câmara vota nesta quinta isenção de impostos para famílias do “Minha Casa, Minha vida” 

O projeto sobre a isenção de impostos para mutuários do Programa Minha Casa Minha Vida será 
votado nesta quinta (20) em sessão extraordinária da Câmara com início previsto para às 9h. A 
proposta considera que o período de isenção concedido pelo Poder Público municipal somente 
comece a partir da entrega do imóvel e não mais na assinatura do contrato. 

Uma das alegações do Executivo quando do envio do projeto para a Câmara é que a maneira 
como está a lei atual acaba prejudicando os beneficiários, pois muitas vezes o tempo entre a 
assinatura do contrato e a entrega das chaves da casa é superior a dois anos. 

Empréstimo de R$ 5 milhões vai à votação 

Na sessão extraordinária desta quinta (20), os vereadores votam o projeto autorizando o Poder 
Executivo a contratar operação de crédito para maquinários e o programa de pavimentação. Os 
recursos deverão ser utilizados para melhorias na malha viária, compras de maquinários e uma 
parte para a Usina de Asfalto. Conforme o projeto, a operação de crédito é específica do Banco 
do Brasil com vantagens de taxa de juros reduzidas e prazo estendido para pagamento. Refere-
se ao Programa Eficiência Municipal. O Município pretende obter empréstimo de R$ 5 milhões 
com prazo de até 54 meses para pagar com carência de seis meses. 
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GDIA – 20 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/vereador-indica-criacao-de-fundo-de-emergencia-para-caso-de-
catastrofes/  
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GDIA – 20 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/vereadores-cobram-mais-agilidade-e-humanizacao-no-atendimento-do-
sus/  
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Portal da Cidade – 20 de Setembro de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/vereadores-aprovam-emprestimo-de-r-5-
milhoes-para-prefeitura-de-foz  

 

 

Pavimentação e isenção de impostos para mutuários do “Minha Casa, Minha Vida” foram dois 
assuntos importantes aprovados pela Câmara de Foz do Iguaçu nas sessões extraordinárias 
desta quinta-feira (20). Um dos projetos de lei autoriza a Prefeitura a contratar operação de 
crédito no valor de R$ 5 milhões para programa de pavimentação. Os recursos deverão ser 
utilizados para melhorias na malha viária, compras de maquinários e uma parte para a Usina de 
Asfalto. 

Conforme o projeto, a operação de crédito é específica do Banco do Brasil com vantagens como 
taxa de juros reduzida e prazo estendido para pagamento. Refere-se ao Programa Eficiência 
Municipal. O Município pretende obter o empréstimo com prazo de até 54 meses para pagar com 
carência de seis meses. 
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Prazo de isenção de impostos do Minha Casa Minha Vida 

A alteração na lei de isenção de impostos para famílias do Programa Minha Casa Minha Vida foi 
aprovada em 1ª e 2ª discussões e agora segue para sanção do Prefeito. A proposta considera 
que o período de dois anos de isenção somente comece a contar a partir da entrega do imóvel e 
não mais na assinatura do contrato. 

Uma das alegações do Executivo quando do envio do projeto para a Câmara é que a maneira 
como está a lei atual acaba prejudicando os beneficiários, pois muitas vezes o tempo entre a 
assinatura do contrato e a entrega das chaves da casa é superior a dois anos.  

Fonte: Assessoria 

Blog do Lago – 20 de Setembro de 2018 
Link: http://blogdolago.com.br/ultimas-da-camara-de-foz-do-iguacu/  

 

 
 

Legislativo autoriza contratação de crédito para maquinários e Usina de Asfalto 
Os recursos deverão ser utilizados para melhorias na malha viária, compras de maquinários e 
uma parte para a Usina de Asfalto. Alteração na isenção de impostos para mutuário do “Minha 
Casa, Minha Vida” também foi aprovada na sessão de hoje (20/09). A proposta (Projeto de Lei 
Complementar nº 13/2018) considera que o período de dois anos de isenção somente comece a 
contar a partir da entrega do imóvel e não mais na assinatura do contrato. Uma das alegações do 
Executivo quando do envio do projeto para a Câmara é que a maneira como está a lei atual 
acaba prejudicando os beneficiários, pois muitas vezes o tempo entre a assinatura do contrato e a 
entrega das chaves da casa é superior a dois anos. Os projetos seguem para sanção do Prefeito. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2OEFLGj 
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Vereadores aprovam ajuste em lei da isenção de impostos do Minha Casa Minha Vida 
A alteração na lei de isenção de impostos para famílias do Programa Minha Casa Minha Vida foi 
aprovada em 1ª e 2ª discussões e agora segue para sanção do Prefeito. A proposta (Projeto de 
Lei Complementar nº 13/2018) considera que o período de dois anos de isenção somente 
comece a contar a partir da entrega do imóvel e não mais na assinatura do contrato. 
Uma das alegações do Executivo quando do envio do projeto para a Câmara é que a maneira 
como está a lei atual acaba prejudicando os beneficiários, pois muitas vezes o tempo entre a 
assinatura do contrato e a entrega das chaves da casa é superior a dois anos. “Atendendo às 
reivindicações da população, esse projeto fará com que as famílias possam usufruir na forma 
integral da isenção a quem aderir ao Programa. Não há renúncia de receita do município, então é 
um projeto favorável para a população”, explicitou o vereador Celino Fertrin, presidente da 
Comissão de Economia, Finanças e Orçamento. 
Definida data para audiência pública sobre corte de árvores 
Por meio de um requerimento da vereadora Nanci Rafagnin Andreola, a Câmara Municipal de Foz 
do Iguaçu realizará no dia 22 de outubro (próximo mês) a partir das 19h, no plenário, audiência 
pública para debater com a sociedade o novo projeto enviado pelo Executivo promovendo 
alterações na lei do corte de árvores. A proposta mantém a liberdade para que o cidadão, 
querendo, possa contratar empresas credenciadas para efetuar o corte de árvores na frente do 
imóvel. A diferença é que nesse novo texto os vereadores querem assegurar que continuem com 
o Município as responsabilidades sobre eventuais danos ou acidentes. 
Nanci fez convite para que todos os interessados se programem para participação na audiência 
pública. “É muito importante a participação da sociedade. Sabemos que há centenas de pedidos 
e a prefeitura não dá conta de atender toda a demanda. Há empresários perdendo negócios 
porque a demora no corte de árvore atrapalha o empreendimento ou expansão. É preciso 
participação nas discussões a fim também de que as pessoas entendam melhor essa proposta e 
não haja dúvidas quanto a sua eficácia e necessidade”, afirmou Nanci. 
Assessoria 

Facebook – Acontece na Fronteira – 20 de Setembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/videos/2073394609379363/?__xts__[0]=68.ARBQm
btElwbhb8umCpJTj2QGQ0F6n6LqWXFEQdp_UJMQIw_KyjVmmk-
_2cgJbjJ_NNKLRYQtq1fO_r3vtJNFzFHUEVTtiCoB68RSK7sPRHj5Zv9XKFJe7KUnp1pGabh7bPq
5o_ZK0cQQD7gq2APY-BuUpWiORqkWUVIOUc3wIPprapI-YsnoTw&__tn__=-R  
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Acontece na Fronteira – 20 de Setembro de 2018 
Link: http://www.acontecenafronteira.com.br/noticias/politica/310241/1  
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HLUCAS – 20 de Setembro de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/20/fim-da-linha-para-o-vereador-protetor-jorge/  

 
Fim da linha para o vereador Protetor Jorge? 

 

Vereador Protetor Jorge (PTB) pode perder o mandato em outubro do corrente ano 

Advogado que atua no processo do vereador “Protetor Jorge”, falou nesta quinta (20) com o 
assessor da ministra do STJ Ministra Maria Tereza de Assis Moura, quando soube que entrou na 
pauta do dia 17/10/2018 o julgamento dos “Embargos de Declaração dos Embargos de 
Declaração” (agora só falta os embargos de orelha), do “Protetor Jorge”. Caso seja denegado o 
recurso o vereador em tela terá que desocupar a cadeira que ocupa no legislativo nativo. O 
processo em questão é o AREsp nº 872994 / PR. 

O blog ouviu o advogado Rodrigo Duarte que atua no caso que nos afirmou: 

“Isso deve ser o FIM DA LINHA para o Jorge, que exerce o mandato de Vereador de modo 
ILEGÍTIMO, ou seja, através de recursos nitidamente protelatórios, visando unicamente adiar o 
trânsito em julgado da decisão do TJ PR que o condenou por IMPROBIDADE 
ADMINISTRATIVA”.  

 

Não Viu? – 20 de Setembro de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/debate-corte-arvores-ficou-22-outubro/ 

 

 

http://www.naoviu.com.br/debate-corte-arvores-ficou-22-outubro/
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Click Foz – 20 de Setembro de 2018 
Link: https://www.clickfozdoiguacu.com.br/camara-aprova-projeto-que-permitira-construcao-do-
condominio-do-idoso-em-foz/  

 
 

 
 

A Câmara Municipal de Foz aprovou por unanimidade na última semana, o projeto de lei nº 
78/2018, que incorpora ao patrimônio do Fozhabita o trecho de duas ruas no Parque Residencial 
Lagoa Azul. O espaço, que soma 2 mil metros quadrados, será utilizado para a construção do 
Condomínio do Idoso. Foz do Iguaçu será um dos primeiros municípios do Paraná comtemplado 
pelo programa habitacional. 

De acordo com o Diretor-Superintendente do Fozhabita, Eduardo Teixeira, os convênios já foram 
assinados e o edital de licitação para a construção do condomínio já está lançado. A parceria do 
Governo do Estado com o Município, por meio do Fozhabita, prevê a construção do Condomínio 
do Idoso com 40 moradias. A obra integra o projeto “Morar Bem Paraná – Terceira Idade” e está 
orçada em R$ 5 milhões  

Estrutura do condomínio 

A construção desse condomínio faz parte das ações do Programa Morar Bem Paraná, realizado 
pelo Governo do Estado e pela Companhia de Habitação do Paraná (COHAPAR). O objetivo, 
segundo o projeto, é ofertar “um local digno, salubre, dotado de itens compatíveis às suas 
necessidades e anseios, visando propiciar aos idosos uma vida mais alegre, saudável e menos 
solitária, por meio da prática coletiva de atividades físicas, culturais e de lazer.” 
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Os empreendimentos serão compostos por: Unidades habitacionais adaptadas, com um 
dormitório, sala, banheiro, cozinha e varanda; Infraestrutura de lazer completa, com praça de 
convivência, biblioteca, sala de informática, academia ao ar livre, horta comunitária, salão de 
festas e atividades, pista de caminhada e quiosques próprios para a prática de jogos de tabuleiro 
e carteado; 

Moradia e espaços comuns adaptados às necessidades físicas dos residentes, o que implica em 
itens de acessibilidade tais como portas mais largas, barras de apoio, áreas com fácil acesso para 
quem tem dificuldades de locomoção, ventilação cruzada e adequação dos pisos; Ambulatório 
para atendimentos médicos básicos aos residentes; Guarita com dormitório e sala de 
administração; Sistemas de geração de energia solar, captação de águas das chuvas e 
implantação de poço artesiano, quando verificada a viabilidade.  

 
 

Não Viu? – 20 de Setembro de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/vereadores-autorizam-emprestimo-r-5-milhoes-prefeitura-foz-
vejam-pra/  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

http://www.naoviu.com.br/vereadores-autorizam-emprestimo-r-5-milhoes-prefeitura-foz-vejam-pra/
http://www.naoviu.com.br/vereadores-autorizam-emprestimo-r-5-milhoes-prefeitura-foz-vejam-pra/
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 21 de Setembro de 2018 Capa 
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GDIA – 21 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/camara-de-vereadores-aprova-credito-para-maquinarios-e-pavimentacao/  
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HLUCAS – 21 de Setembro de 2018 
Link:http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/21/ultimas-da-camara-de-foz-3/  

 
ÚLTIMAS DA CÂMARA DE FOZ 

 

Legislativo autoriza contratação de crédito para maquinários e Usina de Asfalto 

Foi aprovado na manhã desta quinta-feira (20), em sessão extraordinária da Câmara de 
Vereadores de Foz do Iguaçu o projeto de lei 37/2018 que autoriza a Prefeitura a contratar 
operação de crédito no valor de R$ 5 milhões para programa de pavimentação. Os recursos 
deverão ser utilizados para melhorias na malha viária, compras de maquinários e uma parte para 
a Usina de Asfalto. Conforme o projeto, a operação de crédito é específica do Banco do Brasil 
com vantagens como taxa de juros reduzida e prazo estendido para pagamento. Refere-se ao 
Programa Eficiência Municipal. O Município pretende obter o empréstimo com prazo de até 54 
meses para pagar com carência de seis meses. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2OEFLGj 

Vereadores aprovam ajuste em lei da isenção de impostos do Minha Casa Minha Vida 

A alteração na lei de isenção de impostos para famílias do Programa Minha Casa Minha Vida foi 
aprovada em 1ª e 2ª discussões e agora segue para sanção do Prefeito. A proposta (Projeto de 
Lei Complementar nº 13/2018) considera que o período de dois anos de isenção somente 
comece a contar a partir da entrega do imóvel e não mais na assinatura do contrato. 

Uma das alegações do Executivo quando do envio do projeto para a Câmara é que a maneira 
como está a lei atual acaba prejudicando os beneficiários, pois muitas vezes o tempo entre a 
assinatura do contrato e a entrega das chaves da casa é superior a dois anos. “Atendendo às 
reivindicações da população, esse projeto fará com que as famílias possam usufruir na forma 
integral da isenção a quem aderir ao Programa. Não há renúncia de receita do município, então é 
um projeto favorável para a população”, explicitou o vereador Celino Fertrin, presidente da 
Comissão de Economia, Finanças e Orçamento. 

Definida data para audiência pública sobre corte de árvores 

Por meio de um requerimento da vereadora Nanci Rafagnin Andreola, a Câmara Municipal de Foz 
do Iguaçu realizará no dia 22 de outubro (próximo mês) a partir das 19h, no plenário, audiência 
pública para debater com a sociedade o novo projeto enviado pelo Executivo promovendo 
alterações na lei do corte de árvores. A proposta mantém a liberdade para que o cidadão, 
querendo, possa contratar empresas credenciadas para efetuar o corte de árvores na frente do 
imóvel. A diferença é que nesse novo texto os vereadores querem assegurar que continuem com 
o Município as responsabilidades sobre eventuais danos ou acidentes. 

http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/21/ultimas-da-camara-de-foz-3/
https://bit.ly/2OEFLGj
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Nanci fez convite para que todos os interessados se programem para participação na audiência 
pública. “É muito importante a participação da sociedade. Sabemos que há centenas de pedidos 
e a prefeitura não dá conta de atender toda a demanda. Há empresários perdendo negócios 
porque a demora no corte de árvore atrapalha o empreendimento ou expansão. É preciso 
participação nas discussões a fim também de que as pessoas entendam melhor essa proposta e 
não haja dúvidas quanto a sua eficácia e necessidade”, afirmou Nanci. 

 

 

Não Viu? – 21 de Setembro de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/sabe-um-dia-foz-penha-sc-reduz-iss-beto-carrero-fica-la-mesmo/    
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Rádio Cultura Foz – 21 de Setembro de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/09/21/camara-autoriza-prefeitura-contratar-
emprestimo-de-r-5-milhoes-para-pavimentacao/ 

 

 
Durante sessão extraordinária na quinta-feira (20), a Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu 
aprovou o projeto de lei (37/2018) que autoriza a Prefeitura a contratar operação de crédito no 
valor de R$ 5 milhões para programa de pavimentação. Os recursos deverão ser utilizados para 
melhorias na malha viária, compras de maquinários e uma parte para a Usina de Asfalto. 

Conforme o projeto, a operação de crédito é específica do Banco do Brasil com vantagens como 
taxa de juros reduzida e prazo estendido para pagamento. Refere-se ao Programa Eficiência 
Municipal. O Município pretende obter o empréstimo com prazo de até 54 meses para pagar com 
carência de seis meses. 

O Vereador Tenente-Coronel Janhke, relator do projeto nas comissões reunidas, explicou o 
processo de análise e a importância da segurança jurídica para o plenário chegar à aprovação. 
“Na condição de relator do projeto, agradeço o empenho da assessoria jurídica desta Câmara, 
que proporcionou condições de segurança jurídica para votarmos um projeto tão importante para 
Foz. 

Realizamos diversos pedidos de vistas para nos aprimorarmos em relação a esse assunto. Esses 
recursos terão finalidade de aquisição de diversos insumos e maquinários que serão utilizados, 
principalmente, na Usina de Asfalto. Com certeza não deixaremos de fiscalizar a licitação dos 
equipamentos. Tivemos fundamental apoio do jurídico desta casa que nos deu a tranquilidade de 
colocarmos em votação e aprovarmos esse projeto. Sem isso, não conseguiríamos chegar ao 
objetivo de votarmos”, relatou Jahnke. 

Assessoria Câmara 
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Rede Comunicadora Iguassu – 21 de Setembro de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-2094   

 

 

Também foi aprovada alteração na isenção de impostos para mutuário do “Minha Casa, Minha 

Vida”. 

Dois importantes projetos foram aprovados pela Câmara de Foz do Iguaçu nas sessões 

extraordinárias desta quinta-feira, 20 de setembro.  Um dos projetos de lei (37/2018) autoriza a 

Prefeitura a contratar operação de crédito no valor de R$ 5 milhões para programa de 

pavimentação. Os recursos deverão ser utilizados para melhorias na malha viária, compras de 

maquinários e uma parte para a Usina de Asfalto. 

Conforme o projeto, a operação de crédito é específica do Banco do Brasil com vantagens como 

taxa de juros reduzida e prazo estendido para pagamento. Refere-se ao Programa Eficiência 

Municipal. O Município pretende obter o empréstimo com prazo de até 54 meses para pagar com 

carência de seis meses. 

O Vereador Tenente-Coronel Janhke, relator do projeto nas comissões reunidas, explicou 

detalhou o processo de análise e a importância de a segurança jurídica para o plenário chegar à 

aprovação. 

http://www.semprerci.com.br/noticia-local-2094
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“Realizamos diversos pedidos de vistas para nos aprimorarmos em relação a esse assunto. 

Esses recursos terão finalidade de aquisição de diversos insumos e maquinários que serão 

utilizados, principalmente, na Usina de Asfalto. Com certeza não deixaremos de fiscalizar a 

licitação dos equipamentos”, afirma Jahnke. 

O líder do prefeito na Câmara, Jeferson Brayner, também se posicionou. “Sabemos a importância 

da contratação dessa operação de crédito, até porque atualmente os maquinários são alugados. 

Com a compra, iremos expandir o trabalho, cada maquinário estará nos bairros, fazendo com que 

a cidade se desenvolva e cresça. A legalidade do projeto tem sido nossa preocupação, bem como 

a do Prefeito”. 
FONTE: RCI 
Link Notícia 
 

Portal da Cidade – 21 de Setembro de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/tce-aprova-contas-de-2017-da-camara-
municipal-de-foz-do-iguacu   
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O presidente da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, Rogério Quadros, disponibilizou nesta 
sexta-feira (21) para conhecimento geral a decisão do Tribunal de Contas do Estado do Paraná 
aprovando as contas do Legislativo de 2017. A aprovação se deu por unanimidade e sem 
ressalvas pela Segunda Câmara do TCE, tendo como relator o conselheiro Artagão de Mattos 
Leão. No julgamento datado de 18 de setembro também esteve presente a procuradora do 
Ministério Público junto ao Tribunal de Contas, Juliana Sternadt Reiner. 

Na opinião do presidente do legislativo iguaçuense, a aprovação “é o resultado de um trabalho 
realizado desde o ano passado na Câmara, com equipe técnica, com o controle interno e com os 
vereadores, que direcionam todas as condutas no sentido de atender a legislação pertinente. 
Estamos realizando um trabalho de resgate da credibilidade e da confiança da população no 
Poder Legislativo. A aprovação das contas pelo TCE, sem ressalvas, é muito bom e nos dá 
respaldo nesse projeto de austeridade e responsabilidade na gestão dos recursos públicos. Isso 
significa que nosso trabalho está no caminho certo”. 

Transparência e austeridade 

Rogério Quadros ressaltou as ações de transparência do Poder Legislativo iguaçuense e medidas 
importantes como corte de gastos na casa, bem como a obediência à legislação. “Isso demonstra 
que estamos realizando um trabalho voltado para atender às normas vigentes como leis de 
licitação, de gestão pública e de princípios constitucionais da transparência, legalidade, 
impessoalidade, moralidade e eficiência”, apontou. 

A Câmara conta com uma equipe técnica qualificada para atender a todas as exigências e com a 
supervisão geral da presidência e da Controladoria Interna, que é uma das mais rigorosas. Pelo 
sistema SIM-AM (Sistema de Informação Municipal), Mural de Licitações e SIAP (Sistema 
Integrado de Atos de Pessoal) a Câmara repassa os dados online ao TCE que pode acompanhar 
todos os processos. Os sistemas são alimentados mensalmente. 

Trabalho em equipe 

Rogério Quadros reconheceu o trabalho em equipe que resulta na regularidade das contas e 
aprovação em tempo recorde. “A aprovação das contas da Câmara Municipal é resultado de uma 
série de fatores, dos quais eu destaco: o trabalho interno da equipe de servidores, principalmente 
da Controladoria Interna. Do comprometimento dos vereadores com esse trabalho desde o ano 
passado; o acompanhamento do Ministério Público, principalmente com várias recomendações 
atendidas, o Observatório Social, e principalmente, a população que depositou o voto em nós e 
se preocupa com o nosso trabalho, ” finalizou o Presidente. 

Fonte: Assessoria 
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Portal da Cidade – 21 de Setembro de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/camara-publica-classificacao-preliminar-do-
processo-seletivo-para-estagiarios 

 

 
A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu divulgou no site oficial o resultado preliminar do Processo 
Seletivo realizado para a contratação de estagiários, que contou com 647 inscritos. A partir desta 
segunda-feira (24/09) abre-se o prazo para interposição de recursos no Protocolo do Legislativo. 
O prazo fica aberto até o dia 25 de setembro. 

A partir do dia 03 de outubro a Comissão divulga o resultado dos recursos e a listagem final dos 
classificados, conforme edital. Posteriormente, inicia-se o processo de convocação. De acordo 
com a Comissão Especial do Processo Seletivo, a previsão de início das atividades dependerá da 
disponibilidade das vagas. 

Ao total são 17 vagas, sendo cinco para alunos de nível médio e 12 para alunos de nível superior, 
dos cursos de: Direito; Administração; Ciências Contábeis; Ciências da Computação e 
Jornalismo. 

https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/camara-publica-classificacao-preliminar-do-processo-seletivo-para-estagiarios
https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/camara-publica-classificacao-preliminar-do-processo-seletivo-para-estagiarios
http://www.fozdoiguacu.pr.leg.br/
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HLUCAS – 21 de Setembro de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/21/mp-arquiva-investigacao-sobre-o-presidente-da-
camara-municipal-relativo-as-funcoes-gratificadas/   

 

MP arquiva investigação sobre o presidente da Câmara Municipal relativo ás 
funções gratificadas 

Três vereadores denunciaram no MP o presidente do legislativo vereador Rogério Quadros por 
irregularidades nas funções gratificadas na Câmara Municipal 

O MP investigou, todavia, encontrou tudo mais certo que “boca de bode”. 

De outra banda o presidente Rogerio Quadros está mais feliz que pinto no lixo porque o TCE 
aprovou as contas de 2017 do legislativo nativo, veja o despacho do TCE: 

TCE contas 2017 aprovadas) 

Aqui no fala sério: 

Ministério Público arquiva inquérito sobre funções gratificadas na Câmara 

Foi arquivado um inquérito civil aberto no Ministério Público para apurar supostas irregularidades 
em funções gratificadas na Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu. O promotor Marcos 
Cristiano Andrade concluiu que não houve ilegalidades na gestão de Rogério Quadros na 
presidência da casa. O pedido de apuração dos fatos havia sido protocolado por um então diretor 
da Câmara que acabou exonerado e três vereadores: Marcio Rosa, Elizeu Liberato e Celino 
Fertrin. 

Vale lembrar que gratificação de função é prevista em lei sendo concedida apenas a servidor de 
carreira que assume cargos de chefia ou atribuições que estejam fora do previsto na função para 
a qual prestou concurso público. Rogério Quadros fez tudo dentro da lei e o assunto está 
encerrado. 

Confira o oficio do MP sobre a “boca de bode”. 

Doc MP 

ÚLTIMAS DA CÂMARA DE FOZ 

TCE aprova contas de 2017 da Câmara Municipal de Foz 

O presidente da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, Rogério Quadros, disponibilizou nesta 
sexta-feira (21) para conhecimento geral a decisão do Tribunal de Contas do Estado do Paraná 
aprovando as contas do Legislativo de 2017. A aprovação se deu por unanimidade e sem 
ressalvas pela Segunda Câmara do TCE, tendo como relator o conselheiro Artagão de Mattos 
Leão. No julgamento datado de 18 de setembro também esteve presente a procuradora do 
Ministério Público junto ao Tribunal de Contas, Juliana Sternadt Reiner. O presidente do 
legislativo iguaçuense destacou o trabalho dos servidores da casa e do entendimento de todos os 
vereadores pela gestão com legalidade, transparência e austeridade. 

http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/21/mp-arquiva-investigacao-sobre-o-presidente-da-camara-municipal-relativo-as-funcoes-gratificadas/
http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/21/mp-arquiva-investigacao-sobre-o-presidente-da-camara-municipal-relativo-as-funcoes-gratificadas/
http://www.hlucas.com.br/blog/wp-content/uploads/2018/09/TCE-contas-2017-aprovadas.pdf
http://www.hlucas.com.br/blog/wp-content/uploads/2018/09/Doc-MP-1.pdf
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Saiba mais em: https://bit.ly/2PU1EBz 

Vale livro faz a alegria de 29 mil crianças no Festival Literário 

Cerca de 29 mil crianças da rede municipal de ensino em Foz do Iguaçu ganharam um grande 
incentivo para embarcarem no universo da leitura. Por meio de uma lei do Executivo, aprovada 
pelos vereadores, a Prefeitura Municipal, Secretaria da Educação e Fundação Cultural 
distribuíram vale livros para que os estudantes pudessem troca-los durante a Feira Internacional 
do Livro. O contato das crianças com a literatura foi acompanhado de perto pelos Vereadores, 
que visitaram a feira e ressaltaram a importância desse investimento no futuro e na educação dos 
pequenos cidadãos. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2OJNl2f 

Saiu a lista da classificação preliminar do processo seletivo da Câmara para estagiários 

O resultado preliminar do processo seletivo para estagiários na Câmara Municipal de Foz já está 
disponível neste link: https://bit.ly/2NY8XuQ. A partir desta segunda-feira (24/09) abre-se o prazo 
para interposição de recursos no Protocolo do Legislativo. O prazo fica aberto até o dia 25 de 
setembro. De acordo com o edital, a classificação final será divulgada no dia 03 de outubro. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2NuJeuz 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://bit.ly/2NuJeuz
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22/09/2018 
 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 22 e 23 de Setembro de 2018 Capa 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 22 e 23 de Setembro de 2018 Pág.04 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 22 e 23 de Setembro de 2018 Pág.05 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 22 e 23 de Setembro de 2018 Pág.06 
 

 
 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 22 e 23 de Setembro de 2018 Pág.07 
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Jornal Novo Tempo – Setembro de 2018 Pág.03 
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Jornal Novo Tempo – Setembro de 2018 Pág.06 
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Jornal Novo Tempo – Setembro de 2018 Pág.10 
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Jornal Novo Tempo – Setembro de 2018 Pág.13 
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GDIA – 22 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/ministerio-publico-arquiva-inquerito-sobre-gratificacoes-no-legislativo/ 
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O IGUASSU – 22 de Setembro de 2018 
Link: http://oiguassu.com/tce-aprova-contas-de-2017-da-camara-municipal-de-foz-do-iguacu/ 

 

 

 

A aprovação se deu por unanimidade e sem ressalvas pela Segunda Câmara do Tribunal 
de Contas do Estado 

O presidente da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, Rogério Quadros, disponibilizou nesta 
última sexta-feira (21), para conhecimento geral a decisão do Tribunal de Contas do Estado do 
Paraná aprovando as contas do Legislativo de 2017. A aprovação se deu por unanimidade e sem 
ressalvas pela Segunda Câmara do TCE, tendo como relator o conselheiro Artagão de Mattos 
Leão. No julgamento datado de 18 de setembro também esteve presente a procuradora do 
Ministério Público junto ao Tribunal de Contas, Juliana Sternadt Reiner. 
Na opinião do presidente do legislativo iguaçuense, a aprovação “é o resultado de um trabalho 
realizado desde o ano passado na Câmara, com equipe técnica, com o controle interno e com os 
vereadores, que direcionam todas as condutas no sentido de atender a legislação pertinente. 
Estamos realizando um trabalho de resgate da credibilidade e da confiança da população no 
Poder Legislativo. A aprovação das contas pelo TCE, sem ressalvas, é muito bom e nos dá 
respaldo nesse projeto de austeridade e responsabilidade na gestão dos recursos públicos. Isso 
significa que nosso trabalho está no caminho certo”. 



CLIPPING DIÁRIO 
Setembro 

16/09/2018 a 30/09/2018 

Transparência e austeridade 

Rogério Quadros ressaltou as ações de transparência do Poder Legislativo iguaçuense e medidas 
importantes como corte de gastos na casa, bem como a obediência à legislação. “Isso demonstra 
que estamos realizando um trabalho voltado para atender às normas vigentes como leis de 
licitação, de gestão pública e de princípios constitucionais da transparência, legalidade, 
impessoalidade, moralidade e eficiência”, apontou. 

A Câmara conta com uma equipe técnica qualificada para atender a todas as exigências e com a 
supervisão geral da presidência e da Controladoria Interna, que é uma das mais rigorosas. Pelo 
sistema SIM-AM (Sistema de Informação Municipal), Mural de Licitações e SIAP (Sistema 
Integrado de Atos de Pessoal) a Câmara repassa os dados online ao TCE que pode acompanhar 
todos os processos. Os sistemas são alimentados mensalmente. 

Trabalho em equipe 

Rogério Quadros reconheceu o trabalho em equipe que resulta na regularidade das contas e 
aprovação em tempo recorde. “A aprovação das contas da Câmara Municipal é resultado de uma 
série de fatores, dos quais eu destaco: o trabalho interno da equipe de servidores, principalmente 
da Controladoria Interna. Do comprometimento dos vereadores com esse trabalho desde o ano 
passado; o acompanhamento do Ministério Público, principalmente com várias recomendações 
atendidas, o Observatório Social, e principalmente, a população que depositou o voto em nós e 
se preocupa com o nosso trabalho,” finalizou o Presidente. 

(Com CMFI) 
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24/09/2018 
 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 24 de Setembro de 2018 Pág.04 
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GDIA – 24 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/camara-vai-debater-som-em-bares-e-corte-de-arvores-em-audiencia-
conjunta/ 
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Não Viu? – 24 de Setembro de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/cuide-conheca-as-avenidas-cruzamentos-perigosos-foz/ 
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Blog do Lago – 24 de Setembro de 2018 
Link: http://blogdolago.com.br/lei-da-camara-viabiliza-implantacao-de-parquinhos-adaptados-em-
foz-do-iguacu/  

 

 
 

A prefeitura iniciou a instalação dos parquinhos adaptados para atender crianças com deficiência. 
A novidade atende a uma lei da Câmara aprovada no ano passado, de autoria do vereador 
Jeferson Brayner, líder do prefeito na Câmara. Ele também incluiu no orçamento do Município 
emendas impositivas para a instalação dos primeiros equipamentos. Um equipamento já está 
instalado e funcionando na praça de Três Lagoas. Nessa primeira etapa serão contempladas 
também a Praça da Paz no centro; Praça da Bíblia, no Jardim São Paulo, Parque Remador, no 
Porto Meira; e o Gramadão da Vila “A”. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2IaLFMJ 

Departamento de Controle Interno é essencial na organização e fiscalização das contas do 
Legislativo de Foz 
O setor de Controle Interno da Câmara executa todas as verificações sobre a gestão 
orçamentária e financeira; gestão patrimonial; sistema de pessoal; licitações e contratos; obras, 
reformas e adaptações da estrutura física da Câmara; fixação e execução da despesa; repasse 
do duodécimo (recursos mensais enviados pelo Executivo), limites legais e também faz auditorias 
nos outros departamentos da Casa. O Controle Interno também acompanha constantemente a 
agenda de obrigações do Tribunal de Contas – TCE PR. Os servidores que integram a equipe do 
departamento realizam aperfeiçoamento constantemente, especialmente os oferecidos pelo 
Tribunal de Contas. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2xGYHNa 

http://blogdolago.com.br/lei-da-camara-viabiliza-implantacao-de-parquinhos-adaptados-em-foz-do-iguacu/
http://blogdolago.com.br/lei-da-camara-viabiliza-implantacao-de-parquinhos-adaptados-em-foz-do-iguacu/


CLIPPING DIÁRIO 
Setembro 

16/09/2018 a 30/09/2018 

Presidente da Câmara de Foz comenta aprovação das contas de 2017 
O Tribunal de Contas do Paraná, principal órgão fiscalizador do Legislativo, aprovou por 
unanimidade e sem ressalvas as contas da Câmara de Foz de 2017. O Presidente da Casa, 
Rogério Quadros, comentou a aprovação e destacou o trabalho interno de comprometimentos da 
equipe técnica da Casa, dos Vereadores e acompanhamento do Ministério Público. São 
consideradas regulares as contas quando atendem requisitos como economicidade dos atos de 
gestão, atendimento às metas e objetivos, legalidade, legitimidade e eficiência. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2QT4OqB 
 
Já está em vigor a nova lei sobre isenção de impostos para beneficiários do Minha Casa, 
Minha Vida 
O projeto que tramitou na Câmara de Foz do Iguaçu foi analisado, recebeu parecer favorável das 
comissões, teve aprovação do plenário e agora foi sancionado pelo Prefeito Chico Brasileiro e a 
lei complementar 292/2018 já vale desde 21 de setembro. Com a nova lei em vigor, o período de 
isenção concedido pelo Poder Público municipal vai começar após a entrega do imóvel e não 
mais depois da assinatura do contrato, o que prejudicava os beneficiários com a legislação 
anterior. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2ND9naq 
 
Audiência pública sobre músicas em bares será em conjunto 
Está marcada para o dia 22 de outubro, a partir das 19h a audiência pública da Câmara que vai 
debater com os setores interessados a nova lei do uso de som e música ao vivo em lanchonetes, 
bares e similares. A solicitação para audiência é dos vereadores Anderson Andrade e Marcio 
Rosa. O texto enviado pelo Executivo no fim do mês passado está dentro do prazo normal de 
tramitação. Esse tipo de lei só pode ser por iniciativa do Poder Executivo, devendo a Câmara 
debater e votar. No mesmo projeto, o prefeito incluiu a nova proposta de alteração da lei do corte 
de árvores. Por conta disso, a audiência pública será em conjunto, debatendo os dois temas. O 
requerimento para a audiência em relação ao projeto de corte de árvores é da vereadora Nanci 
Rafagnin Andreola. 
 
Vereador propõe medidas para reduzir acidentes nos locais mais perigosos 
Ao obter dados do mapeamento dos locais com os maiores índices de acidentes em Foz do 
Iguaçu, o vereador Anderson Andrade elaborou indicação ao Poder Executivo sugerindo 
sinalização sonora e placas em locais que tenham registro elevado de acidentes. O documento 
pede que o Foztrans viabilize um estudo para a implantação dessa sinalização com o objetivo de 
alertar aos motoristas e incentivar a direção segura nessas áreas. 
Segundo o vereador, as consequências dos acidentes são gravíssimas para a sociedade e para o 
Município causando impactos econômicos com o afastamento (temporário ou permanente) da 
pessoa das atividades laborais e danos materiais; elevadas despesas para a saúde pública; 
transtornos e gastos para a família da vítima; sequelas; e até a perda de vidas humanas. 
 
Locais com maior índice de acidentes em Foz 
A prefeitura, por meio do Gabinete de Gestão Integrada Municipal, com dados fornecidos pelo 14º 
Batalhão de Polícia Militar, enviou à Câmara ofício trazendo o mapeamento dos locais com maior 
número de acidentes em Foz do Iguaçu. Disparado como local de maior índice geral de acidente 
está Avenida Paraná com 140 acidentes no primeiro semestre: em seguida está a Avenida 
Juscelino Kubistchek com 116; Avenida República Argentina com 113; Avenida Costa e Silva 67; 
e Avenida Jorge Schimmelpfeng com 52. 
Em acidentes com vítimas, o maior índice é a Avenida República Argentina com 29 casos em seis 
meses seguida da Avenida Paraná com 27. Os dados oficiais da PM, por meio do sistema BATEU 
(Boletim de Acidentes de Trânsito), vieram assinados pelo secretário executivo do GGIM/Foz, 
Josnei Fagundes Marquardt. 

https://bit.ly/2QT4OqB
https://bit.ly/2ND9naq


CLIPPING DIÁRIO 
Setembro 

16/09/2018 a 30/09/2018 

Cruzamentos mais perigosos 
Os números também informam os cruzamentos mais perigosos. De janeiro a junho deste ano o 
recorde de acidentes gerais em cruzamentos foi na Avenida República Argentina com a Avenida 
Paraná com 13 registros; e Avenida Jules Rimet com Avenida Costa e Silva onde ocorreram 9 
registros. 
Com vítimas, as estatísticas mostram os cruzamentos da Avenida Garibaldi com a Araucária, na 
Vila “A”; e a Avenida Costa e Silva com Jules Rimet, ambos com quatro acidentes com vítimas. 
Assessoria 

 
 

HLUCAS – 24 de Setembro de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/24/ultimas-do-legislativo-nativo-5/  

 
ÚLTIMAS DO LEGISLATIVO NATIVO 

Lei da Câmara viabiliza implantação de parquinhos adaptados em Foz do Iguaçu 

A prefeitura iniciou a instalação dos parquinhos adaptados para atender crianças com deficiência. 
A novidade atende a uma lei da Câmara aprovada no ano passado, de autoria do vereador 
Jeferson Brayner, líder do prefeito na Câmara. Ele também incluiu no orçamento do Município 
emendas impositivas para a instalação dos primeiros equipamentos. Um equipamento já está 
instalado e funcionando na praça de Três Lagoas. Nessa primeira etapa serão contempladas 
também a Praça da Paz no centro; Praça da Bíblia, no Jardim São Paulo, Parque Remador, no 
Porto Meira; e o Gramadão da Vila “A”. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2IaLFMJ 

Departamento de Controle Interno é essencial na organização e fiscalização das contas do 
Legislativo de Foz 

O setor de Controle Interno da Câmara executa todas as verificações sobre a gestão 
orçamentária e financeira; gestão patrimonial; sistema de pessoal; licitações e contratos; obras, 
reformas e adaptações da estrutura física da Câmara; fixação e execução da despesa; repasse 
do duodécimo (recursos mensais enviados pelo Executivo), limites legais e também faz auditorias 
nos outros departamentos da Casa. O Controle Interno também acompanha constantemente a 
agenda de obrigações do Tribunal de Contas – TCE PR. Os servidores que integram a equipe do 
departamento realizam aperfeiçoamento constantemente, especialmente os oferecidos pelo 
Tribunal de Contas. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2xGYHNa 

Presidente da Câmara de Foz comenta aprovação das contas de 2017 

O Tribunal de Contas do Paraná, principal órgão fiscalizador do Legislativo, aprovou por 
unanimidade e sem ressalvas as contas da Câmara de Foz de 2017. O Presidente da Casa, 
Rogério Quadros, comentou a aprovação e destacou o trabalho interno de comprometimentos da 
equipe técnica da Casa, dos Vereadores e acompanhamento do Ministério Público. São 
consideradas regulares as contas quando atendem requisitos como economicidade dos atos de 
gestão, atendimento às metas e objetivos, legalidade, legitimidade e eficiência. 

https://bit.ly/2IaLFMJ
https://bit.ly/2xGYHNa


CLIPPING DIÁRIO 
Setembro 

16/09/2018 a 30/09/2018 

Saiba mais em: https://bit.ly/2QT4OqB 

Já está em vigor a nova lei sobre isenção de impostos para beneficiários do Minha Casa, 
Minha Vida 

O projeto que tramitou na Câmara de Foz do Iguaçu foi analisado, recebeu parecer favorável das 
comissões, teve aprovação do plenário e agora foi sancionado pelo Prefeito Chico Brasileiro e a 
lei complementar 292/2018 já vale desde 21 de setembro. Com a nova lei em vigor, o período de 
isenção concedido pelo Poder Público municipal vai começar após a entrega do imóvel e não 
mais depois da assinatura do contrato, o que prejudicava os beneficiários com a legislação 
anterior. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2ND9naq 

Audiência pública sobre músicas em bares será em conjunto 

Está marcada para o dia 22 de outubro, a partir das 19h a audiência pública da Câmara que vai 
debater com os setores interessados a nova lei do uso de som e música ao vivo em lanchonetes, 
bares e similares. A solicitação para audiência é dos vereadores Anderson Andrade e Marcio 
Rosa. O texto enviado pelo Executivo no fim do mês passado está dentro do prazo normal de 
tramitação. Esse tipo de lei só pode ser por iniciativa do Poder Executivo, devendo a Câmara 
debater e votar. No mesmo projeto, o prefeito incluiu a nova proposta de alteração da lei do corte 
de árvores. Por conta disso, a audiência pública será em conjunto, debatendo os dois temas. O 
requerimento para a audiência em relação ao projeto de corte de árvores é da vereadora Nanci 
Rafagnin Andreola. 

Vereador propõe medidas para reduzir acidentes nos locais mais perigosos 

Ao obter dados do mapeamento dos locais com os   maiores índices de acidentes em Foz do 
Iguaçu, o vereador Anderson Andrade elaborou indicação ao Poder Executivo sugerindo 
sinalização sonora e placas em locais que tenham registro elevado de acidentes. O documento 
pede que o Foztrans viabilize um estudo para a implantação dessa sinalização com o objetivo de 
alertar aos motoristas e incentivar a direção segura nessas áreas. 

Segundo o vereador, as consequências dos acidentes são gravíssimas para a sociedade e para o 
Município causando impactos econômicos com o afastamento (temporário ou permanente) da 
pessoa das atividades laborais e danos materiais; elevadas despesas para a saúde pública; 
transtornos e gastos para a família da vítima; sequelas; e até a perda de vidas humanas. 

Locais com maior índice de acidentes em Foz 

A prefeitura, por meio do Gabinete de Gestão Integrada Municipal, com dados fornecidos pelo 14º 
Batalhão de Polícia Militar, enviou à Câmara ofício trazendo o mapeamento dos locais com maior 
número de acidentes em Foz do Iguaçu. Disparado como local de maior índice geral de acidente 
está Avenida Paraná com 140 acidentes no primeiro semestre: em seguida está a Avenida 
Juscelino Kubistchek com 116; Avenida República Argentina com 113; Avenida Costa e Silva 67; 
e Avenida Jorge Schimmelpfeng com 52. 

Em acidentes com vítimas, o maior índice é a Avenida República Argentina com 29 casos em seis 
meses seguida da Avenida Paraná com 27. Os dados oficiais da PM, por meio do sistema BATEU 
(Boletim de Acidentes de Trânsito), vieram assinados pelo secretário executivo do GGIM/Foz, 
Josnei Fagundes Marquardt. 

https://bit.ly/2QT4OqB
https://bit.ly/2ND9naq
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Cruzamentos mais perigosos 

Os números também informam os cruzamentos mais perigosos. De janeiro a junho deste ano o 
recorde de acidentes gerais em cruzamentos foi na Avenida República Argentina com a Avenida 
Paraná com 13 registros; e Avenida Jules Rimet com Avenida Costa e Silva onde ocorreram 9 
registros. 

Com vítimas, as estatísticas mostram os cruzamentos da Avenida Garibaldi com a Araucária, na 
Vila “A”; e a Avenida Costa e Silva com Jules Rimet, ambos com quatro acidentes com vítimas. 

 

Não Viu? – 24 de Setembro de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/secretario-da-fazenda-cobra-calcadas-da-populacao-nao-cobra-
da-propria-prefeitura-foz/  
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 25 de Setembro de 2018 Pág.04 
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GDIA – 25 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/controle-interno-e-essencial-na-legalidade-das-contas-da-camara/ 
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Blog do Lago – 25 de Setembro de 2018 
Link: http://blogdolago.com.br/ultimas-da-camara-de-vereadores-de-foz/  

 

 

Vereadores recebem nesta quarta-feira o Secretário de Segurança Pública 
O secretário municipal de Segurança Pública, Reginaldo José da Silva, é o convidado da semana 
para o ciclo de reuniões na Câmara Municipal. Ele será recebido pelos vereadores no plenário do 
Legislativo nesta quarta-feira (26), a partir das 10h30. A reunião de trabalho faz parte da iniciativa 
da Câmara Municipal em convidar gestores todas às quartas-feiras. O espaço serve para 
apresentação das atividades desenvolvidas e respostas às reivindicações da comunidade que 
chegam aos vereadores. 
Dentre as abordagens previstas para a reunião desta quarta estão estatísticas dos últimos meses 
da Secretaria Municipal de Segurança Pública, projetos na área de segurança e prestação de 
contas dos convênios. 
 
Alterações no mapa territorial de Foz serão debatidas em audiência pública 
A Comissão Mista Câmara Municipal de Foz do Iguaçu convocou audiência pública para o dia 10 
de outubro a partir das 9h no plenário do Legislativo. O propósito é discutir com a sociedade o 
Projeto de Lei Complementar nº 11/2018, enviado pelo Executivo. A proposta dispõe sobre a área 
territorial do Município de Foz do Iguaçu para fins de delimitação das áreas urbana e rural, de 
expansão e de restrição, além de outras aplicações previstas em lei. 
O presidente da Comissão Mista, vereador Tenente-Coronel Jahnke, afirmou que é muito 
importante a participação da comunidade, representantes de entidades e da sociedade 
organizada “para o enriquecimento das discussões e embasamento da decisão dos vereadores 
sobre o projeto”. A equipe técnica da prefeitura estará presente para esclarecer dúvidas sobre as 
alterações no mapa territorial do Município. 
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O novo mapa territorial 
O projeto do Executivo, em fase de avaliação nas comissões da Câmara de Vereadores, 
consolida alterações legais no mapa territorial de Foz do Iguaçu. A área urbana do Município 
aumentou de 195,156km² para 197,239km² e a área rural diminuiu de 134,127km² para 
132,044km². Estão sendo mantidas sem alterações as superfícies das demais áreas. As 
adequações em lei, segundo a prefeitura, são necessárias em razão dos “novos 
dimensionamentos originados de medição mais precisa e de recente conversão de áreas rurais 
em áreas urbanas”. Veja a íntegra do projeto no link 
http://www.cmfi.pr.gov.br/pdf/projetos/6433_1.pdf 
 
Funcionários da Câmara recebem treinamento para agir em casos de emergência 
Servidores e assessores da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu participaram nesta terça-feira 
(25) de um treinamento sobre primeiros socorros. A capacitação foi ministrada pelo soldado do 
Corpo de Bombeiros, Leonardo Pereira Triaca, graduado em enfermagem e mestre em saúde 
pública. O profissional apresentou as diferenças nos tipos de atendimento, como nos casos de 
emergências traumáticas e casos clínicos. 
Os profissionais receberam instruções de assistência para casos de princípios de incêndio, 
choque elétrico e traumas provocados por fatores externos, as diversas formas de ferimentos e 
como identificar as condições da vítima para adotar o procedimento correto. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2xSyw6i 
 
Com aprovação do Legislativo, Prefeitura já pode contratar operação de crédito para 
programa de asfalto 
A matéria foi objeto de longa análise e discussão na Câmara de Foz, até que houvesse 
segurança jurídica para aprovação do projeto. Agora, com a sanção, a Lei 4.648/2018 vigora 
desde o dia 21 de setembro e o Executivo já está autorizado a contratar operação de crédito. Os 
recursos devem servir para compra de insumos e maquinários para usina de asfalto. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2NBbYBU 
Assessoria 

 
 

HLUCAS – 25 de Setembro de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/25/ultimas-da-camara-municipal-3/  

 
ÚLTIMAS DA CÂMARA MUNICIPAL 

Vereadores recebem nesta quarta-feira o Secretário de Segurança Pública 

O secretário municipal de Segurança Pública, Reginaldo José da Silva, é o convidado da semana 
para o ciclo de reuniões na Câmara Municipal. Ele será recebido pelos vereadores no plenário do 
Legislativo nesta quarta-feira (26), a partir das 10h30. A reunião de trabalho faz parte da iniciativa 
da Câmara Municipal em convidar gestores todas às quartas-feiras. O espaço serve para 
apresentação das atividades desenvolvidas e respostas às reivindicações da comunidade que 
chegam aos vereadores. 

Dentre as abordagens previstas para a reunião desta quarta estão estatísticas dos últimos meses 
da Secretaria Municipal de Segurança Pública, projetos na área de segurança e prestação de 
contas dos convênios. 
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Alterações no mapa territorial de Foz serão debatidas em audiência pública 

A Comissão Mista Câmara Municipal de Foz do Iguaçu convocou audiência pública para o dia 10 
de outubro a partir das 9h no plenário do Legislativo. O propósito é discutir com a sociedade o 
Projeto de Lei Complementar nº 11/2018, enviado pelo Executivo. A proposta dispõe sobre a área 
territorial do Município de Foz do Iguaçu para fins de delimitação das áreas urbana e rural, de 
expansão e de restrição, além de outras aplicações previstas em lei. 

O presidente da Comissão Mista, vereador Tenente-Coronel Jahnke, afirmou que é muito 
importante a participação da comunidade, representantes de entidades e da sociedade 
organizada “para o enriquecimento das discussões e embasamento da decisão dos vereadores 
sobre o projeto”. A equipe técnica da prefeitura estará presente para esclarecer dúvidas sobre as 
alterações no mapa territorial do Município. 

O novo mapa territorial 

O projeto do Executivo, em fase de avaliação nas comissões da Câmara de Vereadores, 
consolida alterações legais no mapa territorial de Foz do Iguaçu. A área urbana do Município 
aumentou de 195,156km² para 197,239km² e a área rural diminuiu de 134,127km² para 
132,044km². Estão sendo mantidas sem alterações as superfícies das demais áreas. As 
adequações em lei, segundo a prefeitura, são necessárias em razão dos “novos 
dimensionamentos originados de medição mais precisa e de recente conversão de áreas rurais 
em áreas urbanas”. Veja a íntegra do projeto no link 

http://www.cmfi.pr.gov.br/pdf/projetos/6433_1.pdf 

Funcionários da Câmara recebem treinamento para agir em casos de emergência 

Servidores e assessores da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu participaram nesta terça-feira 
(25) de um treinamento sobre primeiros socorros. A capacitação foi ministrada pelo soldado do 
Corpo de Bombeiros, Leonardo Pereira Triaca, graduado em enfermagem e mestre em saúde 
pública. O profissional apresentou as diferenças nos tipos de atendimento, como nos casos de 
emergências traumáticas e casos clínicos. 

Os profissionais receberam instruções de assistência para casos de princípios de incêndio, 
choque elétrico e traumas provocados por fatores externos, as diversas formas de ferimentos e 
como identificar as condições da vítima para adotar o procedimento correto. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2xSyw6i 

Com aprovação do Legislativo, Prefeitura já pode contratar operação de crédito para 
programa de asfalto 

A matéria foi objeto de longa análise e discussão na Câmara de Foz, até que houvesse 
segurança jurídica para aprovação do projeto. Agora, com a sanção, a Lei 4.648/2018 vigora 
desde o dia 21 de setembro e o Executivo já está autorizado a contratar operação de crédito. Os 
recursos devem servir para compra de insumos e maquinários para usina de asfalto. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2NBbYBU 

  

http://www.cmfi.pr.gov.br/pdf/projetos/6433_1.pdf
https://bit.ly/2xSyw6i
https://bit.ly/2NBbYBU
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Não Viu? – 25 de Setembro de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/11254-2/  

 
CONHEÇA (E DEBATA) A POLÍTICA AMBIENTAL DE FOZ 

25 Setembro, 2018 By Cláudio Dalla Benetta 

 

A arborização da Rua Pedro Basso faz dela a “mais bonita de Foz” (sem o tráfego intenso 
de veículos). Foto de Adriana Cardoso, feita em 2011. 

Qualquer vento forte, como o desta segunda-feira (24), já mostra que uma das prioridades de Foz 
do Iguaçu tem mesmo que ser a solução para o problema da alta demanda por corte de árvores 
que ameaçam cair, com prejuízos e riscos a pessoas. 

E a Secretaria do Meio Ambiente de Foz tem razão ao querer solucionar este problema o mais 
rápido possível. 

Ao mesmo tempo, é preciso plantar mais árvores e melhor. E a Secretaria informa que está 
revisando o Plano Municipal de Arborização, para “restauração da paisagem urbana de Foz” e 
“restauração de áreas de proteção permanente”, que constituem a base do plano municipal de 
meio ambiente. 

Em resposta ao Não Viu?, que perguntou “qual é a política ambiental de Foz do Iguaçu?”, a 
Secretaria do Meio Ambiente enviou um ofício com as respostas (veja a íntegra abaixo). 

O mais importante disso tudo é que a Prefeitura não está desenvolvendo esse trabalho sozinha, 
mas em parceria com uma série de instituições, entre as quais a Itaipu Binacional (que tem um 
know-how ambiental indiscutível), o Parque Tecnológico Itaipu, o ICMBio (que cuida do Parque 
Nacional do Iguaçu) e outras (veja a relação no texto da Secretaria). 

Talvez o mais importante a se dizer sobre tudo isso é que é preciso apressar estudos e ações, 
porque a deterioração urbana, na questão da arborização e da poluição dos rios, pra ficar em dois 
exemplo, progride meteoricamente. 

No mais, a linha de atuação da Secretaria do Meio Ambiente parece estar no rumo certo, na 
teoria. Na prática, é só acelerar tudo. 

http://www.naoviu.com.br/author/claudio/
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As respostas 

Veja a íntegra da resposta da Secretaria ao Não Viu? 

“Com relação à arborização urbana, o governo municipal, por meio da Secretaria do Meio 
Ambiente, vem atuando em duas frentes: 

a) Projeto de Lei já protocolado na Câmara Municipal para que os serviços de supressão de 
árvores, que atualmente são exclusivamente pelo poder público, possam ser executados pro 
empresas habilitadas que atendam o licenciamento ambiental necessário. 

Cabe salientar que essa necessidade é emergencial, pela inexistência de uma política de 
arborização, incluindo a problemática de distribuição e plantio de espécies inadequadas à nossa 
cidade durante décadas. 

b) Revisão do Plano Municipal de Arborização, o qual contempla o Plano Municipal de Mata 
Atlântica, ambos sendo feitos por meio de convênio com o Instituto Conhecer para Conservar 
que, em parceria com as Secretarias Municipal do Meio Ambiente e de Agricultura, formaram um 
uma rede de instituições e pessoas para diálogos continuados sobre projetos de restauração e de 
engajamento ambiental. Entre as instituições estão: Itaipu Binacional, Parque Tecnológico de 
Itaipu, ICMBio, Ibama,– CIH, Unila, UDC, Uniamérica, Coletivo Educador de Foz do Iguaçu, 
Adere, Fórum Ambiental e 14º Batalhão de Policia Militar do Estado do Paraná. 

Esta rede de instituições é responsável pelo planejamento e avaliação de ações em dois eixos 
principais de atuação, que compreendem a RESTAURAÇÃO DA PAISAGEM URBANA DE FOZ 
DO IGUAÇU e RESTAURAÇÃO DE ÁREAS DE PROTEÇÃO PERMANENTE. 

Na Restauração da Paisagem Urbana de Foz do Iguaçu os trabalhos compreendem: 

• Estabelecimento de Parcerias com instituições de conservação ambiental e instituições de 
pesquisa e ensino para apoio técnico nos projetos de restauração ambiental do município, já 
firmadas e em atuação; 

• Envolvimento de alunos de cursos técnicos e graduação nas áreas de produção agropecuária e 
ciências da natureza (Agronomia, Técnico em agropecuária, Biologia, Engenharia Ambiental) nos 
projetos de restauração da paisagem urbana do município; 

• Desenvolvimento do Plano Municipal de Arborização Urbana: Diagnóstico da composição 
florística urbana, diretrizes de planejamento, implantação, manutenção e monitoramento da 
arborização e do paisagismo urbano. Indicação de árvores para compor a arborização de ruas e 
canteiros conforme bioma local, além de diretrizes para poda, remoção e substituição de 
indivíduos; 

• Definição e mapeamento de Áreas preferenciais para restauração florestal; 

• Promoção de mutirões e ações de plantio planejados de acordo com as demandas do município 
e projetos específicos. Objetivando o envolvimento comunitário e despertando a consciência 
ambiental com ações com as escolas municipais, grupos escoteiros e demais entidades. Alem de 
garantir o cuidado necessário para a manutenção e monitoramento das áreas restauradas; 
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A Restauração de Áreas de Proteção Permanente envolve: 

• Implementação do Plano Municipal de Mata Atlântica junto à Prefeitura; 

•Ações de conscientização sobre o Plano Municipal de Mata Atlântica; 

• Organização de plantios para compensação de gases de efeito estufa dos eventos realizados no 
Parque Nacional do Iguaçu e no Marco das Três Fronteiras. 

Os principais resultados recentes nas políticas públicas ambientais: 

 

Avenida Felipe Wandscheer: por motivos óbvios, uma das prioridades no plano de 
arborização. Foto: Carlos Sossa\H2Foz 

1. Contratação de estagiários desenvolvendo atividades no horto municipal; 

2. Indicação de sete áreas urbanas prioritárias para plantio (Avenidas: Javier Koebl, Felipe 
Wandscheer, Morenitas, Venezuela, Duque de Caxias, Rosa Cirilo de Castro e Tarquínio Joslin 
dos Santos); 

3. Estruturação do Horto Municipal, para otimização de seu uso. Instalação de estruturas para a 
produção de espécies de interesse para restauração de áreas e uso para arborização urbana. 

Instalação de novo sistema de controle de indivíduos e manutenção das mudas alocadas através 
de cuidado técnico, controle sanitário e instalação de novo sistema de irrigação; 

4. Ação de limpeza nas margens de um trecho do rio M’Boicy e plantio de Ipê na mata ciliar, 
contribuindo desta forma para a 

 

Limpeza do Boicy. Foto: Caio Vasques 
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conservação da água. 

Participaram da ação cerca de 50 voluntários de diferentes instituições que integram o Coletivo 
Educador, incluindo a SMMA; 

5. Plantio de árvores frutíferas nativas no Parque Remador. 

Ação em parceria com o Projeto Força Verde Mirim, Colégio J.K., Secretaria Municipal da 
Agricultura, Patronato, Instituto Conhecer para Conservar e Rotary; 

6. Plantio de mudas de nativas para reconstituição da Avenida Tarquínio Santos, com apoio do 
Patronato e de Furnas Centrais Elétricas do Brasil.”  

 
 

Facebook – Jornal Novo Tempo – 25 de Setembro de 2018 
Link:https://www.facebook.com/elizeuliberato22220/videos/p.486060485203701/4860604852037
01/?type=2&theater  
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 26 de Setembro de 2018 Pág.03 
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GDIA – 26 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/funcionarios-da-camara-participam-de-instrucao-para-primeiros-socorros/ 
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 26 de Setembro de 2018 
Link: https://www.facebook.com/novotempofoz/posts/1802037219895013?__tn__=-R  
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HLUCAS – 26 de Setembro de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/26/legislativo-nativo-2/ 

 

LEGISLATIVO NATIVO 

Plano Municipal de Segurança vai intensificar políticas públicas para o setor 

A reativação do Conselho de Segurança e a criação do Plano Municipal de Segurança Pública 
foram assuntos abordados como medidas para intensificar e consolidar as políticas públicas nesta 
área. Esses pontos foram discutidos em reunião, nesta quarta-feira (26), na Câmara, entre 
vereadores e secretário de segurança pública de Foz, Reginaldo Silva. Na oportunidade, o 
Presidente da Casa, Rogério Quadros, destacou que a segurança pública é a “convivência 
pacífica entre todos”. O que, segundo ele, hoje há uma grande dificuldade em se atuar na área, 
uma vez que o Brasil é um país com muitas desigualdades sociais. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2IhkBvu 

Acidentes de trânsito aumentaram 17% no semestre 

Conforme os dados informados à Câmara de Vereadores pelo Gabinete de Gestão Integrada de 
Segurança Pública, houve aumento nos índices de acidentes em 2018 em relação ao primeiro 
semestre do ano passado. De janeiro a junho de 2017 foram registrados 1.344 acidentes gerais 
em Foz do Iguaçu. No mesmo período deste ano aconteceram 1.571 acidentes, ou seja, aumento 
de 17%. Os acidentes com vítimas também aumentaram 16% saindo de 340 no primeiro 
semestre do ano passado para 395 no mesmo período deste ano. 

Os dados do GGIM são apurados pelo 14º Batalhão de Polícia Militar por meio do Sistema 
BATEU, que centraliza os registros de ocorrência de acidentes de trânsito. Com as informações 
em mãos, o vereador Anderson Andrade elaborou indicação ao Poder Executivo sugerindo 
sinalização sonora e placas em locais que tenham registro elevado de acidentes. O documento 
pede que o Foztrans viabilize um estudo para a implantação dessa sinalização com o objetivo de 
alertar aos motoristas e incentivar a direção segura nessas áreas. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2R0e7VC 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://bit.ly/2IhkBvu
https://bit.ly/2R0e7VC
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Não Viu? – 26 de Setembro de 2018 
Link:http://www.naoviu.com.br/efetivo-da-guarda-municipal-foz-idade-avancada-atividade-policial/ 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 27 de Setembro de 2018 Capa 
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Jornal Primeira Linha – 27 de Setembro a 03 de outubro de 2018 Pág.04 
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GDIA – 27 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/secretario-de-seguranca-de-foz-apresenta-plano-de-acao-na-seguranca-
publica/ 
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O IGUASSU – 27 de Setembro de 2018 
Link: http://oiguassu.com/plano-municipal-de-seguranca-vai-intensificar-politicas-publicas-para-o-
setor/ 

 

 

Retomada do Conselho, aumento do efetivo e principais ações foram discutidos em 
apresentação na Câmara 

A atuação do Município na cooperação com os órgãos do setor foi um dos pontos de debate na 
reunião entre vereadores e o Secretário de Segurança Pública de Foz do Iguaçu, Reginaldo Silva, 
na manhã desta quarta-feira, 26 de setembro, na Câmara. A reativação do Conselho de 
Segurança e a criação do Plano Municipal de Segurança Pública foram assuntos abordados 
como medidas para intensificar e consolidar as políticas públicas nesta área. 

O gestor destacou algumas prioridades como policiamento comunitário e a necessidade de 
reposição do efetivo da Guarda Municipal. “Na Guarda tem efetivo com idade avançada para 
atividade policial, apenas seis servidores com menos de 40 anos. O efetivo que teve o ingresso 
de 363 guardas municipais, atualmente é de 250, sendo 219 homens e 31 mulheres. Além desse 
quadro, há 130 vigias e agentes patrimoniais”. 

Dentre as atividades da Guarda Municipal, o Secretário destacou algumas áreas de atuação: 
operacional, trânsito, defesa civil, projetos sociais, Gaeco, Patrulha Maria da Penha, Central de 
Monitoramento, Escoltas, Travessia de alunos, Gabinete de Gestão Integrada, grupamento de 
defesa ambiental; e grupamento de turismo, para melhorar a sensação de segurança aos turistas 
na cidade. 
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Concurso público 

O Presidente da Casa, Rogério Quadros, destacou que a segurança pública é a “convivência 
pacífica entre todos”. O que, segundo ele, hoje há uma grande dificuldade em se atuar na área, 
uma vez que o Brasil é um país com muitas desigualdades sociais. 

“Já existe um pedido ao Prefeito para concurso não só para agente patrimonial, mas guarda 
também para situações operacionais. Outra questão importante é que está bem relacionado com 
a Itaipu para vermos se vamos conseguir um veículo novo para a Defesa Civil, que atualmente 
conta com apenas um carro e trabalha 24 horas”, disse Reginaldo. 

Parcerias e ações integradas 

O gestor da pasta falou sobre parceria com universidades para atuação da segurança pública de 
forma integrada. Segundo ele, possuem parceria com a Unioeste para nos auxiliarem a criarem 
uma política de segurança pública para o município. Quem faz parte desse plano é: Polícia civil, 
Polícia Federal, Militar, Unila, Idesf. 

O Conselho Municipal de Segurança Pública foi um dos aspectos que o gestor afirmou haver 
necessidade de reativação, uma vez que já tendo existido e ajudado em muito no passado, seria 
importante que ele voltasse à ativa. Houve questionamento do Vereador Celino Fertrin com 
relação à segurança dos servidores que atuam no Centro de Atenção Psico-social (CAPS). 

Prevenção e capacitação 

No sentido de prevenção à violência, há um trabalho de escolinha de trânsito itinerante, oficinas 
teatrais em escolas para tratar da prevenção à violência com crianças e adolescentes. De acordo 
com Secretário, serão mais de 200 apresentações até o final do ano para atuar nessa questão. 
Reginaldo Silva destacou que “uma ação é resgatar sistema de monitoramento com câmeras e 
outra etapa é ampliar o sistema, ao final serão mais de 280 câmeras instaladas. Queremos levar 
esse vídeo monitoramento para área rural também”. 

A capacitação para manutenção do porte de arma de fogo foi feita em parceria com a polícia 
federal. “Esses cursos são muito caros, então desta vez conseguimos em parceria com a PF o 
curso gratuito. Desde o início de 2018 aproximadamente 95% dos Guardas realizaram instruções 
nesse sentido”, disse o secretário. 

AIFU – Ação integrada de fiscalização urbana 

A Ação Integrada de Fiscalização Urbana (AIFU) comporta uma Câmara Técnica do Gabinete de 
Gestão Integrada (GGIM), a Guarda atua em conjunto com os demais órgãos de segurança e 
fiscalização. Até o momento 28 operações e fiscalizações em estabelecimentos, conforme 
legislação. Um dos pontos de debate com relação a isso foram as atuações de fiscalização nos 
bares que têm música ao vivo na cidade. Diversos Vereadores questionaram o gestor com 
relação a isso. 

“Há algumas polêmicas que estão colocadas com relação à fiscalização urbana, mas acho que é 
bom deixar claro que não é o município, mas a AIFU que desenvolve essa fiscalização”, relatou o 
Vereador Anderson Andrade. 
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Ocorrências e estatísticas 

Foram 2080 fiscalizações de trânsito; 152 veículos recuperados; 73 armas apreendidas. Veículos 
furtados 432 veículos furtados, 1º semestre de 2017; foram 378 no mesmo período de 2017. O 
centro e Vila A são os bairros em que esses índices são maiores. Em relação aos veículos 
roubados: 1º semestre de 2017 foram 291; quando no mesmo período de 2018 foram 134. “A 
média de Foz é uma das maiores do Paraná, que é a de recuperação de veículos roubados ou 
furtados”, enfatizou o Secretário. 

“Com relação às ações rotineiras deste ano, foram: 5.330 ocorrências atendidas até 31 de agosto 
em Foz, dentre elas: 45 veículos recuperados; 51 menores apreendidos; 459 ações de 
policiamento de evento; 17 armas apreendidas; 109 conduções; 699 apoios a outros órgãos 
municipais, estaduais e federais. Nos últimos meses foram instalados 26 novos postos de 
alarmes em CMEIs e escolas”, explanou o Secretário. 

(Com CMFI) 
 

Rede Comunicadora Iguassu – 27 de Setembro de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-2151 
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NOTA CONJUNTA RECEITA FEDERAL, POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL E POLÍCIA 
FEDERAL 

RESTRIÇÃO DE CIRCULAÇÃO DE VEÍCULOS DE CARGA NA PONTE INTERNACIONAL DA 
AMIZADE (FASE DE TESTE) 

Com o intuito de melhorar o fluxo de veículos que cruzam a Ponte Internacional da Amizade, a 
Receita Federal, a Polícia Rodoviária Federal e a Polícia Federal de Foz do Iguaçu informam que, 
a partir do dia 01 de outubro de 2018, darão início a um período de teste que restringirá a 
circulação de veículos de carga sobre a Ponte no período das 6h00 às 8h00 da manhã, em 
ambos os sentidos, priorizando a passagem de veículos de turismo, estudantes, trabalhadores, 
turistas e similares. 
O tempo gasto na travessia de veículos sobre a Ponte, nas primeiras horas da manhã vem 
apresentando um aumento e a restrição de tráfego de veículos de carga nesse horário e outras 
medidas a serem tomadas conjuntamente com autoridades que atuam na Aduana Paraguaia 
visam a minimizar essa demora. 

Enquadram-se como veículos de carga os caminhões provenientes do Porto Seco de Foz do 
Iguaçu, os caminhões em trânsito aduaneiro de outras localidades e carregados para exportação 
(material de construção e outras mercadorias) com destino ao Paraguai (ACI), as vans utilizadas 
como transporte de mercadorias amparadas pelo regime fronteiriço de “Mercado Interno”, com 
destino ao Paraguai. 

Solicita-se, portanto, que os demais veículos não enquadrados como de carga que precisam 
cruzar a fronteira, a partir da data citada, aproveitem para fazer a travessia na janela a ser criada 
das 06 às 08 da manhã. 

DO LEGISLATIVO NATIVO 

Transparência e equipe tecnicamente preparada nas licitações da Câmara de Foz 

Uma equipe altamente preparada cuida das licitações na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. A 
realização é transmitida ao vivo em plataformas como a TV Câmara, site oficial e redes sociais. 
Todo o processo também pode ser consultado no Portal da Transparência, onde o cidadão 
também pode acompanhar a execução dos contratos e os respectivos pagamentos. 

A licitação é um procedimento obrigatório, para que o poder público possa celebrar contratos com 
terceiros para realizar obras, compras, alienações, concessões, permissões, locações e também 
para prestação de serviços, inclusive de publicidade. A licitação é regida pelas leis federais nº 
8.666/93 (Lei de Licitações e Contratos) e Lei Federal nº 10.520/02 (Lei do Pregão). Na Câmara 
Municipal de Foz, as licitações, em sua maioria, são na modalidade pregão presencial. Click no 
link saiba mais 

Saiba mais em: https://bit.ly/2OiDxzw 

 

https://bit.ly/2OiDxzw
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Secretário respondeu na Câmara reivindicações sobre segurança pública 

Durante a apresentação na Câmara de Foz do Iguaçu, o secretário municipal de Segurança 
Pública, Reginaldo da Silva, também respondeu às reivindicações da comunidade sobre o setor. 
As queixas recebidas pelos vereadores foram repassadas ao gestor para que adote as medidas 
mais urgentes. Reginaldo esteve na Câmara Municipal na última quarta-feira (27) e apresentou 
medidas para intensificar e consolidar políticas públicas nesta área. Entre os projetos está a 
reativação do Conselho de Segurança e a criação do Plano Municipal de Segurança Pública. 
Outras necessidades também foram explanadas para os parlamentares, uma delas é a renovação 
do efetivo da Guarda Municipal com a realização de concurso público. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2N5m5tB 

 

GDIA – 28 de Setembro de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/27/primeira-linha-sofre-tentativa-de-difamacao/  

 
Jornal Primeira Linha sofre tentativa de difamação 

Jornal Primeira Linha volta a chamar Rogério Bonato de mentiroso em sua capa. Agora, acusa-o 
de tentar difamar a tradicional publicação. Leia e tire suas conclusões. Decididamente Bonato não 
toma jeito. 

É o caso de perguntar: Será que apanhar de “jornal de classificado” sugere que o indivíduo é um 
desclassificado? Ou que a coisa saiu do controle? Vocês decidem… 

Boa leitura: 

 

https://bit.ly/2N5m5tB
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O jornal Primeira Linha vem sendo deliberadamente difamado junto a empresários e leitores 
desde que a matéria aqui reproduzida sobre a condenação do cidadão honorário Rogério 
Romano Bonato foi publicada. Talvez, quem tenta nos difamar não saiba que essas pessoas nos 
comunicam sobre suas manifestações publicas. Os questionamentos sobre nossa imparcialidade 
vêm sofrendo tentativas de desmoralização por vários meios.  
Notinhas cifradas veiculadas de forma anônima, cujo autores não tem coragem de assinar, hábito 
comum de quem promove “achaques”, preferindo esconderem-se atrás de um pássaro que 
remonta à mau agouro e alimenta-se de carniça, não são de grande relevância porque poucos 
entendem o propósito, a não ser como método de mascarar os fatos para determinados mecenas. 
Desta forma, comentários públicos entre empresários, leitores e colaboradores – nos obriga, até 
por respeito a todos fazer este esclarecimento. Gostaríamos que os fatos publicados não 
existissem. Informamos também diretamente aos autores destas tentativas de nos difamar que, 
se houver qualquer inverdade em nossa matéria teremos a humildade de pedir perdão 
publicamente, e reproduzir no mesmo espaço sua contestação. Esta empresa, em seus 29 anos 
de existência sempre pautou pela verdade, pela ética e pelo verdadeiro jornalismo na acepção da 
palavra. Portanto, vamos aguardar o contato dos mesmos para que nos aponte diretamente 
possível erro. Caso contrário, se insistir em difamar, vamos reproduzir os fatos continuamente em 
reposta a sua tentativa de nos desestabilizar economicamente diante de nossos patrocinadores e 
leitores.  
A matéria foi publicada na edição de nº 1497, de 30 de Agosto a 5 de Setembro de 2018. Após a 
sua publicação, temos recebido questionamentos de nossos leitores sobre o ato de imputarem ao 
nosso jornal a pecha de “sensacionalista” e “produtor de fake News”. Buscamos ignorar na 
presunção de que os ataques se cessariam. Como o ato agressivo continua, para o 
restabelecimento da verdade, optamos por republicar a matéria em sua íntegra nesta edição e o 
faremos quantas vezes forem necessárias até que os ataques cessem ou o autor dos mesmos se 
apresente e prove que nossa matéria é mentirosa. O que neste caso, a origem da mentira seria 
do Superior Tribunal de Justiça. 

MATÉRIA: Publicada na edição de nº 1497 

Processo do Festhumor: 

“Rogério Bonato falseou informação se incluindo como inocentado ao noticiar a absolvição do 
Cartunista Ziraldo” 

O Superior Tribunal de Justiça, em decisão no último dia 14 deste mês (agosto) manteve a 
condenação contra o promotor e idealizador do evento Festhumor – Festival Internacional de 
Humor Gráfico das Cataratas – Rogério Romano Bonato e outros. A decisão foi do Ministro relator 
OG Fernandes que confirmou a existência de uma série de irregularidades, como obtenção de 
vantagens ilícitas em favor de alguns participantes e integrantes da comissão organizadora. Para 
o STJ as normas foram intencionalmente violadas, pelo fato de que a empresa vencedora 
pertencia ao réu Rogério Romano Bonato, que foi o idealizador do evento e participou ativamente 
na realização do mesmo.  
Em 2015, na edição de número 8195, do Jornal “A Gazeta do Iguaçu”, Bonato falseou informação 
ao noticiar a absolvição do Cartunista Ziraldo pela Justiça Federal, dando a entender que ele 
também havia sido inocentado. Em sua coluna na página a4 (ver fac-símile) disse: “Eu nunca tive 
dúvidas da nossa inocência. Sempre acreditei que éramos inocentes. Nada fizemos a não ser 
ajudar a cidade a se livrar da mentira (…). tomara que a cidade aprenda e se cuide mais, se 
livrando de vez quem vive de atrapalhar”. Na data, o nome de Bonato constava no expediente 
como Diretor Geral do jornal. Sua falsa declaração enganou empresários, leitores do jornal 
conhecido como “Gazetinha” e possivelmente os integrantes da Câmara Municipal de Foz do 
Iguaçu que o homenagearam com o Título de Cidadão Honorário da Cidade.  



CLIPPING DIÁRIO 
Setembro 

16/09/2018 a 30/09/2018 

No processo, o primeiro fato diz respeito à ausência de documento comprobatório de regularidade 
fiscal da empresa Artenatural Agência de Publicidade e Propaganda Ltda., pertencente aos 
imputados Rogério Romano Bonato e Arlete Andrion Bonato, que restou vencedora da licitação 
na modalidade carta convite nº 3, de 12 de novembro 2003, e não comprovou a regularidade 
fiscal,infringindo o art. 29 da Lei nº 8.666/93. 
Para o ministro ficou comprovado que no Terceiro Festival de Humor, a Comissão Permanente de 
Licitação da Fundação Iguassu de Turismo e Eventos, organizadora do Festival de Humor, 
confeccionou um edital de licitação na modalidade carta convite sem exigir o documento que 
comprovasse a regularidade fiscal das empresas candidatas.  
Ficou também comprovado que a empresa Zélio Arte Programação Visual S/A Ltda., foi 
contratada por meio do Contrato nº 15/03, pelo valor de R$ 50.000,00, tendo como objeto a 
prestação de serviços de relações públicas e de comunicação. O contrato estabelecia a obrigação 
da empresa de indicar 27 profissionais, que seriam os palestrantes e artistas gráficos para 
atender à programação científica distribuído em sete palestras e sete workshops com show arte. 
Estabelecia também que ‘a contratação e pagamento seriam realizados pela empresa Contratada 
e sem nenhum ônus ou vínculo com a Fundação Iguassu de Turismo e Eventos’ e que os custos 
operacionais globais destinavam-se também às despesas de deslocamento, alimentação, 
alojamento, diárias, locação de equipamentos. Os valores referentes a esse contrato foram pagos 
com recursos municipais. Contudo, a Fundação utilizou recursos federais no total de R$ 
28.000,00 provenientes do Convênio com a Embratur para remunerar todos os palestrantes do 
evento a título de ‘diárias’, alcançando a cada um, inclusive ao próprio Zélio, a quantia certa de 
R$ 1.037,00, o que deveria ser custeado pela empresa contratada. 
No processo ficou comprovado que a Fundação Iguassu de Turismo e Eventos, através da 
Comissão Permanente de Licitação composta pelos mesmos membros que realizaram o Festival 
de Humor, contratou diversas empresas para prestarem serviços de mesma natureza, os quais 
poderiam ser aglutinados numa só contratação ou em poucas contratações, não sendo então 
caso de dispensa de licitação em razão do baixo valor. 
A Ação civil pública foi movida pela Controladoria Geral da União ao constatar irregularidades na 
prestação de contas do convênio número 77/2003 celebrado entre a Fundação Iguassu de 
Turismo e Eventos e o Instituto Brasileiro de Turismo – Embratur.  
Em 20 de outubro de 2015, o Tribunal de Justiça da 4ª. Região publicou a decisão de absolvição 
de três acusados: Ziraldo Alves Pinto; Arlete Andrion Bonato e Fabricio da Costa Vinci, mantendo 
a condenação dos demais envolvidos. Paralelamente ao conhecimento das falcatruas, o evento 
ficou conhecido no meio cultural como: “Festhumor – o Salão de Humor de Foz do Iguaçu que 
virou piada”. 

Foto/Pablo C. Fernandez 

FONTE: Primeira Linha  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.primeiralinha.com.br/home2/folha_noticias.php?cod_edicao=568&cod_noticia=11853
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GDIA – 28 de Setembro de 2018 
Link: http://gdia.com.br/camara-recebe-projeto-para-solucionar-ocupacao-irregular-no-jardim-
congonhas/ 
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Link: http://gdia.com.br/alteracao-no-mapa-de-foz-sera-debatida-em-audiencia-publica/ 
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HLUCAS – 28 de Setembro de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/09/28/noticias-do-legislativo-nativo-9/  
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Comissão Mista da Câmara recebe prestação de contas e verificação de metas da 

prefeitura 

Nesta sexta-feira (28) a equipe da Secretaria da Fazenda, chefiada por Ney Patrício, esteve na 

Câmara Municipal para apresentar o balanço e o cumprimento das metas fiscais do 2º 

quadrimestre de 2018. De acordo com o secretário, o destaque está na recuperação da 

capacidade de investimentos do município. Os investimentos que no mesmo período do ano 

passado (primeiros oito meses) foram de R$ 14,8 milhões, neste ano subiram para R$ 56,8 

milhões, ou seja, 281,7% a mais. A receita total nos oito meses deste ano na prefeitura foi de R$ 

606,8 milhões, sendo 12% acima dos valores do mesmo período do ano passado quando 

alcançou R$ 540,5 milhões. O resultado primário é de R$ 103,9 milhões, mantendo-se dentro da 

margem esperada. Na audiência de apresentação dos dados, os vereadores destacaram o 

trabalho realizado pelo Poder Executivo em sintonia com o Legislativo para recuperação da 

cidade. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2Rap07J   
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Clickfoz – 28 de Setembro de 2018 
Link: https://www.clickfozdoiguacu.com.br/foz-abre-licitacao-para-construcao-de-galerias-pluviais-
do-distrito-empresarial-e-industrial/ 

 

 
 

A Prefeitura de Foz do Iguaçu abriu a licitação para a construção de galerias pluviais no Distrito 
Empresarial e Industrial. O valor previsto da obra é de R$ 2,7 milhões. Os recursos para a 
execução dos serviços são provenientes do orçamento da Secretaria de Turismo, Indústria, 
Comércio e Projetos Estratégicos. O projeto básico foi elaborado pela Secretaria de Planejamento 
e Captação de Recursos. 

A construção das galerias pluviais é a primeira de uma série de obras que serão realizadas no 
Distrito.  “As obras de saneamento são antigas reivindicações da ACIFI, do empresariado da área 
industrial e também da Câmara Municipal. O Governo Chico Brasileiro assumiu esse 
compromisso e no começo do próximo ano já vamos entregar as obras. Também preveremos 
recursos orçamentários para investir, no ano que vem, na melhoraria da sinalização de trânsito, 
iluminação pública e sistema viário”, explica o secretário de Turismo, Indústria, Comércio e 
Projetos Estratégicos, Gilmar Piolla. 

Nesta primeira etapa está prevista a execução dos serviços de drenagem em 09 ruas (Berlim, 
Holanda, Polônia, Itália, Enio Juster, Tenente Eduardo Almedo, José Telles da Conceição, Irani 
de Garcia e Miguel de Carvalho) e também na Perimetral Leste, nos trechos do Jardim Europa e 
Área Industrial. 

 



CLIPPING DIÁRIO 
Setembro 

16/09/2018 a 30/09/2018 

Rede de esgoto 

O trabalho de instalação das galerias pluviais pela empresa vencedora será realizado 
simultaneamente com a Sanepar, que ficará responsável pela instalação da rede de esgoto em 
toda a área.  

A estatal também vai construir uma Estação de Tratamento de Esgoto. A área que será cedida 
pela Prefeitura para a implantação da estação depende de autorização da Câmara Municipal. O 
projeto pedindo autorização para cessão do espaço deverá ser encaminhado ao legislativo nos 
próximos dias. 

Recape 

De acordo com o secretário de Planejamento e Captação de Recursos, Elsidio Cavalcante, outro 
investimento do Município na área industrial será o recape asfáltico.  

“ O recape asfáltico será feito pela prefeitura em toda a área industrial e deve começar no início 
do próximo ano, após o término das obras de drenagem e de esgoto”, adianta Cavalcante.  

Edital  

O recebimento e abertura de envelopes com as propostas dos interessados na execução dos 
serviços de instalação das galerias pluviais serão realizados no dia 31 de outubro, a partir das 9h, 
na Diretoria de Licitações e Contratos, na Prefeitura Municipal de Foz. 

O edital poderá ser solicitado através do e-mail crispina.cfn@pmfi.pr.gov.br (não utilizar provedor 
Hotmail), mediante o fornecimento de Razão Social, CNPJ, nome e telefone para contrato da 
empresa. Mais informações pelo número 45 2105-1367. 
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